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КХЛ и коронавирус  
 

Президент КХЛ Морозов выступил с обращением к болельщикам после 
остановки плей-офф (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов выступил с 
обращением к болельщикам после остановки сезона. 

перейти к статье 

Президент КХЛ обратился к болельщикам после приостановки сезона 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ обратился к болельщикам после приостановки сезона  

перейти к статье 

"Я прошу с пониманием отнестись к принятым решениям". Алексей 
Морозов о приостановлении плей-офф (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Континентальная хоккейная лига приостановила проведение плей-офф до 10 
апреля с целью предотвращения распространения COVID-19. 

перейти к статье 

КХЛ приостановила чемпионат до 10 апреля из-за коронавируса (Р-Спорт) 
КХЛ приняла решение приостановить до 10 апреля розыгрыш второго этапа 
чемпионата в связи с рекомендациями министерства спорта РФ 

перейти к статье 

КХЛ не обсуждала места проведения матчей в случае возобновления 
Кубка Гагарина (ТАСС) 
В понедельник лига остановила сезон на неделю. Иностранные команды ранее 
снялись с плей-офф из-за коронавируса 

перейти к статье 

КХЛ прервала сезон на неделю, чтобы согласовать новый формат плей-
офф (Чемпионат.com) 
Кто-то очень хочет выиграть Кубок Гагарина в этом сезоне.  

перейти к статье 

После 10 апреля можно без проблем разыграть Кубок Гагарина. На это 
будет 20 дней (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" размышляет над решением КХЛ - не играть в хоккей до 
10 апреля.  

перейти к статье 

Прервать нельзя остановить. КХЛ взяла паузу на неделю (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Теперь осталось разобраться, после какого слова из первой части заголовка лига 
поставит запятую. 

перейти к статье 



 

 

4 варианта концовки сезона в КХЛ. "Финал шести" - идеальный формат, 
его используют в волейболе (Sport24.ru) 
Сочи готов принять тех, кто еще не снялся с чемпионата из-за коронавируса.  

перейти к статье 

Хоккей в защитных масках. КХЛ - это цирк (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Лига наконец-то приняла решение.  

перейти к статье 

"Что за позорище?" Что говорят болельщики о решении КХЛ определить 
чемпиона без иностранных клубов (Sport24.ru) 
Их реакция получилась максимально жесткой.  

перейти к статье 

Лига в кармане. Поведение КХЛ в условиях пандемии убивает идею 
турнира (Р-Спорт) 
Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко в блоге агентства объясняет, 
почему действия КХЛ в условиях эпидемии коронавируса дискредитируют саму 
идею Континентальной лиги.  

перейти к статье 

КХЛ не способна принимать волевых решений. Все дело в бюрократии и 
зависимости от государства (Sport24.ru) 
ФХР, Минспорта и правительство важнее игроков и болельщиков.  

перейти к статье 

Плей-офф в КХЛ поставили на "стоп". На апгрейд - неделя (Советский 
спорт) 
Вчера ближе к полуночи КХЛ объявила о приостановке на неделю плей-офф.  

перейти к статье 

В Москве пустуют полки продуктовых, страны закрывают границы. Но 
даже сейчас КХЛ хочет продолжить сезон (Sport24.ru) 
Почему? 

перейти к статье 

Играть до последнего выжившего (Sports.ru/tribuna) 
Почему КХЛ до сих пор не закрыла сезон?  

перейти к статье 

Легионеры клубов КХЛ могут уехать из России, несмотря на решение лиги 
продолжить плей-офф (Чемпионат.com) 
Игроки готовы потерять деньги и нарушить условия контрактов, лишь бы 
переждать эпидемию коронавируса дома. 

перейти к статье 

"Речь не о деньгах, а уважении к КХЛ". Что пишут в мировых СМИ о 
коронавирусе (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Иностранные СМИ сообщают последние новости о том, как мировая пандемия 
коронавируса влияет на спорт.  

перейти к статье 

Звезды КХЛ требуют лигу отменить плей-офф и не доигрывать сезон 
(Чемпионат.com) 



 

 

В теории Кубок Гагарина еще можно разыграть в апреле или в мае, но вряд ли 
этот вариант воплотится в жизнь. 

перейти к статье 

"КХЛ подвергает риску не только нас, но и всех людей". Жесткое 
заявление шведской звезды "Салавата" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Линус Умарк объяснил "СЭ", почему считает, 
что Кубок Гагарина надо остановить.  

перейти к статье 

Панин поддержал легионеров "Салавата", призвавших к остановке сезона 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин поддержал легионеров уфимского 
клуба, призвавших к остановке сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Кадейкин: "Выигрывать Кубок при пустых трибунах и ехать домой? За что 
бороться? Чтобы поставить его на полку?" (Sport24.ru) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин поделился мнением о 
возможной остановке сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Зарипов: выступаю за отмену плей-офф. Всем уйти на карантин - самое 
разумное решение (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов выступил с официальным обращением 
к КХЛ, в котором сказал о необходимости отменить плей-офф в этом сезоне. 

перейти к статье 

Президент ЦСКА: "Перенос матчей плей-офф КХЛ в другой город я себе не 
представляю" (Sport24.ru) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о своем отношении к решению 
КХЛ приостановить розыгрыш Кубка Гагарина на неделю из-за коронавируса.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "НХЛ будет доигрывать, РПЛ, ЛЧ, тоже. Не будем 
же мы самовольно убивать свой хоккей?" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что плей-офф 
КХЛ должен быть доигран после того, как нормализуется ситуация с 
коронавирусом и проведение матчей не будет угрожать здоровью участников и 
зрителей. 

перейти к статье 

Кожевников: раз идет такая бяка нехорошая, то почему бы не прервать 
чемпионат? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поддержал решение 
руководства Континентальной хоккейной лиги приостановить розыгрыш плей-
офф до 10 апреля. 

перейти к статье 

"Не буду смотреть плей-офф КХЛ дальше". Скабелка высказался о 
будущем Кубка Гагарина (Sports.kz) 



 

 

Главный тренер астанинского " Барыса " Андрей Скабелка ответил на вопрос 
журналистов по поводу продолжения Кубка Гагарина, пишет Sports.kz.  

перейти к статье 

Новиков: через месяц-полтора ситуация нормализуется и будет 
возможность продолжить сезон (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков уверен в том, что плей-офф КХЛ 
будет доигран, и, вероятно, произойдет это в мае.  

перейти к статье 

Фастовский - о паузе в КХЛ: "Возвращаем людям билеты, команда 
тренируется и находится в режиме ожидания" (Sport24.ru) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский рассказал о том, чем 
занимается его команда во время паузы в розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Воробей: идеи нового формата плей-офф КХЛ имеют почву для 
размышления (Р-Спорт) 
Защитник подмосковного "Витязя" Павел Воробей считает, что идеи с новым 
форматом проведения плей-офф КХЛ с участием шести российских клубов 
имеют почву для размышления. 

перейти к статье 

Александр Юдин: "Надо играть в хоккей, доказать, что мы не боимся 
коронавируса" (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru)) 
Знаменитый защитник СКА и сборной России убежден, что розыгрыш Кубка 
Гагарина надо довести до конца 

перейти к статье  

"Все равно все умрем". Генеральный директор башкирского канала - о 
проведении плей-офф КХЛ после снятия "Барыса" (Sports.kz) 
Генеральный директор башкирского канала БСТ Рустам Зарафутдинов выразил 
мнение, что плей-офф Континентальной хоккейной лиги нужно обязательно 
доиграть.  

перейти к статье 

Герман Титов: "Думаю, что плей-офф КХЛ возобновится не позже начала 
мая" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, известный российский тренер Герман 
Титов сделал прогноз на возобновление плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Мир находится в экстремальной ситуации". Эксперты - о решении КХЛ 
продолжить розыгрыш Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
Мнения Майорова, Бадюкова, Николишина и Плющева. 

перейти к статье 

Эксперты - о недельной паузе в плей-офф КХЛ из-за ситуации с 
коронавирусом (Чемпионат.com) 
Известные эксперты делятся мнением о судьбе Кубка Гагарина с учетом того, 
что два иностранных клуба снялись с турнира. 

перейти к статье 



 

 

Александр Кузмак: "КХЛ пытается сломать ситуацию через колено и 
любой ценой объявить чемпиона" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Эксперт и комментатор - о вариантах завершения сезона Континентальной лиги 

перейти к статье 

КХЛ плевать на здоровье игроков. Руководство хотело доиграть сезон, но 
ему помешали (Sports.ru/tribuna) 
Ближе к полуночи вчерашнего дня КХЛ все-таки выступила с заявлением.  

перейти к статье 

Хоккей в России взял паузу (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru)) 
Организаторы соревнований оказались на распутье - закрыть сезон досрочно 
или все же доиграть 

перейти к статье 

С вирусом и без короны: КХЛ откладывает Кубок Гагарина (Известия 
(iz.ru)) 
Участники и эксперты предлагают отменить концовку плей-офф без выявления 
победителя  

перейти к статье 

Карантинная хоккейная лига. Промежуточные итоги плей-офф (Мир Хоккея 
(hockey-world.net)) 
Коронавирус отправил КХЛ на паузу до 10 апреля.  

перейти к статье 

Плей-офф в КХЛ поставили на "паузу". Как минимум до 10 апреля 
(Советский спорт) 
Во вторник КХЛ объявила о приостановке плей-офф до 10 апреля.  

перейти к статье 

КХЛ наконец остановила плей‑офф (Спорт экспресс) 

В субботу лига лишилась одного участника плей-офф - финского "Йокерита".  
перейти к статье 

Разум восторжествовал. КХЛ остановила сезон только из-за ограничений 
Правительства (Allhockey (allhockey.ru)) 
Государство просто не оставило выходов лиге. 

перейти к статье 

Овечкин и Макдэвид не выступают за отмену сезона НХЛ. Почему звезды 
КХЛ хотят досрочно завершить свой? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" - против отмены плей-офф КХЛ  

перейти к статье 

Что будет с хоккеем после вируса. НХЛ сезон доиграет, а ЧМ отменят 
(Sports.ru/tribuna) 
Собрали все возможные варианты.  

перейти к статье 

КХЛ объявила лучших игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2020 
(Чемпионат.com) 



 

 

Континентальная хоккейная лига на официальном сайте объявила лучших 
игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2020. 

перейти к статье 

КХЛ как организация  
 

ЦСКА получил от "Роснефти" 4,5 млрд рублей в 2019 году (Sports.ru) 
ЦСКА в 2019 году получил 4,5 млрд рублей от "Роснефти". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Умарк выдал гениальную серию, "Спартак" не справился со звеном 
Шипачева. Лучшие игроки первого раунда Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Пока хоккей на недельной паузе, вспоминаем, что было хорошего в первом 
раунде Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Сезон КХЛ-2019/20 окончательно разрушил миф 
об иностранных тренерах" (Russia-hockey.ru) 
Russia-Hockey.ru открывает серию публикаций о главных итогах сезона КХЛ-
2019/20.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Авангарда" завершили восстановительный сбор и ушли в 
отпуск (Sport24.ru) 
Хоккейный "Авангард" ушел в отпуск.  

перейти к статье 

ХК "Авангард" объявил о переносе итоговой пресс-конференции (Р-
Спорт) 
"Авангард" перенес итоговую пресс-конференцию из-за запрета властей 
Подмосковья на мероприятия с участием более 50 человек 

перейти к статье 

Главный успех "Ак Барса" Квартальнова: все команды системы играют в 
одном стиле и побеждают (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Это даже важнее кубков. 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Воробьев: осознаем, что команде нужна 
перезагрузка (Р-Спорт) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев заявил, что все в 
клубе осознают, что команде нужна перезагрузка. 

перейти к статье 

Ласьков: Пелино однозначно не вернется в "Магнитку", с Калоусом 
приняли решение расстаться (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал изменения в тренерском штабе Ильи Воробьева. 

перейти к статье 



 

 

Мартемьянов покинет "Автомобилист", клуб ищет иностранного тренера 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Андрей Мартемьянов покинет пост главного тренера 
"Автомобилиста". 

перейти к статье 

Обзор дня: КХЛ ушла на паузу, но хоккей не закрыт. Вариант насладиться 
игрой еще есть (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Плей-офф МХЛ приостановлен до 10 апреля из-за коронавируса (Р-Спорт) 
Молодежная хоккейная лига на своем официальном сайте сообщила, что плей-
офф чемпионата МХЛ-2019/2020 приостановлен до 10 апреля 

перейти к статье 

Лучшие игроки 1/8 финала (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Представляем вашему вниманию лучших игроков первого раунда Париматч 
плей-офф МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "Динамо СПб" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Чемпионат ЖХЛ сезона 2019/2020 петербурженки завершили на 7 строчке в 
турнирной таблице, набрав 33 очка в 28 матчах.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк и Дегтярев предлагают усилить контроль за деятельностью 
спортивных агентов (ТАСС) 
Они внесли на рассмотрение Госдумы пакет из четырех законопроектов, 
направленных на упорядочивание деятельности агентов и регулирование 
спортивных трансферов 

перейти к статье 

В Новосибирске состоялась презентация НППХ "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
17 марта Федерация хоккея России организовала официальную презентацию 
"Национальная программа подготовки хоккеистов Красная Машина. 

перейти к статье 

Чешский этап Еврохоккейтура перенесен на август из-за коронавируса 
(Интерфакс) 
Матчи Чешских игр, заключительного этапа Еврохоккейтура, отложены до лета 
из-за угрозы распространения коронавируса. 

перейти к статье 



 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Минспорт РФ поддержал остановку РПЛ, КХЛ и Единой лиги ВТБ (Р-Спорт) 
Министерство спорта РФ считает правильным решение Российской премьер-
лиги (РПЛ), Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), Единой лиги ВТБ и 
Российского футбольного союза (РФС) приостановить свои турниры до 10 
апреля. 

перейти к статье 

Фетисов: КХЛ ничего не теряет от приостановки плей-офф (ТАСС) 
Во вторник лига объявила о приостановке плей-офф до 10 апреля 

перейти к статье 

Фетисов: "Остановка КХЛ? Приняли решение и приняли. Правильно или 
нет, покажет время" (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы и бывший руководитель 
Федерального агентства по физической культуре и спорту Вячеслав Фетисов 
прокомментировал решение КХЛ приостановить турнир из-за пандемии 
коронавируса. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Окулов может перейти в "Монреаль" (ИА Regnum) 
Клуб НХЛ "Монраель Канадиенс" заинтересован в услугах форварда московского 
"ЦСКА" Константина Окулов.  

перейти к статье 

Капризов будет выступать за "Миннесоту" только со следующего сезона 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин исключил возможность, что 
нападающий ЦСКА  

перейти к статье 

Матчи плей-офф ВХЛ приостановлены до 24 марта из-за коронавируса 
(ТАСС) 
Далее Высшая хоккейная лига планирует продолжить чемпионат 

перейти к статье 

Разное 
 

ХК "Трактор" открыл киберспортивную организацию Cyber Traktor 
(Sports.ru) 
Хоккейный клуб "Трактор" открыл киберспортивную организацию Cyber Traktor. 

перейти к статье 

IIHF: почти нет сомнений, что не сможем провести ЧМ, переноса не будет 
(Р-Спорт) 
Глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель заявил РИА 
Новости, что из-за пандемии коронавируса практически нет сомнений в 
невозможности провести чемпионат мира по хоккею 2020 года в Швейцарии, но 
и вариант с переносом турнира не рассматривается. 



 

 

перейти к статье  

Вице-президент Международной федерации хоккея: "Чемпионат мира 
точно не будет сыгран в мае" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Вице-президент Международной федерации хоккея Калерво Куммола 
высказался о том, что чемпионат мира по хоккею, запланированный на май 2020 
года в Швейцарии, будет отменен.  

перейти к статье 

Куммола отменил ЧМ. Ждем официального сообщения (Советский спорт) 
Вице-президент ИИХФ из Финляндии Калерво Куммола уверен, что чемпионат 
мира по хоккею 2020 года, запланированный на 8-24 мая в швейцарских Цюрихе 
и Лозанне, не состоится в намеченные сроки.  

перейти к статье 

Чемпионата мира по хоккею тоже не будет. Шансов на его проведение 
просто нет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Неприятная новость, но уже не сюрприз  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ и коронавирус 
 

Президент КХЛ Морозов выступил с обращением к болельщикам после 
остановки плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов выступил с 
обращением к болельщикам после остановки сезона. 
"Дорогие болельщики! Впервые в истории мы столкнулись с подобной 
проблемой. Пандемия коронавируса заставила многие федерации и лиги всего 
мира остановить свои соревнования. Для КХЛ всегда на первом месте стояли 
болельщики и игроки. Сегодня мы совместно с РПЛ и Единой лигой ВТБ приняли 
важное для всех решение - приостанавливаем наши соревнования до 10 апреля.  
Также я обращаюсь к вам не только как президент лиги, но и как бывший 
хоккеист. Прекрасно знаю атмосферу, которую вы создаете на трибунах. Но 
сегодня мы вынуждены действовать в новых условиях. И я прошу вас с 
пониманием отнестись к принятым решениям. Трудности сплачивают, и ваша 
поддержка важна сейчас для клубов и лиги", - цитирует Морозова пресс-служба 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3997687-prezident-khl-morozov-vystupil-
s-obrascheniem-k-bolelschikam-posle-ostanovki-plej-off.html 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ обратился к болельщикам после приостановки сезона 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Президент КХЛ обратился к болельщикам после приостановки сезона  
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение о приостановке 
розыгрыша Кубка Гагарина из-за пандемии коронавируса. 
 - Дорогие болельщики! Впервые в истории мы столкнулись с подобной 
проблемой. Пандемия коронавируса заставила многие федерации и лиги всего 
мира остановить свои соревнования. Для КХЛ всегда на первом месте стояли 
болельщики и игроки. Сегодня мы совместно с РПЛ и Единой Лигой ВТБ приняли 
важное для всех решение - приостанавливаем наши соревнования до 10 апреля. 
Также я обращаюсь к вам не только как президент Лиги, но и как бывший 
хоккеист. Прекрасно знаю атмосферу, которую вы создаете на трибунах. Но 
сегодня мы вынуждены действовать в новых условиях. И я прошу вас с 
пониманием отнестись к принятым решениям. Трудности сплачивают, и ваша 
поддержка важна сейчас для клубов и Лиги, - сказал Морозов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172127_Prezident_KKhL_Morozov_obrat
ilsa_k_bolelshhikam_posle_priostanovki_sezona 

Похожие сообщения (11): 

https://www.championat.com/hockey/news-3997687-prezident-khl-morozov-vystupil-s-obrascheniem-k-bolelschikam-posle-ostanovki-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997687-prezident-khl-morozov-vystupil-s-obrascheniem-k-bolelschikam-posle-ostanovki-plej-off.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-priostanovke-khl-dlya-nas-vsegda-na-pervom-meste-stoyali-bolelschiki-i-igroki-1653735/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1171998_KKhL_priostanovila_rozygrysh_Kubka_Gagarina_do_10_aprela
http://sport.business-gazeta.ru/news/253198
https://www.khl.ru/news/2020/03/17/467421.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171998_KKhL_priostanovila_rozygrysh_Kubka_Gagarina_do_10_aprela
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/diletantbullets/2756998.html
https://www.sports.ru/hockey/1084351989.html
https://allhockey.ru/news/show/381345-Morozov_proshu_vas_s_ponimaniem_otnestis_k_prinyatym_resheniyam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172127_Prezident_KKhL_Morozov_obratilsa_k_bolelshhikam_posle_priostanovki_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172127_Prezident_KKhL_Morozov_obratilsa_k_bolelshhikam_posle_priostanovki_sezona


 

 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Я прошу с пониманием отнестись к принятым решениям". Алексей 
Морозов о приостановлении плей-офф (PROСПОРТ (prosports.kz), 
Алматы, 17 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига приостановила проведение плей-офф до 10 
апреля с целью предотвращения распространения COVID-19, передает 
Prosports.kz, со ссылкой на официальный сайт КХЛ. 
Такое решение, КХЛ приняла 17-го марта совместно с РПЛ и Единой Лигой ВТБ, 
в связи с рекомендациями Министерства спорта, решениями региональных 
властей и с учетом эпидемиологической обстановки. 
В случае, если после 10 апреля ограничительные меры будут сняты, КХЛ 
возобновит проведение Кубка Гагарина. О формате и сроках проведения, КХЛ 
сообщит на своих официальных интернет-ресурсах. 
В случае продления режима "Повышенной готовности" в регионах России и 
ограничений на посещение матчей в связи эпидемиологической обстановкой, 
КХЛ выступит с дополнительным сообщением.  
Президент КХЛ - Алексей Морозов, обратился к болельщикам с просьбой 
проявить понимание к сложившейся ситуации. 
- Дорогие болельщики! Впервые в истории мы столкнулись с подобной 
проблемой. Пандемия коронавируса заставила многие федерации и лиги всего 
мира остановить свои соревнования.  
Для КХЛ всегда на первом месте стояли болельщики и игроки. Сегодня мы 
совместно с РПЛ и Единой Лигой ВТБ приняли важное для всех решение - 
приостанавливаем наши соревнования до 10 апреля.  
Также я обращаюсь к вам не только как президент Лиги, но и как бывший 
хоккеист. Прекрасно знаю атмосферу, которую вы создаете на трибунах. Но 
сегодня мы вынуждены действовать в новых условиях. И я прошу вас с 
пониманием отнестись к принятым решениям. Трудности сплачивают, и ваша 
поддержка важна сейчас для клубов и Лиги, - заявил Алексей Морозов. 
"Я тут был счастлив" - Скабелка о продлении контракта с "Барысом"  
Скабелка рассказал о реакции игроков "Барыса" на решение сняться с плей-офф 
Кубка Гагарина  

https://prosports.kz/news/442759-ya-proshu-s-ponimaniem-otnestis-k-prinyatym-
resheniyam-aleksei-morozov-o-priostanovlenii-plei-off 

Похожие сообщения (11): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172127_Prezident_KKhL_Morozov_obratilsa_k_bolelshhikam_posle_priostanovki_sezona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-priostanovke-khl-dlya-nas-vsegda-na-pervom-meste-stoyali-bolelschiki-i-igroki-1653735/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253198
https://www.khl.ru/news/2020/03/17/467421.html
https://allhockey.ru/news/show/381345-Morozov_proshu_vas_s_ponimaniem_otnestis_k_prinyatym_resheniyam
https://prosports.kz/news/442759-ya-proshu-s-ponimaniem-otnestis-k-prinyatym-resheniyam-aleksei-morozov-o-priostanovlenii-plei-off
https://prosports.kz/news/442759-ya-proshu-s-ponimaniem-otnestis-k-prinyatym-resheniyam-aleksei-morozov-o-priostanovlenii-plei-off
http://sport.business-gazeta.ru/news/253198
https://www.sports.ru/profile/1084317315/status/2136943/
https://www.sports.ru/hockey/1084351989.html
https://allhockey.ru/news/show/381345-Morozov_proshu_vas_s_ponimaniem_otnestis_k_prinyatym_resheniyam
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1171998_KKhL_priostanovila_rozygrysh_Kubka_Gagarina_do_10_aprela
http://sport.business-gazeta.ru/news/253198
https://www.championat.com/hockey/news-3997687-prezident-khl-morozov-vystupil-s-obrascheniem-k-bolelschikam-posle-ostanovki-plej-off.html


 

 

КХЛ приостановила чемпионат до 10 апреля из-за коронавируса (Р-Спорт, 
Москва, 17 марта 2020) 
КХЛ приняла решение приостановить до 10 апреля розыгрыш второго этапа 
чемпионата в связи с рекомендациями министерства спорта РФ, решениями 
региональных властей и с учетом эпидемиологической обстановки, сообщается 
на официальном сайте лиги. 
"В случае если после 10 апреля ограничительные меры будут уменьшены или 
сняты, КХЛ будет готова к проведению второго этапа чемпионата для клубов. О 
формате и сроках проведения КХЛ сообщит на своих официальных интернет-
ресурсах. В случае продления режима "Повышенной готовности" в регионах 
России и ограничений на посещение матчей в связи эпидемиологической 
обстановкой КХЛ выступит с дополнительным сообщением", - говорится в 
сообщении.  

https://rsport.ria.ru/20200317/1568732017.html 

Похожие сообщения (14): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Белорусский портал Tut.by, Минск, 17 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не обсуждала места проведения матчей в случае возобновления 
Кубка Гагарина (ТАСС, Москва, 17 марта 2020) 
Руководство Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не обсуждало места 
проведения матчей после возобновления розыгрыша Кубка Гагарина. Об этом 
ТАСС сообщил член совета директоров и правления лиги, генеральный директор 
новосибирской "Сибири" Кирилл Фастовский. 
"Места возможного проведения матчей не обсуждались", - сказал Фастовский. 
"К переформатированию плей-офф никак не отношусь. Большая ясность будет, 
когда будет известно все, о чем говорится в пресс-релизе КХЛ. Пока информации 
нет, соответственно, и ясности нет", - добавил собеседник агентства. 

https://tass.ru/sport/7999945 

К заголовкам сообщений 

КХЛ прервала сезон на неделю, чтобы согласовать новый формат плей-
офф (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Кто-то очень хочет выиграть Кубок Гагарина в этом сезоне. Но трофей все равно 
будет нелегитимным. 
КХЛ очень долго старалась не поддаваться общемировой панике, связанной с 
распространением коронавируса, и последней из хоккейных топ-лиг не 
объявляла о переносе, приостановке или отмене оставшихся матчей сезона, но 
в сложившейся ситуации продолжать играть, как ни в чем не бывало, уже стало 
технически невозможно. Однако ни запрет на проведение в Москве крупных 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568732017.html
https://www.sports.kz/news/vzyalis-za-um-khl-vyinesla-novoe-reshenie-po-prodoljeniyu-nyineshnego-sezona-posle-snyatiya-baryisa
https://allhockey.ru/news/show/381344-Plej_off_KHL_priostanovlen_do_10_aprelya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rpl-khl-i-edinaya-liga-vtb-priostanovili-provedenie-sorevnovaniy-do-10-aprelya-1653728/
https://www.championat.com/hockey/news-3997681-chempionat-khl-priostanovlen-do-10-aprelja.html
https://www.kommersant.ru/doc/4291566
http://sport.business-gazeta.ru/news/253184
https://sport.tut.by/news/football/676733.html
https://sport24.ru/news/football/2020-03-17-istochnik-rpl-kkhl-i-yedinaya-liga-vtb-priostanovyat-matchi-do-10-aprelya
https://news.ru/sport/rpl-khl-i-edinaya-liga-vtb-priostanovyat-matchi-do-10-aprelya/
https://www.sports.ru/football/1084347709.html
https://www.khl.ru/news/2020/03/17/467421.html
https://tass.ru/sport/7999945


 

 

соревнований, ни снятие двух команд с розыгрыша Кубка Гагарина не смогли 
заставить КХЛ объявить об отмене сезона. 
Напомним, что первым еще в субботу, 14 марта, отклеился "Йокерит". Финны 
официальным письмом уведомили КХЛ, что снимаются с плей-офф и не будут 
проводить матчи полуфинала конференции со СКА. Поводом стало повышенное 
беспокойство хоккеистов "Йокерита", не желавших рисковать своим здоровьем, 
а также, фактически, распоряжение финских властей. "Сыграть серию со СКА мы 
действительно не могли. Нам просто объявили, что если покинем Финляндию и 
вернемся, должны быть помещены на карантин на две недели. Так что мы никак 
не смогли бы сыграть", - объяснил положение дел президент "Йокерита" Яри 
Курри. "Шуты" отказались играть все матчи серии на территории России, но при 
этом руководство "Йокерита" отметило, что плей-офф КХЛ должен продолжаться 
без них. 
Ни официальной позиции, ни хоть какого-нибудь комментария от КХЛ мы так и 
не дождались, а в понедельник стало известно, что если лига и собирается 
продолжать плей-офф, то это придется делать уже не только без "Йокерита", но 
и без "Барыса". В Казахстане уже несколько дней введен режим ЧС, при этом 
высшие власти республики до последнего говорили, что "Барыс" продолжит 
участие в плей-офф, причем сыграет свои матчи в Нур-Султане согласно 
расписанию. 
Но утром 16 марта хоккеистам клуба сообщили, что "Барыс" все-таки снимается 
с плей-офф КХЛ из-за эпидемии коронавируса, хотя игроки казахстанской 
команды были готовы продолжать выступление в Кубке Гагарина. За сутки с 
небольшим до начала второго раунда Кубка Гагарина - 2020 официально с 
турнира снялись два его участника. КХЛ же продолжала упорно молчать и делать 
вид, что ничего не происходит. 
Глубоким вечером 16 марта лига огласила свое решение, и это была не 
ожидаемая и требуемая всеми остановка сезона. Нет, КХЛ приостановила 
розыгрыш Кубка Гагарина на неделю "для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов". Каково?  
Вообще, такое ощущение, что руководство КХЛ забыло, что у них 
интернациональная лига, а не чемпионат России, и поэтому изначально попало 
в такую дурацкую ситуацию, когда о снятии с турнира объявляют клубы, а не 
лига. В КХЛ, видимо, полагали, что раз в России масштабной эпидемии 
коронавируса пока нет, то можно будет доиграть чемпионат, но не учли, что в 
Финляндии и даже в Казахстане уже ввели чрезвычайную ситуацию, и 
помышляли не о хоккее, а о здоровье людей. Очень странно, что даже сейчас 
боссы КХЛ не хотят замечать, что их лига распространяется за пределы России, 
и пытаются найти какие-то способы продолжить турнир. 
Прямо сейчас КХЛ готова устроить настоящий цирк, но все-таки доиграть плей-
офф, несмотря на ситуацию в мире, безопасность людей и начинающуюся 
панику среди некоторых легионеров российских клубов. Кажется, что кто-то 
очень не хочет упускать возможность выиграть Кубок Гагарина, и ради этого лига 
готова пойти на изменение формата плей-офф прямо по ходу кубковых матчей. 
Полный бред. 
Решение КХЛ продолжать играть после паузы шестеркой российских команд - 
это полное неуважение к иностранным клубам. Вот как себя сейчас должны 
чувствовать "Йокерит" и "Барыс"? Они просто не имели возможности продолжить 
турнир, но лига наплевала на них и просто решила двигаться дальше. А ведь 
"Йокерит" бы точно, как минимум, поборолся в этом сезоне со СКА в плей-офф, 
а "Барыс" и вовсе имел отличные шансы дойти до финала Кубка Гагарина. Да и 



 

 

как вообще в серьезной лиге может быть разное отношение к участникам? В КХЛ 
не должно быть деления на иностранные и российские команды - это все члены 
одной организации, и правила должны быть едины для всех. 
Но в официальном заявлении КХЛ нет ни слова о коронавирусе. Как будто бы 
"Йокерит" и "Барыс" снялись с турнира по собственной прихоти, и лиге пришлось 
экстренно перестраиваться. Это желание продолжать пир во время чумы 
поражает, хотя понятно, кому это выгодно.  
Вот только Кубок Гагарина - 2020, разыгранный в каком-то новом формате, все 
равно будет нелегитимным. Как минимум потому, что "Йокерит" и "Барыс" 
отклеились не по спортивному принципу. Если такой трофей, завоеванный в 
обрезанном турнире с пустыми трибунами, кого-то порадует - то пускай. Но в 
глазах большинства болельщиков КХЛ просто устроила очередную клоунаду, 
только в этот раз выставила себя на посмешище всему миру, с интересом 
следившим, как российская хоккейная топ-лига сопротивляется здравому 
смыслу.  

https://www.championat.com/hockey/article-3997363-khl-prervala-sezon-na-nedelju-
chtoby-soglasovat-novyj-format-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

После 10 апреля можно без проблем разыграть Кубок Гагарина. На это 
будет 20 дней (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" размышляет над решением КХЛ - не играть в хоккей до 
10 апреля. И находит его очень логичным, предлагая два сценария, что будет 
дальше с нашим хоккеем.  
Алексей Морозов: "Для КХЛ всегда на первом месте стояли болельщики и 
игроки" 
Новая реальность, в которой мы живем: КХЛ приостановила розыгрыш Кубка 
Гагарина до 10 апреля. Вот какое объявление появилось на сайте лиги. И 
подчеркнем, что это решение было принято тремя лигами сразу - по футболу, 
хоккею и баскетболу. 
 "РПЛ, КХЛ и Единая лига ВТБ приостановили проведение соревнований до 10 
апреля с целью предотвращения распространения COVID-19. КХЛ приняла 
решение приостановить второй этап чемпионата в связи с рекомендациями 
Министерства спорта, решениями региональных властей и с учетом 
эпидемиологической обстановки. В случае, если после 10 апреля 
ограничительные меры будут уменьшены или сняты, КХЛ будет готова к 
проведению второго этапа чемпионата для клубов. О формате и сроках 
проведения КХЛ сообщит на своих официальных интернет-ресурсах. В случае 
продления режима "Повышенной готовности" в регионах России и ограничений 
на посещение матчей в связи эпидемиологической обстановкой КХЛ выступит с 
дополнительным сообщением".  
А вот что заявил президент КХЛ Алексей Морозов: 
 "Дорогие болельщики! Впервые в истории мы столкнулись с подобной 
проблемой. Пандемия коронавируса заставила многие федерации и лиги всего 
мира остановить свои соревнования. Для КХЛ всегда на первом месте стояли 
болельщики и игроки. Сегодня мы совместно с РПЛ и Единой Лигой ВТБ приняли 
важное для всех решение - приостанавливаем наши соревнования до 10 апреля. 
Также я обращаюсь к вам не только как президент лиги, но и как бывший 
хоккеист. Прекрасно знаю атмосферу, которую вы создаете на трибунах. Но 
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сегодня мы вынуждены действовать в новых условиях. И я прошу вас с 
пониманием отнестись к принятым решениям. Трудности сплачивают, и ваша 
поддержка важна сейчас для клубов и лиги".  
После 1 мая никто не заставит играть Умарка 
На самом деле, это неплохой ход. Сейчас играть в хоккей решительно нельзя. В 
первую очередь потому, что нужно руководствоваться законодательством стран. 
Но в Финляндии запретили играть "Йокериту", в Казахстане - "Барысу", а в 
Москве вчера указом мэра запретили спортивные мероприятия до 10 апреля. 
Собственно, отсюда эта дата и взялась. 
Что будет дальше? 
Мне очевидно, что после 30 апреля никто в КХЛ играть в хоккей тоже не станет. 
Вы посмотрите на настроение легионеров - того же Линуса Умарка. Лучший 
бомбардир плей-офф открыто призывает отменить плей-офф. У него уже 1 мая 
заканчивается контракт, и юридически Умарк имеет полное право не играть. И 
сколько еще будет таких хоккеистов? Очень много. 
Поэтому я тут вижу два сценария. 
План № 1. "Он сказал: "Поехали!" 
Первый называется "Играем". Есть время до 10 апреля, чтобы продумать новый 
формат плей-офф. Будет ли это шесть российских клубов или восемь, если 
добавятся обратно "Йокерит" и "Барыс". Будет ли это Москва, Сочи или еще 
какой-то город России. 
Могут быть совершенно разные варианты. Например, в Сочи на арене 
"Большого" провести турнир. Создать сетку, играть по одному-два матча в парах, 
провести финал, вручить Кубок Гагарина. 
Придумать формат под такой случай не составит труда. И за 20 дней можно 
провести качественный, пусть и не полноценный плей-офф, в котором будут 
интрига и спортивный принцип. 
Легионеры "Салавата Юлаева" хотели улететь домой, но их не отпустили? Это 
уже дело конкретного клуба. Игроки с ними на контрактах. Не можете удержать 
варягов - выступайте российскими хоккеистами против "Ак Барса" и остальных. 
Опять же, эпидемию коронавируса сопровождает большая информационная 
шумиха. Возможно, когда эта тема уйдет из топ-5 новостей и станет просто 
скучной, ограничительные меры будут сняты. Потому что в карантине нельзя 
жить всегда. 
И обретет Кубок Гагарина своего обладателя, и не будет пробела в нашей 
хоккейной истории. 
План № 2. "Заправлены в планшеты космические карты" 
Второй сценарий называется "Не играем". Нет никакой гарантии, что 10 апреля 
снимут карантин. Если будет такая же растущая статистика коронавируса, то 
карантин продлят. 
И что тогда? 
О розыгрыше Кубка Гагарина-2020 можно будет смело забыть. 
В конце концов, в этом нет ничего страшного. Если мы часто смотрим в сторону 
НХЛ, то напомню, что там Кубок Стэнли не вручался дважды. 
1919 - серия между "Монреалем" и "Сиэтлом" была отменена после пятого матча 
из-за эпидемии гриппа "испанки". 
2005 - сезон был отменен из-за локаута. 
И есть третий случай - 2020. До сих пор непонятно, когда НХЛ возобновит свой 
чемпионат. 
Так что КХЛ нечего стесняться, если и в нашей хоккейной истории появится 
аналогичный пробел. 



 

 

Обидно только, что ЦСКА второй раз за три года потеряет Кубок Гагарина из-за 
эпидемии. 2018 - тогда армейцы были изнурены свинкой, в частности поэтому 
уступили "Ак Барсу" в финале. 2020 - сейчас ЦСКА очевидный фаворит. 
Ну ничего. Тут как раз бы помогло правило, что победителю регулярного 
чемпионата вручаются золотые медали. ЦСКА стал бы чемпионом России, обрел 
золото, и это скрасило бы ситуацию. 
И вообще - у нас будет восемь не проигравших в плей-офф команд. Те же 
московское "Динамо" или "Сибирь" могут идти к своим спонсорам, чтобы показать 
результат лицом и оправдать выделенный им бюджет. Это тоже серьезный плюс. 
Нет-нет, никакой трагедии не произойдет. Я поймал себя на этой мысли вчера, 
когда ездил на открытую тренировку ЦСКА. Сумасшедший инфоповод: команда-
фаворит в осаде коронавируса готовится к непонятно какой серии с "Динамо", 
которой может и не быть. Это повод поговорить с игроками-кумирами, с 
тренерами, даже с клубными врачами. 
На это мероприятие пришло всего пять журналистов. Пять, Карл! 
Это говорит о том, что в эти дни людям не до хоккея. И вообще, вручат Кубок 
Гагарина или нет, не является глобальной проблемой масштабов страны. Это 
просто страница нашей истории, день нашей жизни в маленьком хоккейном мире. 
Вот такой в ней случился поворот. И если эта страница получится белой, то 
давайте ее перелистнем, не ломая голову, что бы там по-быстрому написать 
неровным в спешке почерком. Давайте все делать красиво, ставя на первое 
место людей. Собственно, я сейчас цитирую Алексея Морозова. 
В общем, ждем 10 апреля. А пока - бережем себя, пьем витамины, думаем о 
здоровье и близких.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172066_Posle_10_aprela_mozhno_bez_
problem_razygrat_Kubok_Gagarina_Na_eto_budet_20_dnej 

Похожие сообщения (8): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 17 марта 2020 

• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 17 марта 2020 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 17 марта 
2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Прервать нельзя остановить. КХЛ взяла паузу на неделю (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Теперь осталось разобраться, после какого слова из первой части заголовка лига 
поставит запятую. 
Продолжаем без "Барыса" и "Йокерита"? 
Вчера вечером руководство Континентальной хоккейной лиги приняло решение 
приостановить на неделю плей-офф в связи с известной всем ситуацией с 
распространением коронавируса. В отношении хоккея она зашла уже слишком 
далеко.  
В субботу сняться с чемпионата решил "Йокерит", так как правительство 
Финляндии рекомендовало гражданам своей страны не покидать ее пределы. 
СКА, с которым "шуты" должны были сыграть в полуфинале Запада, предложил 
своему сопернику сыграть все матчи в Питере, но этот вариант не сработал. КХЛ 
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поначалу отрицала эту информацию, но к вечеру субботы все-таки подтвердила 
ее. 
Вчера же утром о своем решении прекратить участие в Кубке Гагарина объявил 
"Барыс". Оно абсолютно логично, ведь в Казахстане запретили проведение 
спортивных мероприятий. Какой смысл в том, чтобы играть все матчи серии с 
"Сибирью" в Новосибирске? Ответ на этот вопрос риторический. Тем не менее, 
давайте разберемся в калейдоскопе событий вчерашнего утра. Сначала прошла 
информация, согласно которой противостояние должно было пройти в обычном 
графике, с матчами в Нур-Султане. Затем стало известно, что "Барыс" снимается 
с чемпионата, о чем игрокам команды было объявлено сегодня на собрании. При 
этом, соответствующая бумага была послана в КХЛ. "Сибирь" к тому моменту 
еще не успела вылететь в столицу Казахстана, так как рейс был назначен на 
16:30 по новосибирскому времени. А теперь представьте, что бы было, если бы 
эта новость застала команду в воздухе или после прилета в Нур-Султан? 
В связи с Указом Президента Республики Казахстан Токаева К.К. о введении с 
15 марта по 15 апреля 2020 года на территории Республики Казахстан 
чрезвычайного положения и запрета на проведение спортивных мероприятий, 
"Барыс" не сможет провести серию матчей плей-офф КХЛ на территории 

Республики Казахстан. ⠀ Согласно Указу президента РК, введены на период 

действия чрезвычайного положения следующие меры и временные ограничения: 

⠀ 1) Установить ограничения на въезд на территорию РК, а также на выезде с ее 

территории всем видам транспорта, за исключением персонала 
дипломатической службы РК и иностранных государств, а также членов 
делегаций международных организаций, направляющихся в Республику 

Казахстан по приглашению МИД РК. ⠀ 2) запретить проведение зрелищных, 

спортивных и других массовых мероприятий. ⠀ Таким образом, хоккейный клуб 

"Барыс" вынужден отказаться от участия в розыгрыше Кубка Гагарина сезона 
2019/2020. 
Лига отреагировала на бумагу от "Барыса" именно так, как и должна была это 
сделать. В течение следующих нескольких часов было собрано экстренное 
совещание, на котором было решено прервать чемпионат на неделю. За этот 
срок руководство КХЛ обсудит с клубами возможный новый формат проведения 
плей-офф. Поговаривают, что оставшиеся шесть команд могут разыграть между 
собой Кубок Гагарина в Сочи. Представляете, какой праздник хоккея, возможно, 
увидят местные болельщики? 
К чему было промедление?  
При этом возникает вопрос: почему чемпионат не был прерван еще после 
выхода "Йокерита"? К чему нужно было ждать 17 марта? Именно на этот день 
лига изначально назначила совещание по этому вопросу. Получилось так, что в 
условиях массовой отмены всех чемпионатов КХЛ была едва ли не 
единственной лигой, которая могла и хотела продолжить сезон. Пусть даже и при 
пустых трибунах. Мы уже писали о том, что хоккей без болельщиков - такой же 
абсурд, как театр без зрителей. Это понимают поклонники игры, это понимают и 
сами хоккеисты. Коллеги из "Спорт-Экспресса" недавно провели анонимный 
опрос среди шестидесяти игроков, большая часть из которых высказалась 
против того, чтобы доигрывать чемпионат. Безусловно, их можно понять. Кому 
понравится выступать в решающих матчах сезона для пустых кресел? В 
прошлый четверг на матче "Спартак" - "Динамо" уже был подобный прецедент. И 
хорошо от этого не было никому.  
Так что лига, пусть и немного запоздало, приняла отчасти верное решение. 
Хоккей без болельщиков не нужен никому, так как он лишается своей главной 
составляющей. Если угодно, даже самого смысла своего существования. В 



 

 

любом случае, нам придется подождать неделю для того, чтобы понять, как 
будут дальше развиваться события. Но, по правде говоря, глядя на нынешнюю 
ситуацию, трудно найти повод для оптимизма. В условиях, когда хоккеисты 
просидели больше недели без дела, а болельщиков могут закрыть дома на 
карантин, наиболее логичным шагом была бы полная остановка чемпионата. Это 
было бы уважительно хотя бы по отношению к снявшимся "Барысу" и "Йокериту".  

https://allhockey.ru/article/show/381323-
Prervat_nel_zya_ostanovit_KHL_vzyala_pauzu_na_nedelju 

К заголовкам сообщений 

4 варианта концовки сезона в КХЛ. "Финал шести" - идеальный формат, 
его используют в волейболе (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Сочи готов принять тех, кто еще не снялся с чемпионата из-за коронавируса.  
"Континентальная хоккейная лига приняла решение о приостановке розыгрыша 
Кубка Гагарина сроком на одну неделю для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов. Дата начала, сроки 
проведения и подробный формат розыгрыша будут определены в ближайшее 
время и опубликованы на официальных ресурсах Лиги".  
Этого заявления на официальном сайте КХЛ вчера ждала вся хоккейная 
общественность. Многое ли прояснилось после его публикации? Во-первых, 
окончательного решения о продолжении или остановки сезона не принято. Лига 
взяла паузу. Во-вторых, в борьбе за Кубок Гагарина остаются только российские 
команды, "Йокерит" и "Барыс" никто в качестве участников не рассматривает. И, 
наконец в-третьих, остаток плей-офф пройдет в каком-то новом формате. В 
каком именно? Нам остается только гадать.  
Продолжение плей-офф в прежнем режиме 
Самый маловероятный сценарий. Хотя бы потому, что в экстраординарной 
ситуации нельзя продолжать делать вид, что ничего не происходит. Сыграть 
один матч без зрителей или пару - нормально. Играть при пустых трибунах на 
протяжении нескольких серий и даже стадий - не нормально. Серии до четырех 
побед сейчас кажутся утопическими. Мало того, что СКА и "Сибирь", потерявшие 
своих спарринг-партнеров, к тому моменту окончательно растеряют форму. Так 
еще и развитие ситуации с коронавирусом не позволяет загадывать даже на 
несколько дней вперед. Когда каждый час приходят новости о закрытии границ и 
введении новых мер предосторожности, КХЛ не может играть до конца апреля. 
Просто потому, что планы, построенные сейчас, через месяц превратятся в 
пыль. И лиге снова придется ломать голову над новым решением.  
Усеченный плей-офф в одном городе  
В условиях, когда в Москве запрещены какие-либо массовые мероприятия, а 
любые перемещения по стране - это риск заражения, идея с турниром в одном 
городе выглядит разумной. Местом же проведения такого экспресс-турнира 
напрашивается Сочи. Как минимум инфраструктура для этого идеальная. Две 
арены, подходящие под требования КХЛ, способны принять шесть команд. 
Зрителям, скорее всего, вход на "Большой" и "Шайбу" будет закрыт, но зато не 
останутся в накладе телезрители. Собрав все команды в одном месте, будет 
проще контролировать здоровье игроков. Играть команды будут до одной или 
двух побед, начиная с тех позиций, на которых остановились на данный момент. 
То есть СКА и "Сибирь" - с полуфиналов, а остальные четыре "выживших" 
стартуют на раунд раньше.  
"Финал шести" как в волейболе 

https://allhockey.ru/article/show/381323-Prervat_nel_zya_ostanovit_KHL_vzyala_pauzu_na_nedelju
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Собственно, в основе этого формата тоже лежит идея мини-турнира в одном 
городе. На это придется пойти хотя бы потому, что для ЦСКА и "Динамо" все 
равно нужно искать нейтральную площадку за пределами столицы. Если 
перевозить команды, то лучше сразу все. Так ни у кого не будет преимущества 
вроде того, что сейчас есть у "Сибири". Напомним, что из городов-участников 
розыгрыша Кубка Гагарина только в Новосибирске пока нет запрета на допуск 
зрителей на стадион. 
СКА и "Сибирь" могут стать "матками" двух групп, в которых команды сначала 
сыграют между собой, а потом проведут полуфиналы и финал. Таким образом, 
ни у кого не будет очевидных преимуществ, полученных не по спортивному 
принципу. Довольны окажутся и те, кто давно выступает за перекрестный плей-
офф между Западом и Востоком. А главное, что это отработано в другом виде 
спорта. В волейболе "финал шести" - это не экстренная мера, а прописанный в 
регламенте формат.  
Плей-офф не будет, чемпионом признают ЦСКА 
Каким бы ни был план лиги (говорят, что здесь и сейчас его не существует), он 
может разбиться о реальную жизнь. Никто не гарантирует, что те самые 
государственные органы согласуют КХЛ новый формат плей-офф. Уже завтра 
запрет на массовые мероприятия могут ввести не только в Москве, а по всей 
стране. В таком случае ни о каком переносе в Сочи речи быть не может. Что 
тогда делать с определением победителя? Чемпионом России впору будет 
признать ЦСКА, который стал победителем регулярного чемпионата и выиграл 
Кубок Континента. Тогда как Кубок Гагарина правильнее оставить без 
обладателя. Ну или устроить игру в "камень, ножницы, бумага".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-4-varianta-provedeniya-finalnogo-etapa-
pley-off-kkhl-iz-za-koronavirusa 

К заголовкам сообщений 

Хоккей в защитных масках. КХЛ - это цирк (KazanFirst (kazanfirst.ru), 
Казань, 17 марта 2020) 
Лига наконец-то приняла решение. Половинчатое и ужасное. 
Российский спорт и в благополучное время редко отличается адекватностью 
решений, а уж в период пандемии наружу вылезли абсолютно все изъяны. Когда 
по всему миру массово умирают люди, рассуждать о хоккейных и футбольных 
матчах как-то кощунственно, но там водятся гигантские деньги, поэтому какое-то 
решение принять необходимо. 
Блестящий в прошлом форвард Алексей Морозов, конечно же, знает крылатую 
фразу: "Чем больше пауза - тем выше мастерство", но такие паузы в кресле 
президента КХЛ - просто самоубийство.  
НХЛ взяла паузу до 15 мая, все европейские лиги давно приостановили 
чемпионаты, "Йокерит" и "Барыс" прислали официальные бумаги об отказе в 
участии, но КХЛ все еще тянула барсика за бубенцы. Лига анонсировала свое 
решение целый день 16 марта, но объявила его на сайте только в 23.19.  
Одно предложение  
Заявление состояло всего из одного длинного предложения: 
- Континентальная хоккейная лига приняла решение о приостановке розыгрыша 
Кубка Гагарина сроком на одну неделю для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов. Дата начала, сроки 
проведения и подробный формат розыгрыша будут определены в ближайшее 
время и опубликованы на официальных ресурсах Лиги. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-4-varianta-provedeniya-finalnogo-etapa-pley-off-kkhl-iz-za-koronavirusa
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Видимо, так долго работали как раз над формулировкой. Давайте просто 
поймем, что одна неделя в современных реалиях - это эра. Никто не знает, 
сколько границ закроют, сколько стран посадят на карантин, и сколько 
инфицированных появятся за это время в России. КХЛ явно тянет время, пуская 
все на самотек. Через неделю, а может и раньше, вполне можно выйти с новым 
объявлением на сайте. 
Но тут есть и важный момент "формат проведения второго этапа чемпионата с 
участием шести российских клубов". То есть Лига официально махнула рукой на 
финнов и казахов, показывая им, что не особо уж вы нам тут и нужны. Любой 
исход в таком случае нельзя будет считать легитимным. После такого плевка 
всерьез рассуждать о КХЛ, как о какой-то серьезной организации просто смешно. 
Перечитайте еще раз формулировку на сайте КХЛ. Там нет ни слова о 
коронавирусе. Все выставлено так, словно у "Йокерита" и "Барсыса" нет денег на 
дорогу. Просто смех.  
Какие еще варианты? 
Очевидно, что обсуждение до глубокого вечера включало в себя несколько 
вариантов.  
- Просто закончить сезон 
Это самый простой, понятный и очевидный вариант. В сложившихся условиях, 
когда на карту ставятся человеческие жизни, вполне логично повесить коньки на 
гвоздь и дождаться полной ремиссии. Причем об этом же твердят и сами игроки 
- Умарк и Метсола писали на своих страницах в Инстаграме, о том, что плей-офф 
нужно остановить. Иностранцы реагируют на ситуацию в мире совсем иначе. Но 
в России, как обычно, на своей волне.  
- Плюнуть на все запреты и играть 
Дикое решение, заслуживающие внимания. Главный тренер "Динамо" Владимир 
Крикунов жег накануне, заявляя, что в группе риска лишь он, ведь ему 69 лет, а 
остальным бояться не стоит. Но хоккей при пустых трибунах - это какой-то ужас. 
Для кого и для чего это нужно? А если заболеет хотя бы один хоккеист, то на 
карантин нужно будет сажать всю команду!? Что потом? 
- Финал шести 
Решающее решение веет каким-то лоббированием. Когда здравый смысл 
указывает на то, что играть нельзя, но КХЛ все равно принимает решение играть 
- задаешься вопросом, кому это выгодно? Видимо, этот самый "Финал шести", 
если он все-таки состоится, будут играть в одном городе. Выбираем из пяти 
имеющихся - Москва, Петербург, Казань, Уфа, Новосибирск. Столица отпадает 
из-за запрета на проведение массовых мероприятий. Остается четыре города. 
Поднимать Кубок при пустых трибунах, бояться его целовать и пить из него? 
Может этой Лиге и нужен такой апокалипсис?  

https://kazanfirst.ru/news/513625 

К заголовкам сообщений 

"Что за позорище?" Что говорят болельщики о решении КХЛ определить 
чемпиона без иностранных клубов (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Их реакция получилась максимально жесткой.  
Весь понедельник болельщики и журналисты ждали решения Континентальной 
хоккейной лиги относительно будущего сезона-2019/2020. В какой-то момент 
показалось, что продолжить сезон будет просто невозможно - об этом говорили 
новые запреты и рекомендации мэра Москвы и Министерства спорта. Но ближе 
к полуночи лига выпустила короткий релиз, которым сообщила, что берет 
недельную паузу, после чего все-таки намерена определить нового чемпиона. 

https://kazanfirst.ru/news/513625


 

 

Об отказе "Йокерита" и "Барыса" продолжать борьбу за Кубок Гагарина в 
сообщении КХЛ не сказано ничего. 
"Континентальная хоккейная лига приняла решение о приостановке розыгрыша 
Кубка Гагарина сроком на одну неделю для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов.  
Дата начала, сроки проведения и подробный формат розыгрыша будут 
определены в ближайшее время и опубликованы на официальных ресурсах 
Лиги.  
Информация о проведении чемпионата Молодежной хоккейной лиги будет 
сообщена дополнительно".  
Под записями с этим решением в социальных аккаунтах лиги сложно найти 
позитивные комментарии болельщиков. Их реакция оказалась очень жесткой.  
Многие фанаты уверены, что решение прнималось в интересах двух самых 
влиятельных клубов КХЛ. 
Другие считают, что лига не была самостоятельна в выборе своего будущего. 
Немало и тех, кто считает, что КХЛ поступила максимально неуважительно по 
отношению к финскому и казахстанскому клубам.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-chto-govoryat-fanaty-o-reshenii-opredelit-
chempiona-kkhl-bez-inostrannykh-klubov-mneniya-iz-sotssetey 

К заголовкам сообщений 

Лига в кармане. Поведение КХЛ в условиях пандемии убивает идею 
турнира (Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко в блоге агентства объясняет, 
почему действия КХЛ в условиях эпидемии коронавируса дискредитируют саму 
идею Континентальной лиги.  
Когда пишешь тексты с разными сценариями развития событий, обязательно 
стараешься вставить в перечень один нарочито фантастический - развлечься-то 
надо. Вчера днем мы предлагали КХЛ пять вариантов завершения сезона и 
последним был как раз такой полушуточный - "Финал шести" в Сочи. К вечеру 
стало не до смеха - лига наконец-то родила первое заявление по ситуации с 
коронавирусом, и там черным по белому было написано: "согласование нового 
формата проведения второго этапа с участием шести российских клубов". Тот 
момент, когда розыгрыш вышел из-под контроля. 
После такого заявления с официального сайта КХЛ необходимо поскорее 
удалить страницу "Общая информация о лиге". Ну или хотя бы редактировать 
описание турнира: "Континентальная хоккейная лига - международная лига, 
созданная для развития хоккея на территории России и других стран Европы и 
Азии". 
"Международная лига"... 
"Развитие хоккея на территории России и других стран Европы и Азии"... 
А при первых трудностях определяем чемпиона среди шести российских команд. 
Пора возвращать название "Суперлига"? 
История с продвижением нашего хоккейного чемпионата в Западную Европу 
изначально рождалась в муках и с годами проще не становилась - до Швеции, 
Германии и Швейцарии так и не добрались, Чехию, Словакию, Украину и 
Хорватию потеряли, выставочные матчи в Париже не провели. 
Рижское и минское "Динамо" - сейчас два главных аутсайдера КХЛ, "Куньлунь" 
выглядит китайским вариантом "Медвешчака". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-chto-govoryat-fanaty-o-reshenii-opredelit-chempiona-kkhl-bez-inostrannykh-klubov-mneniya-iz-sotssetey
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-chto-govoryat-fanaty-o-reshenii-opredelit-chempiona-kkhl-bez-inostrannykh-klubov-mneniya-iz-sotssetey


 

 

В такой ситуации нужно молиться на "Йокерит" и "Барыс". Сильные финский и 
казахстанский клубы - два последних доказательства того, что КХЛ все еще 
международная лига. И "джокеры", и "барсы" провели хорошую "регулярку", 
могли пошуметь в плей-офф, но при первых проблемах им просто сказали: 
"Спасибо, до свидания! Дальше и без вас разберемся". 
Хотя нынешнее заявление лиги - это уже звуки "Имперского марша" над палубой 
тонущего "Титаника". Говорить и действовать надо было гораздо раньше. В ту 
самую минуту, когда в КХЛ узнали о возможных проблемах "Йокерита". Неважно, 
почему "джокеры" решили сняться с плей-офф - из-за боязни игроков покидать 
свои дома или по решению властей Финляндии. Факт в том, что у клуба была 
веская причина не выходить на лед в Петербурге 17 марта. Значит, нужно было 
сразу ставить розыгрыш на паузу и искать решение, которое оставит в игре все 
восемь клубов, добравшихся до второго раунда Кубка Гагарина. 
Но в лиге молча решили обойтись без этих странных финнов, которые боятся 
всякой ерунды. В итоге получили еще и отказ "Барыса", и запрет на проведение 
матчей в Москве. И позор, и эпидемия - почти по Черчиллю. 
Можете представить, чтобы НХЛ вдруг решили посередине плей-офф 
продолжить играть без канадских клубов? Или, наоборот - "Ванкувер", "Торонто", 
"Оттава", "Монреаль", "Калгари", "Виннипег" и "Эдмонтон" разыграли свой 
"Финал семи" где-нибудь на Ньюфаундленде, куда не добралась эпидемия? 
В этом и разница между КХЛ и НХЛ. Есть действительно единые лиги, где 
учитывают интересы всех участников, а есть турниры, где все равны, но при 
случае можно кем-то пожертвовать. Какая из этих организаций более 
продуктивна, показывает сама жизнь. 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568715833.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не способна принимать волевых решений. Все дело в бюрократии и 
зависимости от государства (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
ФХР, Минспорта и правительство важнее игроков и болельщиков.  
Слышали ли вы про "Остров мечты"? Это тематический развлекательный парк 
аттракционов в Москве. Его преподносят как русский "Дисней лэнд", но на 
поверку оказалось, что это сделанный из дешевых материалов и без особого 
вкуса торговый центр, куда запихали карусели. Сэкономили даже авторских 
правах. Так привычный всем Маугли изменился внешне и почему-то стал жить с 
динозаврами. 
Своего рода "Островом мечты" в российском спорте однажды стала 
Континентальная хоккейная лига. Появившись в 2008 году, она заявила о себе 
как о главной альтернативе НХЛ. Мир должен был вновь стать биполярным. А 
помимо соперничества со столетней североамериканской корпорацией КХЛ 
была локомотивом среди российских лиг. Своего рода островом разума, 
коммерции и крутого маркетинга. В общем, тем самым русским "Дисней Лэндом". 
КХЛ и сегодня, спустя 12 лет, лучшая спортивная лига России. С собственным 
телеканалом, какими-никакими доходами и вот-вот введенным потолком 
зарплат. Но стоило столкнуться с глобальной проблемой, как стало очевидно: 
вроде бы красивый фасад при ближайшем рассмотрении оказывается 
сделанным из пластика. Да и настоящий Маугли все-таки воспитан волками, а не 
трицератопсами. Даже самая хорошая копия, помещенная в другую среду, будет 
хуже оригинала. 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568715833.html
https://www.sports.kz/news/nujno-molitsya-na-yokerit-i-baryis-rossiyskiy-ekspert-obyyasnil-glupost-resheniya-khl


 

 

Коронавирус и общемировая истерия, связанная с ним, наглядно показали 
главную проблему КХЛ. То, как долго лига принимала решение о продолжении 
или отмены плей-офф, выдает в ней тяжеловесную бюрократическую машину. 
Нет, конечно, в НХЛ тоже не все решает Гэри Бэттмен. Наши заокеанские друзья 
учитывают интересы нескольких сторон. Но это, как правило, непосредственные 
участники бизнеса: игроки в лице профсоюза, владельцы, в каких-то случаях 
телевизионщики.  
КХЛ не скрывает, что игроки и болельщики - это не главные участники игры. 
Строчка о том, что лиге нужна неделя для "согласования с государственными 
органами", вполне красноречива. До 2014 года лига еще маскировалась, 
притворяясь коммерческой организаций. Ее первый президент Александр 
Медведев даже пытался воевать с ФХР, игнорируя Евротуры. Однако с тех пор, 
как его сменил Дмитрий Чернышенко, все маски были сброшены.  
КХЛ, как лиге, где играют клубы из разных стран, изначально проблематично 
подвести всех под одну гребенку. В случае с лимитом на легионеров она этого 
даже не пытается делать. Оттого команды находятся в неравных условиях: одни 
могут привезти только пять канадцев, а другие - хоть двадцать пять. Вот и разная 
реакция стран на угрозу коронавируса привела к тому, что закрытая граница 
Казахстана вынудила "Барыс" сняться с плей-офф.  
Но если чрезвычайное положение в отдельно взятой стране - это объективные 
проблемы, на которые КХЛ не может повлиять, то зависимость от ФХР, 
Минспорта и российского правительства в целом еще не раз аукнется 
руководству лиги и всем ее участникам. Если НХЛ может спокойно играть до 
июля, то КХЛ - нет. Еще не отмененный чемпионат мира ставит лигу в жесткие 
временные рамки, потому что одна из ее истинных целей - работа на сборную 
России.  
Помните, как в 2018 году статус белорусов изменили прямо в разгар 
чемпионата? Три года хоккеисты из этой страны считались в российских клубах 
легионерами, а потом резко перестали. Формально - из-за указа Минспорта. 
Фактически - после встречи Владимира Путина и Александра Лукашенко. Стоит 
ли говорить, что в НХЛ такую ситуацию просто невозможно представить?  
Лимит на легионеров, паузы на Евротур, создание базовых клубов сборной - все 
это следствие той самой губительной зависимости от российского государства. 
И если бы КХЛ приходилось учитывать только интересы сборной! То, что некие 
силы пытались продавить отмену потолка зарплат через министра спорта Олега 
Матыцына, крайне показательно. А если учесть, что экс-президент лиги Дмитрий 
Чернышенко ушел на повышение в правительство, продолжая курировать КХЛ, 
рычагов влияния стало слишком много, чтобы они работали оперативно и 
слаженно.  
Если бы КХЛ учитывала интересы игроков, то прислушалась бы к тому же Линусу 
Умарку, который запустил акцию за приостановку сезона. Если бы КХЛ 
учитывала интересы болельщиков, то не стала бы проводить игры без зрителей. 
Если бы КХЛ зависела только от клубов, то просчитала бы финансовые потери 
от отмены плей-офф и только тогда приняла окончательные решение. Вместо 
этого главная российская спортивная лига - это страна в миниатюре, которая 
точно также отказывается признать угрозу коронавируса. "Дисней Лэнда" из КХЛ 
не получилось - теперь об этом можно говорить смело.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kkhl-ne-prinyala-resheniye-ob-ostanovke-
sezona-iz-za-byurokratii 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kkhl-ne-prinyala-resheniye-ob-ostanovke-sezona-iz-za-byurokratii
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kkhl-ne-prinyala-resheniye-ob-ostanovke-sezona-iz-za-byurokratii


 

 

Плей-офф в КХЛ поставили на "стоп". На апгрейд - неделя (Советский 
спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Вчера ближе к полуночи КХЛ объявила о приостановке на неделю плей-офф.  
За это время лига должна выработать формат второго раунда с участием шести 
российских клубов, согласовать его с государственными структурами, а также 
определиться с датой начала и местом проведения.  
Заявление на официальном сайте КХЛ опубликовано в 23:30 понедельника. 
Чтобы дотошные журналисты в столь поздний час не смогли бы побеспокоить 
экспертов, а то и руководителей лиги с просьбой прокомментировать ситуацию. 
И правильно - утро вечера и тем более ночи мудренее.  
Что требует согласования? Присутствие в командах легионеров. В понедельник 
Минспорта временно забанил их в соревнованиях на территории России.  
Формат - это прерогатива организатора турнира, в нашем случае КХЛ. Вряд ли 
лига освободит СКА и "Сибирь" от игр вплоть до финала конференций, как было 
бы в старом формате после отказа "Йокерита" и "Барыса".  
Теперь клубы обеих конференций в равных условиях. Поэтому можно без 
ущемления чьи-либо интересов провести на Западе и Востоке полуфинальные 
Турниры трех, которые заменят два раунда плей-офф. Играть в три круга, в пяти 
городах. Каждая команда проведет шесть матчей по кубковым правилам - с 
бессрочным овертаймом "5 на 5" до первого гола. Победители на Западе и 
Востоке сразятся в главном финале за Кубок Гагарина. Турнир трех 
заканчивается, как только определится его победитель.  
В случае равенства очков у соперников проводится дополнительный матч (или 
матчи) на поле команды с более высоким номером посева (определен по итогам 
регулярного чемпионата). 
Куда более сложный вопрос - о зрителях. В Москве на две недели введен запрет 
на культурные, спортивные и прочие массовые мероприятия с участием более 
50 человек. В Санкт-Петербурге ситуация мало чем отличается от столичной. На 
Востоке все проще, пока. Однако неизвестно, что будет через неделю.  
Теперь о дате начала второго раунда. Оптимальный вариант - развести по дням 
матчи в конференциях. Допустим, 24 марта начинает ЦСКА, 25-го - "Ак Барс". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:938863 

К заголовкам сообщений 

В Москве пустуют полки продуктовых, страны закрывают границы. Но 
даже сейчас КХЛ хочет продолжить сезон (Sport24.ru, Москва, 17 марта 
2020) 
Почему? 
Весь день понедельник я ждала новостей от КХЛ. Было известно о том, что 
совещание в лиге началось около полудня на тему ситуации в чемпионате из-за 
распространения коронавируса. Каждые десять минут обновляла официальный 
сайт и твиттер. Но ничего не было. Заявление от лиги выпустили только в 23:19 
мск - к этому времени, признаюсь честно, я сдалась: отключила уведомления на 
телефоне и легла спать. Утро началось не с кофе и не с приятных новостей.  
 - Континентальная хоккейная лига приняла решение о приостановке розыгрыша 
Кубка Гагарина сроком на одну неделю для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов.  
 Дата начала, сроки проведения и подробный формат розыгрыша будут 
определены в ближайшее время и опубликованы на официальных ресурсах 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:938863


 

 

Лиги. Информация о проведении чемпионата Молодежной хоккейной лиги будет 
сообщена дополнительно, - говорится на сайте.  
Две важные вещи, которые можно вынести из релиза: решения в КХЛ так и нет, 
сезон завершать она пока не собирается. Обе, на мой взгляд, полнейший абсурд. 
Поражает тот факт, что за целый день обсуждений в руководстве лиги не смогли 
найти одного компромиссного решения и успеть его согласоваться со всеми 
вышеперечисленными инстанциями (мы понимаем, что в современной России 
без этого невозможно). Даже в российском футболе, в котором проблем 
непочатый край, люди что ли более решительные и конкретные. 
После обвала американской биржи на 12,93% понедельник 16 марта окрестили 
черным для экономики США. Так вот, это же день стал черным понедельником 
для КХЛ. Единственная новость за сутки на сайте появилась только в ночи - и это 
в период, где люди больше всего нуждаются в новой информации. Я понимаю, 
что это не вина людей, которые работают в лиге, и даже не вина президента 
(хотя отчасти, конечно, его). Но те, кто влияют на решения КХЛ, могли бы 
задуматься о болельщиках и попробовать ускорить процесс? 
Ну и, наконец, самое главное. Как КХЛ могла не остановить сезон на длительный 
период или отменить его в такой ситуации? В понедельник в Москве запретили 
все мероприятия численностью больше 50 человек, Минспорт отменил 
международные соревнования на территории России и рекомендовал отказаться 
от проведения внутрироссийских. Какие еще должны быть указания, чтобы 
осознать - сейчас не время для хоккея?! Особенно, когда два участника плей-
офф ("Барыс" и "Йокерит") снялись с турнира из-за пандемии. Чего мы ждем? 
Чей-то смерти (игрока, тренера, персонала) из-за коронавируса? И кто за нее 
ответит - лига, клубы или государство? Каждый день в мире заболевают тысячи 
людей коронавирусом - инфекция продолжает быстро распространяться в 
Европе, Америке и России. Минимизировать контакты между людей - это 
минимизировать риск заболеть или кого-то заразить. И отменить все спортивные 
мероприятия - самое логичное сейчас решение. Потому что хоккеистам даже 
тренироваться комадой опасно.  
Если несколько дней назад в Москве говорили о запрете на проведения 
массовых мероприятий, угрозе коронавируса, то сейчас тема другая - запас 
продуктов. Еще с субботы я заметила, как уменьшился выбор в супермаркете 
возле дома. В понедельник я не обнаружила там гречки и риса той марки, 
которую всегда покупаю. "Напряженка" была с туалетной бумагой. В твиттере 
или инстаграме мне написали знакомые, которые рассказали, что столкнулись с 
похожими проблемами в столице и в Петербурге. Доставка продуктов, кстати, 
теперь работает не так быстро и привозит заказ лишь через несколько дней, да 
и с выбором стало чуть хуже. И в связи с этим у меня все еще вопрос: КАК в такой 
ситуации можно говорить о продолжении хоккейного чемпионата? 
Люди по городу ищут гречку и антисептики, думают, как работать из дома, что 
делать с детьми, которые скоро завоют от скуки в четырех стенах, и где на все 
это найти деньги, а вы тут со своим хоккеем. Мне кажется, это так цинично. Ведь 
очевидно, что зрителей никуда не пустят, без них хоккей совсем другой по 
накалу, очевидно что привычного формата плей-офф со снятием команд не 
будет. Получается, руководство клубов и лиги думают только о себе, о своих 
обязательствах перед спонсорами (хотя тут вопросы можно решить), о звании 
чемпиона (хотя кому в такой ситуации оно нужно будет)...  
Я все еще надеюсь на то, что здравый смысл восторжествует, и через неделю 
КХЛ объявит о досрочном завершении сезона. Ни один адекватный болельщик, 
ни один хоккеист, ни один тренер не кинет камень в огород лиги. В ситуации когда 
закрываются границы, школы, театры, когда в магазинах пустуют полки, а 



 

 

коронавирус продолжает распространяться, нужно на первый план ставить 
здоровье и благополучие людей, а не хоккей.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-zayavleniye-kkhl-o-situatsii-v-
chempionate-kkhl-dolzhna-ostanovit-pley-off-kubka-gagarina-2020-kolonka 

К заголовкам сообщений 

Играть до последнего выжившего (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 марта 2020) 
Дурдом в России и абсурдность ситуации достигли апогея. Почему КХЛ до сих 
пор не закрыла сезон?  
В понедельник весь хоккейный и медийный мир России находился в ожидании 
итогового (логично предполагать) решения по приостановке розыгрыша Кубка 
Гагарина. Посудите сами - пока весь спортивный мир, включая даже НХЛ (Гарри 
Бетмен очень любит деньги, даже больше чем семья Ротенбергов, но понимает 
всю серьезность ситуации) и НБА, отменяет или приостанавливает до 
улучшения ситуации свои турниры, негласное продолжение плей-офф КХЛ 
выглядит, по меньшей мере, пиром во время чумы.  
А был ли мальчик?.. 
Настоящий больший абсурд ситуация приобрела еще в субботу, 14 марта, когда 
финский "Йокерит" ожидаемо снялся с соревнований. Но даже после заявления 
об отказе в участии, от Лиги никакого решения не последовало - кроме разве что 
"Заявления о ситуации в чемпионате", который ничего кроме литра воды не дал 
конкретного ни болельщикам, ни клубам. 
Вторым испытанием для Морозова и его КХЛ стал закономерный отказ от 
участия "Барыса" при введенном в Казахстане режиме ЧС в прошедший 
понедельник. И что говорить о какой-то скорости принятия решений в КХЛ, если 
самолет "Сибири", который должен был вылетать в вчера днем в Нур-Султан, 
был остановлен за час до вылета? 
Но все это меркнет по сравнению с тем, что официальное решение Лиги после 
самоликвидации "Йокерита" и "Барыса" было опубликовано в тот же понедельник 
НОЧЬЮ, и по-прежнему содержало разве что бесхребетное решение о 
приостановке плей-офф на неделю... 
Казалось бы, два иностранных клуба снимаются с соревнований по причине 
полного запрета массовых мероприятий и введенного режима ЧС, а все, что 
делает Лига и лично президент Морозов - это хранят молчание. В то время как 
та же НХЛ уже успела выложить за три дня уже две рекомендации для своих 
подопечных и выступить с официальным заявлением!  
Свет мой зеркальце скажи.... 
Все это, как бы печально не звучало, набрасывает тень отчаяния и бессилия на 
Лигу и лично президента Алексея Морозова перед такими серьезными форс-
мажорами. Хотя в 2011 году КХЛ пережила самое страшное, что только могло 
случиться- гибель ярославской команды "Локомотив", справиться с растущей в 
геометрической прогрессий паникой на фоне коронавируса и принять 
единственное правильное решение - прекращение розыгрыша Кубка Гагарина, 
Морозову и его команде оказалось не по силам. 
А если быть точнее.... 
Да, мы снова упираемся в политику, которая, к несчастью, стоит особняком над 
всеми сферами в России. Настолько мощная рука управления власти, что даже 
в условиях нависшей угрозы распространения коронавируса среди спортсменов 
не позволяет Лиге самостоятельно принять адекватное решение. И пусть это 
покажется бредом, но вся эта чепуха и молчание КХЛ как нельзя кстати на руку 
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правительству, которое под шумок всемирной истерии, меняет по своему 
желанию Конституцию и о(е)бнуляется. 
Главным вопросом все равно остается будущее. И причем, в нынешней ситуации 
оказывается под вопросом будущее всей Лиги, а не только окончание сезона. 
И их осталось четыре... 
Да, сейчас КХЛ остановила плей-офф на неделю. Но черт возьми! Что это за 
плей-офф, в котором две команды снимаются с участия, а еще две оказываются 
в плену запрета до 10 апреля?! 
К тому же, ни о какой бизнес- выгоде и речи нет: КХЛ все еще зависима от 
государственных вливаний денег, а доигрывать сезон с высоким риском 
заражения хоккеистов, персонала и работников клубов, да еще и без зрителя (и 
денег зрителей) - это так себе затея. 
Да и списывать со счетов "Йокерит" и "Барыс" как слабаков - это насмешка над 
своим же имиджем для КХЛ и всех болельщиков. И боже упаси менять их на 
выбывших в первом раунде оппонентов... 
В таком случае, у нас в раскладе остается всего четыре туза: несчастная 
"Сибирь", впервые за три года пробившая потолок плей-офф, СКА, интерес к 
которому имеют разве что жители Северной столице и лично Ротенберги, и 
"зеленое дерби" в лице "Ак Барса" и "Салавата Юлаева". К слову, накануне 
главный тренер уфимской команды Николай Цулыгин уже высказался по поводу 
всей ситуации, отметив, что в голове у хоккеистов сейчас точно не хоккей на 
первом месте. 
Как по заказу, слова Цулыгина проиллюстрировали красочными "одиночными" 
пикетами в инстаграме хоккеисты "Салавата Юлаева" Теему Хартикайнен, Юха 
Метсола и зачинатель "флешмоба" Линус Умарк. Кроме того, поддержали их и 
легионеры других команд - Микаэль Руохомаа, Юусо Пуустинен (оба - "Сибирь"). 
Их волнение понятно: все границы закрываются, ровно, как и авиа и ж/д 
сообщение с их странами. Так себе перспектива остаться в России в момент, 
когда их семьи находятся под угрозой. 
Закономерно представить, что даже в случае возобновления чемпионата, 
легионеры не вернуться в расположение своих клубов. И тогда говорить о каком-
то честном розыгрыше будет просто глупо. Но, видимо, для КХЛ отсутствие 
ключевых игроков в составе, угроза распространения заразы среди спортсменов 
и персонала, а также отсутствие половины вышедших во второй раунд плей-офф 
клубов, будет являться нормой для завершения чемпионата. Только ни у кого нет 
понятия, как полудохлый сезон будет завершен... 
Унция репутации стоит фунта работы 
Здесь мы плавно подходим к "авторитету" КХЛ. Не так давно известный голкипер 
Илья Брызгалов прокомментировал интерес к Континентальной Лиге за рубежом 
и сравнил ее с чемпионатом по пинг-понгу в Китае - спрос примерно одинаковый. 
Для кого как, а для любого мало-мальски понимающего в хоккее и в маркетинге 
подобные слова должны насторожить. Раз уж КХЛ позиционирует себя как 
вторая сильнейшая лига в мире после НХЛ, стыдно признавать тот факт, что о 
Континентальной лиге мало кто, кроме профи, и вправду знает "за бугром". 
Проблем в КХЛ с каждым годом становится только больше. И причина здесь 
одна. Она не развивается. И если в ближайшем будущем КХЛ не поменяет 
стратегию своего развития, придется признать поражение всего проекта и 
объявить о его закрытии. 
Почему так печально? Потому что сейчас и у "Йокерита", и у "Барыса" есть карт-
бланш на безболезненный выход из участия в чемпионате КХЛ после всей этой 
ситуации вокруг этой трехдневной игры в молчанку. Да и "Динамо" в лице Риги и 
Минска также могут последовать в бон вояж по своим чемпионатам. Ну а 



 

 

"Куньлунь Ред Старс" скорее будет расформирован, чем останется 
единственным представителем иностранных клубов. И да, не забываем про 
отменное судейство, потолок и пол зарплат, которые вообще неясно, когда 
заработают и будут ли эффективны как инструмент уравнивания клубов в КХЛ... 
На этом, пожалуй, все.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/diletantbullets/2756759.html 

К заголовкам сообщений 

Легионеры клубов КХЛ могут уехать из России, несмотря на решение лиги 
продолжить плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Игроки готовы потерять деньги и нарушить условия контрактов, лишь бы 
переждать эпидемию коронавируса дома. 
Ситуация с распространением коронавируса с каждым днем становится все 
более угрожающей. Государства переходят на режим чрезвычайной ситуации, 
объявляется повсеместный карантин, закрываются границы, учреждения 
переходят на дистанционный режим работы. Когда в мире творится такое, спорт 
должен отходить на десятый план, потому что главное - это жизнь и здоровье 
людей. Даже в тех странах, которых коронавирус пока коснулся в меньшей 
степени.  
В связи с этим просто удивительно, что происходит в КХЛ - лига берет недельную 
паузу и собирается кардинально менять формат розыгрыша Кубка Гагарина, но 
не планирует полностью останавливать плей-офф. 
Вполне вероятно, что руководство КХЛ, как и наставник "Динамо" Владимир 
Крикунов, не видит большой проблемы в распространении коронавируса и 
считает всех иностранцев идиотами. Вот только сами хоккеисты осознают, что 
творится в мире, и их нельзя судить за то, что они принимают какие-то решения, 
исходя из соображений собственной безопасности.  
Многие легионеры оставшихся в плей-офф команд всерьез обеспокоены 
ситуацией с коронавирусом. Кто-то переживает за свое здоровье, но 
большинство хоть и хочет играть, но просто боится, что у них возникнут 
серьезные проблемы с возвращением на родину. Иностранные хоккеисты уже 
готовы нарушить трудовые договоры, потерять деньги и в прямом смысле 
убежать из России. Пока это еще возможно. Разгул эпидемии продолжается, 
каждый день фиксируются все новые случаи заражения и смертей от 
коронавируса по всему миру, и настроения иностранцев легко можно понять. Уже 
в ближайшее время могут быть закрыты границы, и люди вынуждены будут 
осесть на бессрочном карантине вдали от своих домов и семей. Какой уж тут 
хоккей?  
Кроме того, иностранцы из российских клубов КХЛ видят, что руководства 
"Йокерита" и "Барыса" уже приняли безопасные для своих хоккеистов решения и 
закончили сезон. Разумеется, у них возникает вопрос: "А чем мы хуже?". Конечно, 
в России эпидемия ощущается не так сильно и пока нет никакой паники, но, 
повторим, что люди, в первую очередь, хотят быть рядом с родными и близкими 
в этот трудный момент. Да и что они будут делать, если вспышка коронавируса, 
не дай бог, накроет и нашу страну? Российские-то хоккеисты без проблем 
доберутся до своих мест жительства (хотя и это под вопросом), а вот 
иностранцам не позавидуешь.  
Легионеры пока не бунтуют в открытую. Кто-то молча ждет разрешения ситуации, 
кто-то призывает КХЛ одуматься и закончить сезон. 
Но многие уже готовы сорваться со своих мест, тем более что КХЛ собирается 
продолжать плей-офф после недельной паузы. Но в эту-то паузу и может 
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состояться массовый побег иностранцев из России: их ведь никто не будет 
удерживать в стране насильно, да и клубы с пониманием относятся к 
переживаниям легионеров.  
Нюанс в том что, если иностранные хоккеисты сейчас покинут Россию, то Кубок 
Гагарина уже может и не возобновиться. И не только по собственному желанию: 
правительство России приняло решение о временном ограничении въезда 
иностранных граждан в нашу страну. И действовать это ограничение будет до 1 
мая. 
КХЛ сама довела легионеров практически до состояния отчаяния, но продолжает 
настаивать, что этот плей-офф каким-либо образом должен быть доигран. 
Интересно, что будет делать лига, если к началу второго раунда некоторые 
команды недосчитаются своих иностранцев? Видимо, просто закроет глаза на 
этот досадный факт. В конце концов, это такая мелочь по сравнению с отказами 
от дальнейшего участия в турнире целых команд.  

https://www.championat.com/hockey/article-3997589-legionery-klubov-khl-mogut-
uehat-iz-rossii-nesmotrja-na-reshenie-ligi-prodolzhit-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

"Речь не о деньгах, а уважении к КХЛ". Что пишут в мировых СМИ о 
коронавирусе (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Иностранные СМИ сообщают последние новости о том, как мировая пандемия 
коронавируса влияет на спорт.  
Сезон в КХЛ для "Йокерита" закончен. Команда должна была играть со СКА из 
Санкт-Петербурга, но играть не будет из-за коронавируса. По словам главного 
тренера Лаури Марьямяки, это тяжелый удар для команды. Особенно потому, 
что играть предстояло со СКА, но конец сезона получился очень трудным. Увы, 
приходится завершать его, хотя в первом раунде с "Локомотивом" были очень 
хороши.  
Что же в это время делает КХЛ? По всему миру отменяют спортивные 
соревнования - сезоны либо приостановлены, либо отменены совсем. Но в КХЛ 
ждали до последнего. "Йокерит", СКА и "Ак Барс" ранее объявили, что готовы 
играть без зрителей, московские "Динамо" и "Спартак" уже сыграли при пустых 
трибунах. Но Марьямяки назвал КХЛ отличной лигой, а решение об отказе играть 
объяснил решением финской стороны.  
Сейчас речь идет не о деньгах и не о доходах от продажи билетов на трибуны, 
тем более в КХЛ эти суммы незначительны.  
Речь идет об уважении.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-mirovyh-smi-o-koronaviruse-
mnenie-o-khl-1653643/ 

К заголовкам сообщений 

Звезды КХЛ требуют лигу отменить плей-офф и не доигрывать сезон 
(Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
В теории Кубок Гагарина еще можно разыграть в апреле или в мае, но вряд ли 
этот вариант воплотится в жизнь. 
Неопределенность руководства Континентальной хоккейной лиги относительно 
судьбы нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина настолько затянулась, что 
вызвала настоящий раскол среди игроков. И если сначала отсутствие решения 
об остановке сезона возмущало только легионеров, которым хотелось поскорее 
уехать домой, то теперь это затронуло и россиян. 
Легионеры - за остановку сезона 
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Своеобразным пионером в этом деле выступил главный тренер "Салавата 
Юлаева" Николай Цулыгин. Никаких жестких требований он не выдвинул, но 
вполне определенно высказал свою позицию: плей-офф стоит отменить, 
поскольку хоккей уже давно отошел на второй план.  
После этого посредством соцсетей потребовали остановить плей-офф многие 
легионеры, причем особенно отличились финны - Теэму Хартикайнен, Юха 
Метсола, Микаэль Руохомаа, Юкка Пельтола, Юусо Пуустинен. К ним примкнул 
и Линус Умарк, который не стесняется высказывать собственное мнение. Каждый 
из них поместил у себя в "Инстаграме" картинку с изображением перечеркнутого 
хоккеиста, поднимающего вверх руки. 
"Самый главный кубок - победа над коронавирусом" 
Неожиданно эта тема получила продолжение, но уже от российских хоккеистов, 
которым не нужно возвращаться домой, мучаясь с отменой рейсов и карантином.  
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин поддержал легионеров уфимского 
клуба, призвавших к остановке сезона КХЛ. Панин сначала опубликовал в "инста-
сториз" знак с перечеркнутым хоккеистом, а сегодня, 17 марта, выложил фото с 
пустой арены клуба.  
"Мы играем для вас", - написал Панин, сопроводив пост видом пустых кресел на 
"Уфа-Арене" и саркастической фразой "Приветствуем болельщиков. 
Чуть позже к этой теме подключился авторитетный Данис Зарипов который 
выдал достаточно эмоциональный, но вполне аргументированный спич.  
"Выступаю за то, чтобы отменить плей-офф в этом сезоне, думаю, лига примет 
правильное решение. Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько серьезной 
может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса. Нужно 
сделать все возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих 
близких, но и для наших болельщиков, для всех жителей страны. Нужно 
выполнить все необходимые меры, которые, например, уже действуют в России 
и Татарстане. По возможности оставаться дома, не посещать общественные 
места, провести эти дни со своими семьями, минимизировать возможности 
заражения.  
Играть сейчас в хоккей − значит подвергать риску не только хоккеистов, но и все 
окружение. При этом спортивная составляющая отойдет на второй план, я не 
представляю, как сейчас думать о хоккее и настраивать себя на спортивную 
борьбу, играя при этом без болельщиков. При проведении какого-либо турнира с 
оставшимися участниками плей-офф Кубок Гагарина вряд ли будет иметь какую-
то ценность, и радости от победы, я уверяю, не будет ни у кого. Кто возьмет на 
себя риск, если кто-то из участников заболеет, либо станет источником 
заражения? Как далеко это может зайти?  
Можно ли разыграть Кубок Гагарина? 
Такая возможность есть. Если не в апреле, то в мае, потому что чемпионат мира 
точно не состоится в запланированные сроки. В отличие от игроков клубы КХЛ 
готовы к этому, из-за чего собственно лига так долго не останавливала сезон.  
В КХЛ видят, что хочет завершить сезон НХЛ, планируют довести дело до конца 
и в футбольных еврокубках. Варианты есть, возможно в ином формате, чем 
серии до четырех побед - главное предотвратить распространение вируса. 
Контракты игроков до 30 апреля тоже не станут помехой, лига сможет решить 
этот вопросы.  
Хоккеисты хотят играть со зрителями, руководителе клубов разыграть Кубок 
Гагарина - все может быть, но в этот вариант верится с трудом.  

https://www.championat.com/hockey/article-3997935-zvjozdy-khl-trebujut-ligu-
otmenit-plej-off-i-ne-doigryvat-sezon.html 

https://www.championat.com/hockey/article-3997935-zvjozdy-khl-trebujut-ligu-otmenit-plej-off-i-ne-doigryvat-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/article-3997935-zvjozdy-khl-trebujut-ligu-otmenit-plej-off-i-ne-doigryvat-sezon.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"КХЛ подвергает риску не только нас, но и всех людей". Жесткое 
заявление шведской звезды "Салавата" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 марта 2020) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Линус Умарк объяснил "СЭ", почему считает, 
что Кубок Гагарина надо остановить.  
Нападающий "Салавата Юлаева" Линус Умарк - один из немногих хоккеистов 
КХЛ, кто открыто высказался за остановку сезона в лиге. Вчера, еще до решения 
о паузе в плей-офф, он призвал в Instagram президента КХЛ Алексея Морозова 
не продолжать чемпионат. Позже в соцсетях шведа поддержали его партнеры по 
"Салавату" - Юха Метсола и Теему Хартикайнен. Обозреватель "СЭ" связался с 
Умарком и расспросил форварда о его позиции.  
- Я слышал, что вы зафрахтовали чартер для себя и легионеров "Салавата", а 
также их семей. Правда ли это? - вопрос Умарку.  
 - Правда. У нас был зафрахтован самолет, потому что вчера нам сказали, что 
мы можем отправляться по домам. Но сегодня нам сказали другое: что мы 
должны остаться.  
 - И какова была ваша реакция?  
 - Ситуация сложная. Я понимаю, что КХЛ хочет доиграть сезон. Но если мы 
посмотрим на то, что происходит в мире и как происходит, очень уж трудно 
поверить в то, что коронавирус не вызовет больших проблем в России. Не может 
же он обойти Россию стороной. А что происходит в мире - вы и без меня знаете.  
Если КХЛ хочет, чтобы мы продолжали, она подвергает риску не только нас. А 
всех людей. Потому что только способствует распространению вируса, который 
может быть смертельным для многих людей. Это очень тяжкий груз, который 
сидит в голове. Мы - хоккеисты - хотим предотвратить угрозу распространения. 
Хотим не создавать вирусу благоприятных условий.  
Представьте, что кто-то из хоккеистов заразится. Это ведь бросит на лигу 
серьезнейшую тень, потому что она не отменила сезон. Риск продолжать его - 
слишком велик. Поверьте, мы очень хотим бороться за Кубок Гагарина и были 
бы счастливы играть при полных трибунах, это ни с чем не сравнимое ощущение, 
но сейчас нам гораздо важнее здоровье людей. И здоровье людей однозначно 
превыше спорта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gromkoe-intervyu-napadayuschego-
salavata-yulaeva-linusa-umarka-ob-ostanovke-pley-off-khl-1653722/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Панин поддержал легионеров "Салавата", призвавших к остановке сезона 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин поддержал легионеров уфимского 
клуба, призвавших к остановке сезона КХЛ. Ранее с подобным призывом к лиге 
обратились Юха Метсола Линус Умарк и Теэму Хартикайнен. 
Российский защитник сначала опубликовал в "инста-сториз" знак с 
перечеркнутым хоккеистом, а сегодня, 17 марта, выложил фото с пустой арены 
клуба. 
"Мы играем для вас", - написал Панин, сопроводив пост видом пустых кресел на 
"Уфа-Арене". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gromkoe-intervyu-napadayuschego-salavata-yulaeva-linusa-umarka-ob-ostanovke-pley-off-khl-1653722/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gromkoe-intervyu-napadayuschego-salavata-yulaeva-linusa-umarka-ob-ostanovke-pley-off-khl-1653722/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253197


 

 

Вчера, 16 марта, казахстанский "Барыс" отказался от участия в плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги из-за угрозы распространения коронавируса. 
Ранее аналогичным образом поступил финский "Йокерит".  

https://www.championat.com/hockey/news-3997453-panin-podderzhal-legionerov-
salavata-prizvavshih-k-ostanovke-sezona-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Кадейкин: "Выигрывать Кубок при пустых трибунах и ехать домой? За что 
бороться? Чтобы поставить его на полку?" (Sport24.ru, Москва, 17 марта 
2020) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин поделился мнением о 
возможной остановке сезона КХЛ. Пока плей-офф приостановили до 10 апреля. 
Уфимцы во втором раунде плей-офф должны сыграть с победителем Востока 
"Ак Барсом". 
"Есть решение лиги, как играть, что делать и какой формат проводить. Мы 
должны действовать как профессионалы, все-таки мы находимся в этой 
структуре. В любом случае, мы подчинимся любому решению.  
Я могу высказать и свое мнение, а не от лица всех хоккеистов. Конечно, играть 
без зрителей - совсем не то, лично для меня. Кто-то там лоббирует играть для 
телезрителей, все равно болельщики будут у экранов. Для меня самый 
показательный матч "Спартак" - "Динамо". Может быть, кому-то понравилось и 
не почувствовал никакой разницы, но я через пять минут переключил, потому что 
весь антураж был потерян. Болельщики - важная составляющая хоккейного 
матча. Я не готов спорить с теми, кто говорит, что никакой разницы нет, но для 
меня это одна из самых важных составляющих. Тем более в играх плей-офф.  
Мы играем за Кубок Гагарина, его выигрывать при пустых трибунах и ехать 
домой? За что бороться? Чтобы поставить его на полку? Может быть, но мы же 
все-таки для болельщиков играем. Здесь за нас болеет вся республика". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kadeykin-vyigryvat-kubok-pri-pustykh-
tribunakh-i-yekhat-domoy-za-chto-borotsya-chtoby-postavit-yego-na-polku 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: выступаю за отмену плей-офф. Всем уйти на карантин - самое 
разумное решение (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов выступил с официальным обращением 
к КХЛ, в котором сказал о необходимости отменить плей-офф в этом сезоне. 
"Выступаю за то, чтобы отменить плей-офф в этом сезоне, думаю, лига примет 
правильное решение. Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько серьезной 
может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса. Нужно 
сделать все возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих 
близких, но и для наших болельщиков, для всех жителей страны. 
Нужно выполнить все необходимые меры, которые, например, уже действуют в 
России и Татарстане. По возможности оставаться дома, не посещать 
общественные места, провести эти дни со своими семьями, минимизировать 
возможности заражения. Играть сейчас в хоккей − значит подвергать риску не 
только хоккеистов, но и все окружение. При этом спортивная составляющая 

https://www.championat.com/hockey/news-3997453-panin-podderzhal-legionerov-salavata-prizvavshih-k-ostanovke-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997453-panin-podderzhal-legionerov-salavata-prizvavshih-k-ostanovke-sezona-khl.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kadeykin-vyigryvat-kubok-pri-pustykh-tribunakh-i-yekhat-domoy-za-chto-borotsya-chtoby-postavit-yego-na-polku
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-kadeykin-vyigryvat-kubok-pri-pustykh-tribunakh-i-yekhat-domoy-za-chto-borotsya-chtoby-postavit-yego-na-polku
https://www.sports.ru/hockey/1084357278.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997835-kadejkin-zachem-vyigryvat-kubok-gagarina-pri-pustyh-tribunah-chtoby-na-polku-postavit.html


 

 

отойдет на второй план, я не представляю, как сейчас думать о хоккее и 
настраивать себя на спортивную борьбу, играя при этом без болельщиков. 
При проведении какого-либо турнира с оставшимися участниками плей-офф 
Кубок Гагарина вряд ли будет иметь какую-то ценность, и радости от победы, я 
уверяю, не будет ни у кого. Кто возьмет на себя риск, если кто-то из участников 
заболеет, либо станет источником заражения? Как далеко это может зайти? 
Самым разумным решением будет сейчас уйти всем на карантин, и этим самым 
посодействовать нераспространению этой беды. Самым главным кубком в этой 
ситуации будет наша общая победа над коронавирусом, здоровье наших с вами 
семей, близких и, в конечном итоге, всей планеты", - приводятся слова Зарипова 
в официальном "инстаграме" "Ак Барса".  

https://www.championat.com/hockey/news-3997693-zaripov-vystupaju-za-otmenu-
plej-off-v-sezone-ujti-na-karantin---samoe-razumnoe-reshenie.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА: "Перенос матчей плей-офф КХЛ в другой город я себе не 
представляю" (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о своем отношении к решению 
КХЛ приостановить розыгрыш Кубка Гагарина на неделю из-за коронавируса.  
КХЛ собирается провести второй этап чемпионата с участием шести российских 
клубов. В четвертьфинале Кубка Гагарина должны были встретиться следующие 
команды: ЦСКА - "Динамо Москва", СКА - "Йокерит", "Ак Барс" - "Салават Юлаев", 
"Барыс" - "Сибирь". Финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс" уже снялись с 
турнира из-за коронавируса. 
"Правильно ли приостановить розыгрыш плей-офф КХЛ, не мне судить. Есть 
вещи, касающиеся положения дел в стране. Отношусь к этому с трепетом и 
пониманием. Поддерживаю ли решение? А что я должен, не поддерживать? Есть 
указ мэра Москвы свернуть массовые спортивные мероприятия в городе. 
Перенос матчей в другой город я себе не представляю.  
Есть эксперты, которые выступают за продолжение сезона? Мне сложно 
обсуждать другие мнения. Лига приостановила сезон, мы его выполняем. Ждем, 
что будет дальше.  
Трудно сказать, возобновится ли сезон. Не хотел бы комментировать действия 
лиги", - сказал Есмантович в беседе с корреспондентом Sport24 Павлом 
Гуревичем.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-prezident-tsska-perenos-matchey-pley-
off-kkhl-v-drugoy-gorod-ya-sebe-ne-predstavlyayu 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "НХЛ будет доигрывать, РПЛ, ЛЧ, тоже. Не будем 
же мы самовольно убивать свой хоккей?" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 17 марта 2020) 

https://www.championat.com/hockey/news-3997693-zaripov-vystupaju-za-otmenu-plej-off-v-sezone-ujti-na-karantin---samoe-razumnoe-reshenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997693-zaripov-vystupaju-za-otmenu-plej-off-v-sezone-ujti-na-karantin---samoe-razumnoe-reshenie.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/radosti-ot-pobedy-v-kubke-gagarina-ne-budet-ni-u-kogo-zaripov-prizval-khl-otmenit-pley-off-1653736/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253195
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https://www.sports.kz/news/a-chto-ya-doljen-ne-podderjivat-prezident-tsska-o-reshenii-khl-v-svyazi-so-snyatiem-baryisa-i-yokerita
https://allhockey.ru/news/show/381327-Esmantovich_perenos_matchej_KHL_v_drugoj_gorod_ya_sebe_ne_predstavlyaju
https://www.sports.ru/hockey/1084346225.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997461-prezident-cska-ne-predstavljaju-sebe-perenos-matchej-plej-off-khl-v-drugoj-gorod.html


 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что плей-офф 
КХЛ должен быть доигран после того, как нормализуется ситуация с 
коронавирусом и проведение матчей не будет угрожать здоровью участников и 
зрителей. 
 - Любой турнир должен быть доигран и должен быть его победитель. Нынешняя 
ситуация не позволила продолжить розыгрыш Кубка Гагарина сейчас, тем не 
менее, когда положение дел нормализуется, сезон думаю нужно будет доиграть. 
Играть без зрителей было бы неправильно. В четвертьфинал вышло восемь 
сильных команд, даже если они не смогут продолжить, нужно доиграть шестью 
командами. НХЛ будет доигрывать, РПЛ, ЛЧ, европейские футбольные 
чемпионаты тоже. Не будем же мы самовольно убивать свой хоккей? Нам нужно 
переждать, и, допустим, в мае завершить сезон, если надо, продлить контракты. 
Ясно, что чемпионат мира тоже будет перенесен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-nhl-budet-
doigryvat-rpl-lch-tozhe-ne-budem-zhe-my-samovolno-ubivat-svoy-hokkey-1653832/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: раз идет такая бяка нехорошая, то почему бы не прервать 
чемпионат? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поддержал решение 
руководства Континентальной хоккейной лиги приостановить розыгрыш плей-
офф до 10 апреля. 
"Естественно, я поддерживаю решение КХЛ прервать чемпионат до 10 апреля. 
Раз уж идет у нас такая бяка нехорошая, то почему бы не поддержать его? 
Коронавирус - страшная вещь. Я думаю, что мы еще не прошли пик эпидемии. 
Чемпионат пока не прекращен, но доиграть его в апреле нужно. Думаю, что 
первенство мира тоже перенесется. Поэтому время у нас будет", - сказал 
Кожевников в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным. 

https://allhockey.ru/news/show/381365-
Kozhevnikov_raz_idet_takaya_byaka_nehoroshaya_to_pochemu_by_ne_prervat_ch
empionat 

К заголовкам сообщений 

"Не буду смотреть плей-офф КХЛ дальше". Скабелка высказался о 
будущем Кубка Гагарина (Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020) 
Главный тренер астанинского " Барыса " Андрей Скабелка ответил на вопрос 
журналистов по поводу продолжения Кубка Гагарина, пишет Sports.kz.  
 - Будете смотреть матчи плей-офф, если они продолжатся?  
 - Нет, не буду, - смотреть товарищеские матчи без зрителей не интересно. Мое 
мнение: не настоящий-то будет обладатель Кубка, если это продлится. Игра без 
зрителей - это.. В сложившейся обстановке не подразумевает сильных эмоций. 
Я не буду смотреть. Следить буду. почитаю отчет. Смотреть - точно нет. 
Напомним, "Барыс" был вынужден сняться с плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги из-за ситуации с коронавирусом. 

https://www.sports.kz/news/ne-budu-smotret-pley-off-khl-dalshe-skabelka-
vyiskazalsya-o-buduschem-kubka-gagarina 

Похожие сообщения (9): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-nhl-budet-doigryvat-rpl-lch-tozhe-ne-budem-zhe-my-samovolno-ubivat-svoy-hokkey-1653832/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-nhl-budet-doigryvat-rpl-lch-tozhe-ne-budem-zhe-my-samovolno-ubivat-svoy-hokkey-1653832/
https://allhockey.ru/news/show/381360-Kozhevnikov_KHL_nuzhno_perezhdat_a_v_mae_zavershit_sezon
https://allhockey.ru/news/show/381365-Kozhevnikov_raz_idet_takaya_byaka_nehoroshaya_to_pochemu_by_ne_prervat_chempionat
https://allhockey.ru/news/show/381365-Kozhevnikov_raz_idet_takaya_byaka_nehoroshaya_to_pochemu_by_ne_prervat_chempionat
https://allhockey.ru/news/show/381365-Kozhevnikov_raz_idet_takaya_byaka_nehoroshaya_to_pochemu_by_ne_prervat_chempionat
https://www.sports.kz/news/ne-budu-smotret-pley-off-khl-dalshe-skabelka-vyiskazalsya-o-buduschem-kubka-gagarina
https://www.sports.kz/news/ne-budu-smotret-pley-off-khl-dalshe-skabelka-vyiskazalsya-o-buduschem-kubka-gagarina


 

 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 17 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 17 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 17 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Новиков: через месяц-полтора ситуация нормализуется и будет 
возможность продолжить сезон (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков уверен в том, что плей-офф КХЛ 
будет доигран, и, вероятно, произойдет это в мае.  
"Ситуация с коронавирусом сложная. Все крупные соревнования приостановили, 
в том числе и регулярный чемпионат НХЛ. Такого, по-моему, никогда не было за 
более чем столетнюю историю лиги. КХЛ - международная лига и, в том, что был 
остановлен плей-офф Кубка Гагарина ничего удивительного нет. Все логично и 
правильно.  
остановили, и чемпионат НХЛ, Однако любой турнир должен быть завершен. 
Мне, как болельщику, грустно, что и плей-офф КХЛ и то, что, судя по всему, 
отменят и чемпионат мира по хоккею, и перенесут чемпионат Европы по 
футболу. Но все мы должны понять ситуацию. Еще раз повторюсь, плей-офф 
КХЛ должен быть доигран. У руководства КХЛ, судя по всему, есть несколько 
вариантов определения лучшей команды сезона. Думаю, через месяц-полтора 
ситуация нормализуется и появится возможность продолжить сезон", - сказал 
Новиков "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3997873-novikov-cherez-mesjac-poltora-
situacija-normalizuetsja-i-budet-vozmozhnost-prodolzhit-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Фастовский - о паузе в КХЛ: "Возвращаем людям билеты, команда 
тренируется и находится в режиме ожидания" (Sport24.ru, Москва, 17 
марта 2020) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский рассказал о том, чем 
занимается его команда во время паузы в розыгрыше Кубка Гагарина.  
Напомним, что из-за коронавируса КХЛ приостановила игры плей-офф. Ранее 
"Барыс", являвшийся соперником "Сибири" по второму раунду Кубка Гагарина, 
снялся с турнира из-за чрезвычайного положения в Казахстане в связи с 
коронавирусом.  
"Команда у нас тренируется в обычном режиме. Применяются стандартные меры 
предосторожности, которые нам предписали КХЛ и Министерство 
здравоохранения. Никакой информации кроме той, что есть на официальном 
сайте КХЛ, у нас нет. Находимся в режиме ожидания.  
Мнение насчет продолжения сезона у меня есть, но я его оставлю при себе. На 
совете директоров будем экстренно принимать решения. Когда он состоится - 
пока неизвестно. На данный момент клуб возвращает людям билеты, которые 
частично уже были проданы на домашние матчи", - сказал Фастовский в беседе 
с корреспондентом Sport24 Дмитрием Ерыкаловым. 

https://www.sports.ru/hockey/1084350940.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esli-pley-off-prodlitsya-chempion-budet-nenastoyaschiy-trener-barysa-vyskazalsya-o-prodolzhenii-kubka-gagarina-1653698/
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/17/andrej-skabelka-rasskazal-o-svojom-buduschem/
https://www.championat.com/hockey/news-3997545-skabelka-ne-nastojaschij-budet-obladatel-kubka-gagarina-esli-plej-off-prodlitsja.html
https://prosports.kz/news/442702-kak-by-slozhilos-nikto-ne-znaet---skabelka-rasskazal-o-snyatii-s-plei-off-kubka-gagarina
https://www.pressball.by/news/hockey/352409
https://shaiba.kz/news/727757
https://vesti.kz/khl/277986/
https://www.championat.com/hockey/news-3997873-novikov-cherez-mesjac-poltora-situacija-normalizuetsja-i-budet-vozmozhnost-prodolzhit-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997873-novikov-cherez-mesjac-poltora-situacija-normalizuetsja-i-budet-vozmozhnost-prodolzhit-sezon.html


 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fastovskiy---o-pauze-v-kkhl-
vozvrashchayem-lyudyam-bilety-komanda-treniruyetsya-i-nakhoditsya-v-rezhime-
ozhidaniya 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Воробей: идеи нового формата плей-офф КХЛ имеют почву для 
размышления (Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Защитник подмосковного "Витязя" Павел Воробей считает, что идеи с новым 
форматом проведения плей-офф КХЛ с участием шести российских клубов 
имеют почву для размышления. 
Ранее от участия во втором раунде плей-офф КХЛ из-за коронавируса 
отказались казахстанский "Барыс", который должен был сыграть с 
новосибирской "Сибирью", и финский "Йокерит", чьим соперником должен был 
стать петербургский СКА, выбивший из борьбы "Витязь". 
"Идеи (с новым форматом) имеют почву для размышления. Ведь не зря все 
российские клубы готовились к сезону, многие жаждут взять в руки Кубок 
Гагарина. В то же время никто не хочет подвергнуться эпидемии, даже если это 
будет единичный случай. Здоровье людей на первом месте, и это самое важное! 
Что будет, если отменят плей-офф? Кубок континента - у ЦСКА. Кубок Гагарина 
не разыгран", - цитирует Воробья сайт "Витязя". 
"Должен ли вместо "Йокерита" продолжить выступления проигравший ему серию 
"Локомотив"? Это невозможно еще и потому, что вряд ли удастся собрать сейчас 
всех игроков клуба из Ярославля. Пятеро иностранцев точно не приедут, их 
просто не выпустят из своих стран. Не будем гадать. Сегодня-завтра КХЛ даст 
официальный вердикт. Продолжать чемпионат будет сложно. Жаль, улететь 
никуда нет возможности отдыхать. Не выпустят обратно", - добавил Воробей.  

https://rsport.ria.ru/20200317/1568712814.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Юдин: "Надо играть в хоккей, доказать, что мы не боимся 
коронавируса" (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 
17 марта 2020) 
Знаменитый защитник СКА и сборной России убежден, что розыгрыш Кубка 
Гагарина надо довести до конца 
Розыгрыш Кубка Гагарина под угрозой срыва. Вслед за финским "Йокеритом" от 
дальнейшего участия в плей-офф отказался казахстанский "Барыс", так как в 
Казахстане из-за ситуации с распространением коронавируса отменены все 
спортивные мероприятия. Руководство КХЛ вместе с шестью российскими 
клубами, а это ЦСКА (Москва), СКА (Петербург), "Динамо" (Москва), "Ак Барс" 
(Казань), "Салават Юлаев" (Уфа) и "Сибирь" (Новосибирск), вышедшими в 
четвертьфинал турнира, в ближайшее время примет решение о том, остановить 
соревнование или довести его до конца.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fastovskiy---o-pauze-v-kkhl-vozvrashchayem-lyudyam-bilety-komanda-treniruyetsya-i-nakhoditsya-v-rezhime-ozhidaniya
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fastovskiy---o-pauze-v-kkhl-vozvrashchayem-lyudyam-bilety-komanda-treniruyetsya-i-nakhoditsya-v-rezhime-ozhidaniya
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fastovskiy---o-pauze-v-kkhl-vozvrashchayem-lyudyam-bilety-komanda-treniruyetsya-i-nakhoditsya-v-rezhime-ozhidaniya
https://www.sports.kz/news/budem-ekstrenno-v-sibiri-posle-sryiva-serii-s-baryisom-poyavilos-svoe-mnenie-o-prodoljenii-sezona-khl
https://rsport.ria.ru/20200317/1568712814.html
https://www.sports.kz/news/predlojenyi-chetyire-varianta-dalneyshego-provedeniya-pley-off-khl-posle-snyatiya-baryisa
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-4-varianta-provedeniya-finalnogo-etapa-pley-off-kkhl-iz-za-koronavirusa
https://www.championat.com/hockey/news-3997643-vorobej-ob-idee-otmeny-plej-off-kubok-kontinenta-u-cska-kubok-gagarina-ne-razygran.html
https://www.sports.ru/hockey/1084348804.html


 

 

Заслуженный мастер спорта по хоккею, серебряный призер чемпионата мира 
2002 года, бывший игрок СКА Александр Юдин полагает, что сезон надо довести 
до конца.  
"Команды же готовились, хоккеисты тренировались, поэтому надо доиграть до 
конца. Не вижу ничего страшного в том, что матчи пройдут при пустых трибунах. 
Болельщики ведь смогут увидеть их по телевидению. Как раз будут больше 
сидеть дома, меньше ходить по улицам, а это только лучше для здоровья в наши 
дни", - считает эксперт "ПД".  
В то же время знаменитый мастер кулачных поединков на ледовых площадках 
уверен, что опасность коронавируса преувеличена.  
"Конечно, если бы решения принимал я, то пускал бы зрителей на хоккей. Вот на 
футбол пришли же те, кто не боится. "Зенит" играл с "Уралом", болельщикам 
проверяли температуру, приняли меры. В НХЛ остановили свой чемпионат, а 
нам, в России как раз надо продолжать играть в хоккей. Надо показать, что мы, 
русские не боимся коронавируса, что мы ничего не боимся. В мире столько 
разных вирусов, столько разных болезней, но мы не должны поддаваться 
панике", - заявил Александр Юдин.  

https://spbdnevnik.ru/news/2020-03-16/aleksandr-yudin-nado-igrat-v-hokkey-
dokazat-chto-my-ne-boimsya-koronavirusa 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Все равно все умрем". Генеральный директор башкирского канала - о 
проведении плей-офф КХЛ после снятия "Барыса" (Sports.kz, Караганда, 
17 марта 2020) 
Генеральный директор башкирского канала БСТ Рустам Зарафутдинов выразил 
мнение, что плей-офф Континентальной хоккейной лиги нужно обязательно 
доиграть. Напомним, лига приняла решение приостановить розыгрыш Кубка 
Гагарина до 10 апреля.  
"Я считаю, что плей-офф нужно доиграть. Без зрителей на трибунах. Но 
доиграть. Кто в хоккей не играет - тот трус (это не я придумал, это песня такая. - 
Прим. авт). Не понимаю коронавирусной паники. Люди! Все равно мы все умрем. 
Каждый - в положенное ему время. Никакая изоляция нас уже не спасет. Этот 
вирус теперь с нами навсегда! От него можно прятаться и пытаться убежать, но 
бессмысленно", - написал Зарафутдинов на своей странице в "Фейсбуке".  

https://www.sports.kz/news/vs-ravno-vse-umrm-generalnyiy-direktor-bashkirskogo-
kanala-o-provedenii-pley-off-khl-posle-snyatiya-baryisa 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Герман Титов: "Думаю, что плей-офф КХЛ возобновится не позже начала 
мая" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, известный российский тренер Герман 
Титов сделал прогноз на возобновление плей-офф КХЛ.  

https://spbdnevnik.ru/news/2020-03-16/aleksandr-yudin-nado-igrat-v-hokkey-dokazat-chto-my-ne-boimsya-koronavirusa
https://spbdnevnik.ru/news/2020-03-16/aleksandr-yudin-nado-igrat-v-hokkey-dokazat-chto-my-ne-boimsya-koronavirusa
https://allhockey.ru/news/show/381321-Yudin_nado_doigrat_sezon_do_konca_pokazat_chto_russkie_ne_boyatsya_koronavirusa
https://www.championat.com/hockey/news-3997439-judin--o-sezone-khl-nado-doigrat-do-konca-pokazat-chto-russkie-ne-bojatsja-koronavirusa.html
https://www.sports.ru/hockey/1084344316.html
https://www.sports.kz/news/vs-ravno-vse-umrm-generalnyiy-direktor-bashkirskogo-kanala-o-provedenii-pley-off-khl-posle-snyatiya-baryisa
https://www.sports.kz/news/vs-ravno-vse-umrm-generalnyiy-direktor-bashkirskogo-kanala-o-provedenii-pley-off-khl-posle-snyatiya-baryisa
https://allhockey.ru/news/show/381356-Gendirektor_bashkirskogo_kanala_plej_off_KHL_nuzhno_doigrat_vse_ravno_vse_umrem
https://www.sports.ru/hockey/1084354752.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997747-gendirektor-bashkirskogo-telekanala-plej-off-khl-nuzhno-doigrat-vsjo-ravno-vse-umrjom.html


 

 

 - Коронавирус - проблема, с которой борется весь мир. В Канаде и Северной 
Америке все соревнования уже давно приостановили, сегодня было объявлено 
и о том, что плей-офф Кубка Гагарина берет паузу. Все логично и правильно. 
Самое главное здоровье человека. Хоккей для болельщиков. Играть без 
зрителей, все же не то. Уверен, что когда бы не возобновился плей-офф, пусть 
даже летом, на всех играх трибуны будут заполнены до отказа. В России хоккей 
любят, в некоторых городах, таких как, например, Санкт-Петербург, Москва, Уфа 
или Казань это вообще вид спорта номер один. Думаю, что плей-офф КХЛ 
возобновится не позже начала мая. Так что вместо чемпионата мира мы будем 
следить за решающими стадиями Кубка Гагарина. Победитель сезона в КХЛ 
должен быть определен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/german-titov-dumayu-chto-pley-off-khl-
vozobnovitsya-ne-pozzhe-nachala-maya-1653934/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Мир находится в экстремальной ситуации". Эксперты - о решении КХЛ 
продолжить розыгрыш Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Мнения Майорова, Бадюкова, Николишина и Плющева. 
В понедельник Континентальная хоккейная лига приняла решение взять 
недельную паузу в розыгрыше Кубка Гагарина, чтобы проработать схему 
определения чемпиона с участием 6 команд - "Йокерит" и "Барыс" снялись с 
турнира из-за пандемии коронавируса. Sport24 поговорил с хоккейными 
экспертами о неоднозначном решении главной хоккейной лиги страны.  
Борис Майоров, двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака": 
"На фоне других решений, когда все отменяется или переносится на 
неопределенный срок, оно выглядит, мягко говоря, странным. Я не знаю 
аргументов и даже предположить не могу, какие могут быть аргументы. Может 
быть, что-то связано с чемпионатом мира или какие-то другие причины. Мне 
трудно судить, но это единственная лига, которая сначала молчала, а потом 
приняла такое решение. 
Естественно, по отношению к "Йокериту" и "Барысу" это негативное решение. Но 
об уважении здесь говорить, наверное, не приходится. Очевидно, что лига 
руководствовалась какими-то общими интересами. Ведь это решал не Питер и 
не ЦСКА. Это коллективное решение продолжить играть плей-офф". 
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"Во всем мире закрываются лиги и вводится карантин. Я считаю, в сложившейся 
ситуации приняли правильное решение перенести принятие решения на неделю. 
Нужно подождать, дать время, чтобы определить, нужно ли вообще продолжать 
плей-офф. По моему мнению, хоккей без зрителей - это вообще не то, что хотят 
хоккеисты, тренеры и болельщики. Те варианты, которые существуют, имеют 
место быть, но зрительский интерес и здоровье превыше всего.  
У "Йокерита" и "Барыса" уже распустили составы. Эти клубы подчиняются своим 
национальным федерациям, которые следуют решению правительства. Тут 
ничего не изменишь. Я считаю, что надо пойти по примеру НХЛ и подождать, 
когда можно возобновить плей-офф. У руководства лиги есть время подумать, в 
каком формате возможно продолжить плей-офф". 
Андрей Николишин, призер Олимпийских игр: 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/german-titov-dumayu-chto-pley-off-khl-vozobnovitsya-ne-pozzhe-nachala-maya-1653934/
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"Как можно признать чемпионат несостоявшимся? Если сыграли 90% матчей, он 
не закончившийся, вот так будет правильно. Наверное, нужно отменять 
оставшиеся игры и не проводить их, либо же переносить на более поздние сроки. 
Нужно знать все нюансы, в которые вовлечена лига. Мне непонятно, почему КХЛ 
так долго молчит и почему на неделю приостановили игры. Вот это мне 
абсолютно непонятно, вы уж будьте конкретнее, конкретизируйте свои действия. 
Закройте лигу или отмените все, а то ни туда, ни сюда. Я прекрасно понимаю, 
что до чемпионата мира есть еще полтора-два месяца. Можно понять Фазеля, 
который, пока есть время, оттягивает. Может, эпидемия утихнет и смогут 
провести чемпионат. Возможно, КХЛ отталкивается от чемпионата мира. Если 
чемпионат будет отменен, то КХЛ сможет сдвинуть плей-офф на поздние сроки. 
Это все догадки. Хочется конкретики в действиях и решениях КХЛ.  
На данный момент я считаю, нужно прекратить все игры до снижения рисков. К 
примеру, на месяц отменить все игры, закрыть чемпионат. А потом доиграть при 
полных трибунах, если не получится, то закрывать чемпионат и ждать, когда все 
закончится.  
"Йокерит" и "Барыс" снялись с чемпионата? Это вина не клубов, это вина КХЛ. 
Есть лига, которая должна заботиться о здоровье участников, если она этого не 
делает, то клубы вправе сами защищать свою безопасность. Решение и финнов, 
и казахов абсолютно оправдано. Это вопрос государственного уровня. 
Закрываются границы, и они беспокоятся о здоровье своих граждан. Если у КХЛ 
не хватает информации принять решение, то клубы принимают их 
самостоятельно" 
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России: 
"Я не владею общей информацией, потому что она противоречивая. То кто-то 
играет, то кто-то снимается с игр. Нужно принять какое-то решение, а на неделю 
отложить - это несерьезно. Если откладывать, то на более длительный срок. 
Чемпионат мира, скорее всего, отменят. Наверное, нужно было получить 
дополнительную информацию молодым людям, которые возглавили КХЛ, а 
потом принять конкретное решение. Все прекрасно понимают, что неделя ничего 
не решает.  
В этой ситуации нужно либо отложить на поздний срок, когда чемпионат мира 
начинается, либо чемпионат отменять. Другого здесь не дано. Чтобы не 
вызывать улыбок у других людей, нужно сознаться, что произошел форс-мажор. 
Продолжать дальше нет смысла. Наверное, нужно начать готовится к 
следующему сезону. В этом никто не виноват, так сложилось. Весь мир 
находится в экстремальной ситуации. Думаю, нужно завершить чемпионат на 
этой ноте". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-chempion-kkhl-budet-opredelen-v-turnire-
shesti-luchshikh-komand---chto-ob-etom-govoryat-eksperty 
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• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Эксперты - о недельной паузе в плей-офф КХЛ из-за ситуации с 
коронавирусом (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Известные эксперты делятся мнением о судьбе Кубка Гагарина с учетом того, 
что два иностранных клуба снялись с турнира. 
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Накануне Континентальная лига выступила с заявлением. Принято решение о 
приостановке розыгрыша Кубка Гагарина сроком на одну неделю для 
организации и согласования с государственными органами нового формата 
проведения второго этапа чемпионата с участием шести российских клубов. 
Прокомментировать ситуацию и ответить на другие злободневные вопросы мы 
попросили наших постоянных экспертов, среди которых двукратный чемпион 
мира Виталий Прошкин заслуженный тренер России Юрий Новиков и 
олимпийский чемпион Александр Пашков. 
 - Поддерживаете ли вы решение КХЛ прервать сезон на неделю, чтобы 
согласовать новый формат плей-офф?  
 Прошкин: Две команды отказались от участия в турнире и из-за этого непонятно, 
какой формат будет. Думаю, что правильным было бы приостановить чемпионат 
на две недели.  
Новиков: Вопрос серьезный, принимать решение должны только 
заинтересованные люди и руководители. Мы имеем ввиду не только спорт, а 
вообще все ситуации. Ничего страшного, если будет небольшая недельная 
пауза. Но дело в том, что это решение может быть промежуточным. Все может 
накопиться как снежный ком, непонятно, как это будет развиваться в мировом 
масштабе. Нужно готовиться, что будет ухудшение. Взята пауза, идет контроль 
за ситуацией. Хоккей и весь спорт не могут стоять выше здоровья.  
Пашков: Думаю, что в этой критической ситуации, которая сложилась с 
инфекцией в мире, КХЛ проявляет нерешительность. Совершенно очевидно, что 
все это прямым образом влияет на игроков и клубы, находящиеся в 
подвешенном состоянии. Однозначно понятно, что команды подойдут к играм не 
в лучшем виде. Моральное состояние - физическая форма - все это скажется на 
качестве игры. Все будет не так, как ожидалось. 
 - Какой формат идеально бы подошел? Круговая система или матчи на вылет?  
 Прошкин: Мне кажется, что, ввиду того, что происходит в России и мире, лучше 
всего было бы вообще закончить этот чемпионат.  
Новиков: Менять саму систему по ходу чемпионата - это нарушение регламента. 
Осталось шесть команд. Надо смотреть и сохранить систему плей-офф. Может, 
команды, которые были выше остальных, будут освобождены от каких-то игр. 
Думаю, что с учетом форс-мажорных обстоятельств это допустимо. Например, 
ЦСКА и "Ак Барс" могут пропустить первый этап как лидеры регулярки, а четыре 
команды будут разыгрывать две путевки в следующий раунд. Решать надо 
коллегиально. Повторюсь, форс-мажорные обстоятельства допускают любое 
решение. 
Пашков: При любом формате будут недовольные. Будет сложно договориться о 
формате с командами, которые соберутся участвовать. Учитывая, что времени 
мало, можно провести матчи по системе вылета. Но надо думать, как это сделать 
с шестью командами и никого не обидеть. Последствия все равно будут не очень 
хорошими. Качество испортится в любом случае. 
 - Может, сезон нужно было просто отменить, учитывая, что без "Барыса" и 
"Йокерита" он станет нелегитимным?  
 Прошкин: Совершенно верно. Две команды из восьми уже отказались от 
дальнейшего участия. Поэтому я считаю, что проводить чемпионат дальше - 
неправильно. Или же можно подождать до середины-конца апреля и посмотреть, 
какой будет ситуация тогда. Может быть, уже через неделю будет понятно, что 
чемпионат не состоится. У нас же каждый день что-то меняется. Сначала часть 
международных перелетов отменили, сейчас в школах перестали учиться... 
Поэтому через неделю плей-офф могут закончить.  



 

 

Новиков: Это тоже вариант, он не такой уж негативный. Но имеет место и 
финансовая составляющая. Люди бились, рассчитывали на определенные 
вещи. Сложно сказать, как лучше поступить. Действительно, может ничего и не 
проведут. Непонятно, какая ситуация будет завтра и послезавтра. Пройдет 
время и подумают: "Так, для зрителей играть нельзя из-за запрета". Поэтому это 
все превращается в какие-то "междусобойчики" без зрителей. Может лучиться 
все, что угодно.  
Пашков: Это логично. Кубок в таком случае не вручать, чемпион - лучший клуб 
регулярки, то бишь предварительного турнира. Тем более "Йокерит" и "Барыс" 
уже снялись, так что это все несерьезно. Надо думать о всех, а не только о шести 
командах. Те же финны и казахстанцы участвовали в турнире, прошли первый 
раунд. Нужно всех уважать и спокойно сейчас закончить турнир.  

https://www.championat.com/hockey/article-3997653-eksperty--o-nedelnoj-pauze-v-
plej-off-khl-iz-za-situacii-s-koronavirusom.html 
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К заголовкам сообщений 

Александр Кузмак: "КХЛ пытается сломать ситуацию через колено и 
любой ценой объявить чемпиона" (Реальное время (realnoevremya.ru), 
Казань, 18 марта 2020) 
Эксперт и комментатор - о вариантах завершения сезона Континентальной лиги 
Вот и подошли главные российские лиги к той точке, когда продолжать их 
чемпионаты стало уже невозможно. Но только Континентальная лига в 
предшествовавший этому период вела себя максимально странно, затягивая 
решение и отмалчиваясь, даже когда иностранные клубы стали покидать 
розыгрыш плей-офф в одностороннем порядке. Об этом, а также о различиях в 
поведении НХЛ и КХЛ в условиях пандемии коронавируса, по просьбе 
"Реального времени" рассуждает хоккейный и футбольный комментатор 
Александр Кузмак. 
КХЛ абсолютно несамостоятельна 
Я уже много раз говорил, что наша лига - это абсолютно несамостоятельное 
объединение. В отличие от Северной Америки, где НХЛ является гегемоном во 
взаимоотношениях с клубами и где клубы действуют по общим законам, 
установленным лигой.  
В КХЛ же решения принимают именно клубы. А они у нас совершенно разные по 
возможностям. Исходя из этой простой логики, КХЛ остается заложником 
решений и желаний больших российских команд. Отсюда и первоначальное 
решение лиги о приостановке первенства на неделю. В этой ситуации такой план 
нельзя назвать не то что решением, но даже полумерой. Просто некая пауза, 
после которой может последовать другое решение, продиктованное текущим 
моментом.  
Но, в любом случае, фактически со времен своего создания КХЛ продолжает 
оставаться структурой, которая ретранслирует решения богатых команд и 
наиболее влиятельных персон в нашем хоккее.  
Доигрывать плей-офф без иностранных клубов - это неуважение к ним и законам 
их государств 
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Некоторые журналисты пишут сейчас о том, что в затягивании решения об 
отмене плей-офф якобы замешан ЦСКА. Я бы не хотел основывать свои 
суждения на подозрениях. Тут нужно говорить не о следствии, а о причине того, 
что происходит.  
Я уже говорил о том, что наша лига кривая с точки зрения конкуренции, и, 
соответственно, ее неинтересно смотреть, поскольку заранее известно, кто 
будет в полуфиналах, и практически точно знаешь, кто выиграет Кубок Гагарина. 
С этой точки зрения ничего нового сейчас не происходит, все ровно в той же 
парадигме. 
Поэтому даже если поверить в то, что ЦСКА хочет доиграть сезон из-за больших 
призовых или по какой-то другой причине, то это профанация сезона, если 
называть вещи своими именами. Но вопрос не в этом, а в том, что эта 
профанация является следствием самого механизма, который выстроен в КХЛ. 
Он в принципе кривой и не предусматривает других решений.  
И вопрос "хороший Алексей Морозов президент или плохой" - не суть важен. 
Важно то, что он несамостоятелен. Ведь если клубы - будь то ЦСКА, "Ак Барс" 
или СКА - действительно лоббируют свои интересы, это в любом случае было 
бы невозможно в лиге, где равные условия для всех участников. А у нас в этой 
ситуации они очевидно неравные.  
Я уже не говорю о том, что доигрывать чемпионат без двух иностранных клубов 
- это как минимум неуважение к ним и к законам их государств. А во-вторых, это 
будет достаточно куцая история - подстраивать чемпионат в интересах того, 
чтобы определить победителя любой ценой.  
Ведь речь идет не о бое Хабиба и Фергюсона, куда вложены огромные деньги и 
огромные прибыли, которые можно за него получить - даже без зрителей, за счет 
платных трансляций. В этой ситуации речь идет не о прибыли, а об амбициях 
конкретных людей.  
Идея провести "Финал шести" в Сочи тоже непонятна. Давайте возьмем 
Английскую премьер-лигу, в которой "Ливерпуль" лидирует с огромным отрывом, 
и, в общем, всему здравомыслящему футбольному сообществу понятно, что 
чемпионат он выиграет. Но даже в этой ситуации большая часть футбольного 
сообщества Великобритании говорит, что не может признать "Ливерпуль" 
чемпионом, поскольку сезон формально не доигран. Там есть четкое понимание 
этого.  
НХЛ - лига коммерческая. Лига, в которой люди зарабатывают и тратят деньги, 
что зависит от умения и профессионализма менеджмента конкретного клуба. В 
КХЛ же это совсем другая история. Здесь речь идет не о потере денег. Если бы 
в КХЛ речь шла о потере прибыли, то это была бы другая история. Если бы стоял 
вопрос о том, чтобы вернуть вложенные спонсорские средства, как у того же 
ЦСКА и его 4,5 миллиарда рублей от "Роснефти", то очевидно, что коммерческим 
путем вернуть эти средства было бы невозможно. Тем более если проводить 
турнир шести команд.  
Когда владельцы клубов НХЛ говорят о прибыли, они выстраивают свою 
политику немного по-другому. У нас же, к сожалению, обращаются в госорганы. 
Менять правила игры по ходу - худший из вариантов 
В НХЛ сейчас предлагается два варианта завершения сезона: либо продолжить 
1 июля с форматом в 24 команды и до трех побед в каждом раунде, либо 
доиграть "регулярку" и затем провести плей-офф в обычном формате.  
Лично мне наиболее оптимальным представляется формат с продолжением на 
предыдущих условиях. Любая кастрация сезона не идет на пользу ни 
болельщикам, ни клубам. Возьмите, к примеру, "Нью Йорк Рейнджерс", которые 
в последний месяц совершили отчаянный рывок для того, чтобы попасть в плей-



 

 

офф, но не попадут туда только потому, что будет изменен формат 
соревнований.  
Менять условия игры по ходу - это вообще против правил для американских лиг. 
Это худший из вариантов, который можно придумать. Если НХЛ на это и пойдет, 
то это будет совсем отчаянная ситуация, крайняя мера, чтобы обеспечить себя 
деньгами, а болельщиков зрелищем.  

https://realnoevremya.ru/articles/169046-aleksandr-kuzmak---o-nelogichnom-
povedenii-khl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ плевать на здоровье игроков. Руководство хотело доиграть сезон, но 
ему помешали (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 марта 2020) 
Ближе к полуночи вчерашнего дня КХЛ все-таки выступила с заявлением. И 
вышло оно не менее позорным и нелепым, чем молчание руководства лиги в те 
моменты, когда с плей-офф снимались "Йокерит" и "Барыс". Никто не выступил 
даже в тот момент, когда вышло постановление мэра Москвы об отмене всех 
мероприятий, численностью более 50 человек, что автоматом прикрыло серию 
между ЦСКА и "Динамо". Это полная капитуляция. В КХЛ до последнего ждали 
решения сверху и, видимо, не дождались, поэтому родили совершенно 
феерическое по своей бредовости решение: 
"Континентальная хоккейная лига приняла решение о приостановке розыгрыша 
Кубка Гагарина сроком на одну неделю для организации и согласования с 
государственными органами нового формата проведения второго этапа 
чемпионата с участием шести российских клубов", - именно такой релиз вышел 
на официальном сайте чемпионата. 
Ни слова о коронавирусе, которого боится весь мир, ни слова о "Йокерите" и 
"Барысе", которые, хоть и снялись по объективным причинам, но по-прежнему 
остаются частью лиги. Их автоматически выкинули из состава участников плей-
офф. Мол, ребята, у вас закрыты границы - так это ваши проблемы. Мы во что 
бы то ни стало сгоняем в Сочи Финал шести: без зрителей, без прессы, без 
здравого смысла и с нехилой такой опасностью заражения для игроков. 
Нет, лиге абсолютно плевать на здоровье спортсменов, которые являются ее 
главным капиталом. Боссам КХЛ главное - доиграть сезон, чтобы ЦСКА, 
спаливший кучу нефтяных миллионов, все-таки взял второй Кубок Гагарина. И 
сделать это надо до 30 апреля, когда у главных звезд армейцев, уже купивших 
билеты в США, закончатся контракты. Потому что, если сезон выскочит за 
пределы этого дедлайна, урегулировать вопросы с допсоглашениями хоккеистов 
будет очень тяжело, ведь профсоюз игроков, по сути, прекратил свое 
существование. Клубам придется решать эти вопросы в частном порядке, а это 
невероятная головная боль. 
Вы не поверите, но ребята в КХЛовских кабинетах по-прежнему думают о 
чемпионате мира, который пока еще официально не отменили. По их логике, 
если затянуть сезон, сборная, ради которой существует КХЛ, не успеет 
подготовиться. Хотя уже давно всем понятно, что никакого ЧМ не будет. Это, 
конечно, самый актуальный вопрос во время пандемии весьма опасной 
инфекции. 
КХЛ в очередной раз расписалась, что является игрушкой в руках больших дядь. 
Никакой самостоятельности! Лишь сплошное раболепие и заглядывание в глаза 
хозяину. Новый президент лиги ни разу не появился в публичном поле с момента 
наступления кризисной ситуации. Никто не знает, какой позиции придерживается 
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Алексей Морозов. Потому что у него, как у Валерия Газзаева: "...такое же мнение, 
как и у вас". 
Вы только вчитайтесь в этот абсурд. Международная лига собирается 
согласовывать новую схему плей-офф с государственными органами. Так может 
пусть госорганы России тогда и проводят чемпионат КХЛ? Зачем нужен 
президент, совет директоров и еще куча людей, работающие в лиге, которые 
ничего не могут решить? 
Наберитесь мужества, остановите сезон, который нет никакого смысла 
проводить без зрителей. Ну хочет ЦСКА этот Кубок, так отдайте его им за победу 
в регулярке. Это Финал шести в Сочи никому уже не нужен. Если руководство 
армейцев устраивает картонное чемпионство, ок, пусть будет так. Но рисковать 
здоровьем людей, чтобы вложения олигархов обрели смысл, не стоит. 
P.S. Руководству лиги все же пришлось принять решение остановить плей-офф 
не на неделю, а до 10 апреля. Но этого бы не произошло, не выйди 
соответствующий указ Минспорта, ставящий на паузу все соревнования в стране 
именно до этой даты. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stavkatv/2757067.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккей в России взял паузу (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), 
Санкт-Петербург, 17 марта 2020) 
Организаторы соревнований оказались на распутье - закрыть сезон досрочно 
или все же доиграть 
Второй в нашей стране по популярности, а в некоторых регионах и первый вид 
спорта - хоккей. Организаторы соревнований оказались на распутье - закрыть 
сезон досрочно или все же доиграть.  
Вчера должны были пройти первые матчи четвертьфинала Кубка Гагарина, но 
из-за эпидемиологической обстановки они отменены. КХЛ приостановила турнир 
до 10 апреля и рассматривает возможность завершить турнир по другой 
формуле, чем привычный плей-офф.  
Отложенная партия  
Лига 17 марта сделала долгожданное заявление о ситуации, сообщив, что 
приостанавливает плей-офф, или, как он официально именуется в документах 
организации, "второй этап чемпионата", в связи с рекомендациями 
Министерства спорта, решениями региональных властей и с учетом 
эпидемиологической обстановки.  
Новый президент КХЛ, знаменитый в недавнем прошлом хоккеист Алексей 
Морозов, который сменил на этом посту Дмитрия Чернышенко после его 
назначения заместителем председателя правительства РФ, обратился к 
болельщикам. Сообщив о том, что КХЛ приняла решение о приостановке и 
подчеркнув, что это сделано совместно с футбольной (РПЛ) и баскетбольной 
(Единая лига ВТБ) лигами, Морозов добавил как бывший игрок: "Прекрасно знаю 
атмосферу, которую вы создаете на трибунах. Но сегодня мы вынуждены 
действовать в новых условиях. И я прошу вас с пониманием отнестись к 
принятым решениям. Трудности сплачивают, и ваша поддержка важна сейчас 
для клубов и лиги". 
Если после 10 апреля ограничительные меры будут уменьшены или сняты, КХЛ 
возобновит турнир. Самое же интересное скрывает фраза: "О формате и сроках 
проведения КХЛ сообщит на своих официальных интернет-ресурсах".  
Поменять формат  
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Зарубежные клубы, прошедшие во второй раунд Кубка Гагарина - "Йокерит" из 
Хельсинки, который должен был соперничать с петербургским СКА, и "Барыс" из 
Нур-Султана, противник новосибирской "Сибири", - отказались от дальнейшего 
выступления. Таким образом, спортивный принцип будет нарушен, если СКА и 
"Сибирь" без борьбы выйдут в финалы конференций, а другие пары - ЦСКА и 
московское "Динамо" на "Западе", казанский "Ак Барс" и уфимский "Салават 
Юлаев" на "Востоке" - будут сражаться изо всех сил.  
К тому же некоторые специалисты вспомнили о таком пункте регламента Кубка 
Гагарина, как преимущество команды, занявшей более высокое место в 
регулярном чемпионате. Ведь если строго следовать этому принципу, то после 
того, как "Йокерит", третья команда конференции, выбыл из числа участников, то 
СКА должен сыграть с "Динамо", занявшим четвертое место, а ЦСКА, 
победитель "регулярки", выйти в финал.  
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР 1987 года, вице-
президент Федерации хоккея Санкт-Петербурга Василий Каменев полагает, что 
надо этот сезон завершить и доиграть Кубок Гагарина в августе.  
"Сейчас некоторые предлагают сыграть турнир шести команд где-нибудь в Сочи 
в конце апреля. Но ведь у многих игроков контракты с клубами подписаны только 
до 30 апреля, это может стать проблемой. Я предложил бы начать следующий 
сезон в КХЛ 15 августа и доиграть Кубок Гагарина. Тогда в нем смогли бы принять 
участие "Йокерит" и "Барыс", не был бы нарушен спортивный принцип и матчи 
прошли бы со зрителями", - полагает эксперт "Петербургского дневника".  

https://spbdnevnik.ru/news/2020-03-17/hokkey-v-rossii-vzyal-pauzu 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

С вирусом и без короны: КХЛ откладывает Кубок Гагарина (Известия 
(iz.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Участники и эксперты предлагают отменить концовку плей-офф без выявления 
победителя  
Решение КХЛ приостановить до 10 апреля плей-офф пока не окончательное. 
Оно было принято во вторник, правда, еще в понедельник вечером лига решила 
прервать соревнования на неделю - до 23 марта - и объявила, что 
прорабатывает новый формат проведения оставшейся части Кубка Гагарина - 
без участия снявшихся с турнира финского "Йокерита" и казахстанского 
"Барыса". Опрошенные "Известиями" эксперты не исключают, что пандемия 
коронавируса вынудит еще более существенно отсрочить возобновление 
матчей, а возможно, и отменить их по примеру некоторых европейских 
чемпионатов. 
К отмене, в частности, уже призывают звездные хоккеисты лиги. В частности, за 
последние двое суток об этом заявил нападающий уфимского "Салавата 
Юлаева", лучший бомбардир нынешнего плей-офф Линус Умарк, а также 
капитан казанского "Ак Барса", самый титулованный игрок КХЛ Данис Зарипов.  
Новый формат  
Не исключено, что будет решено провести в Сочи мини-турнир из шести команд, 
оставшихся на данный момент в плей-офф - ЦСКА, СКА, "Ак Барса", "Динамо", 
"Салавата Юлаева" и "Сибири". Однако пока неизвестно, возобновится ли 
вообще Кубок Гагарина в середине апреля.  
- На мой взгляд, сейчас пока все идет к тому, что конец сезона будет или отменен, 
или перенесен на еще более длительный срок, - поделился с "Известиями" 
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двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. - Удивило, что 
изначально лига решила приостановить турнир только на неделю и заявила о 
проработке другого формата проведения его концовки, без уже снявшихся 
команд. Интересы "Йокерита" и "Барыса" здесь не учитывались.  
Он подчеркнул, что зарубежные клубы не по собственной прихоти отказались 
играть - они подчинились указам правительств своих стран. 
- Не игнорировать же им подобные требования. Тем более в той ситуации, что 
сейчас сложилась с коронавирусом, - сказал Александр Кожевников. 
В последний момент  
Изначально предполагалось, что во вторник стартуют серии СКА (Санкт-
Петербург) - "Йокерит" (Хельсинки) и "Барыс" (Нур-Султан) - "Сибирь" 
(Новосибирск), а в среду - "Ак Барс" (Казань) - "Салават Юлаев" (Уфа) и 
московское дерби ЦСКА - "Динамо". Но еще в субботу "Йокерит" объявил о 
снятии с чемпионата, а "Барыс" это сделал в понедельник утром. В обоих 
случаях клубы подчинились директивам правительств своих стран, из-за 
карантина объявивших о запрете массовых мероприятий на своих территориях. 
- Очевидно, что ситуация зашла слишком далеко, - отметил в разговоре с 
"Известиями" экс-главный тренер СКА и "Салавата Юлаева" Рафаил Ишматов. - 
При том, что в России пока ситуация не так накалена, как в Европе, рисковать 
нельзя. Только за счет осторожного и бережного отношения к здоровью людей 
можно минимизировать проблемы и пройти эту эпидемию без больших жертв. И 
ради этого нужно принимать любые меры, которые могут помочь, вплоть до 
приостановки или отмены турниров.  
"Сибирь" должна была отправиться в Казахстан на первые два матча с 
"Барысом" в день отказа коллектива из Нур-Султана продолжать участие в 
турнире. 
- Естественно, эта новость для нас была неожиданной, - рассказал "Известиям" 
вратарь "Сибири" Алексей Красиков. - Мы готовились к хорошей серии с 
"Барысом". Все очень хотели выиграть ее и пройти дальше. Перед вылетом в 
Казахстан команда собралась на базе. Уже собирали вещи и начинали грузиться. 
И в этот момент нам сказали, что надо немного подождать. Дальше пошли 
новости, что якобы "Барыс" снимается с турнира. Мы посидели, подождали, а 
потом нам сообщили, что никуда не летим. На вторник нам дали выходной, а со 
среды вновь будем тренироваться.  
Риск отмены  
Во вторник утром приостановили плей-офф и в Молодежной хоккейной лиге 
(МХЛ). Днем ранее там завершился первый раунд Кубка Харламова, причем два 
последних матча - в Уфе и Екатеринбурге - игрались при полных трибунах. В 
понедельник же продолжали проводить тренировочные занятия хоккеисты 
команд КХЛ - ЦСКА, "Динамо", "Ак Барс" и "Салават Юлаев", которые пока не 
объявили о недельном перерыве. 
- Нельзя исключать полной отмены оставшейся части соревнования, - добавил 
Александр Кожевников. - Сейчас так уже сделали некоторые европейские 
национальные чемпионаты - например, в Швейцарии и Словакии. И я сильно 
сомневаюсь, что вирус спадет раньше, чем через месяц. А, возможно, ситуация 
только усугубится. Мы ведь видим статистику, по которой число выявленных 
зараженных в России пока растет. Да, не так быстро, как в Европе и Азии. 
Хорошо, что нам удается замедлить распространение коронавируса в стране. 
Пока трудно вести речь о возобновлении массовых мероприятий, добавил он. 
Летом доигрывать плей-офф, по словам эксперта, не имеет смысла. 
- Не вижу ничего зазорного в отмене турнира. Да, многим клубам будет обидно, 
они строили большие планы на борьбу за трофей. Но ничего тут не поделаешь. 



 

 

Можно объявить призерами лучшие команды регулярного чемпионата. А можно 
вообще оставить этот сезон без победителей. Нет смысла рисковать здоровьем 
людей ради того, чтобы формально повесить кому-то медали на шею, - добавил 
Александр Кожевников. 
Ранее из-за пандемии COVID-19 были приостановлены соревнования по всему 
миру. В хоккее это коснулось регулярного чемпионата НХЛ и большинства 
европейских первенств. Были отменены женский взрослый и мужской юниорский 
ЧМ. Не исключено, что скоро та же участь постигнет чемпионат мира среди 
мужчин, запланированный на май.  

https://iz.ru/987837/aleksei-fomin/s-virusom-i-bez-korony-kkhl-otkladyvaet-kubok-
gagarina 

К заголовкам сообщений 

Карантинная хоккейная лига. Промежуточные итоги плей-офф (Мир Хоккея 
(hockey-world.net), Москва, 17 марта 2020) 
Коронавирус отправил КХЛ на паузу до 10 апреля. Обсуждаем, как можно 
продолжить турнир и пытаемся не забыть героев матчей. 
Что случилось 
Если вы в бункере и не в курсе, то лучше не вылезать - пандемия коронавируса 
испугала весь мир. Все чемпионаты один за другими начали отменять сезоны 
или хотя бы ставить их на паузу, а КХЛ молчала до последнего. Даже снятие с 
турнира "Йокерита" и "Барыса" не повлияло - сначала в лиге решили разыграть 
"финал шести", но, получив массу негатив и рекомендации властей, вскоре все 
же ушли на карантин до 10 марта. При этом сейчас совершенно легально 
проводить матчи лишь в одном городе среди участников четвертьфинала - в 
Новосибирске. На данный момент ничего о продолжении чемпионата толком не 
известно. 
Какие серии должны были состояться 
Запад 
СКА - "Йокерит" с 17 марта 
ЦСКА - "Динамо" с 18 марта 
Восток 
"Барыс" - "Сибирь" с 17 марта 
"Ак Барс" - "СЮ" с 18 марта 
Почему жаль, что плей-офф отложен или отменен 
Потому что "Барыс" в порядке благодаря тренерской руке и глубине состава, 
"Йокерит" обзавелся могучей атакой, "Динамо" снова претендует на топ-статус, 
"Салават" хочет снова удивить, "Сибирь" уже удивляет", а "Ак Барс" не сдает 
позиции при Квартальнове. СКА и ЦСКА традиционно сильны, однако, сейчас в 
Питере решает молодежь, а за Капризовым надо наблюдать пока можно. 
Если бы все состоялось (версия "Мира хоккея") 
"Армейского" финала Запада мы бы вряд ли избежали. "Йокерит" однозначно 
побился бы с командой Алексея Кудашева. Наверняка в серии было бы немало 
заброшенных шайб и главенствовали бы броски с синей линии. Питер, вероятно, 
выиграл бы в 6 встречах, но "Йокерит" выучил бы уроки до следующего года. 
"Динамо" смогло бы дотянуть сражение с ЦСКА до седьмой встрече, где 
сказалась бы физика и глубина состава "красно-синих". Победный гол 
организовал бы Антон Слепышев на "пятачке", а Александр Еременко закончил 
бы карьеру под овации. 
Прагматизм "Ак Барса" никуда бы не делся. "Салават" оказал бы достойное и 
красивое сопротивление, звено Маннинено несколько раз показательно унизило 
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бы соперника. Однако, система решает и казанцы под свист трибун "Уфа-Арены" 
в шестой встрече праздновали бы победу в овертайме. 
"Барыс" и "Сибирь" устроили бы сражение, которого не ждали. 
Самоотверженность и жесткость немало бы помогли бы новосибирцы, а Шашков 
претендовал бы на открытие сезона. "Барыс", однако, лучше в большинстве и не 
упускал бы перевес в счете. В седьмой встрече дома казахстанцы взяли бы верх, 
но никто из болельщиков "Сибири" не упрекнул бы своих. 
Кого мы особенно ждем 
Линус Умарк - главная звезда "СЮ" последних пяти лет и один из самых 
техничных легионеров в истории лиги. Вкупе со скверным характером это делает 
шведа сверхпопулярным игроком, но важнее, что он блестяще находит 
соперников передачами и ведет Уфу дальше. 12 (1+11) очков за первый раунд 
это что-то. 
Человек-оркестр из Казахстана. Косплеер Пушкина, Даррен Диц. 
Вадим Шипачев, Дмитрий Яшкин, Андре Петерссон. Уже не хочется 
представлять их в отдельности друг от друга. Владимир Крикунов подобрал 
рецепт самой опасной тройки чемпионата. Рукастый Шипачев, мощный и меткий 
Яшкин, быстрый и зрячий Петерссон. Россия, Чехия, Швеция - европейское трио 
играет красиво и эффективно. 
Кирилл Капризов. Потому что будем скучать. 
Питерская тройка Марченко (19 лет) - Морозов (19 лет) - Подкользин (18 лет). 
Первый уже вошел в символическую сборную молодых игроков сезона по версии 
КХЛ. В серии с "Витязем" у Кирилла 3+2, а Иван Морозов с 63,8% на "точке" - 
лучший центр команды. 
Что может быть после 10 апреля 
Если пандемия не ослабнет, то турнир придется отменить. Против продолжения 
выступает множество игроков и тренеров. Уже не существенно, есть ли Нур-
Султан с Хельсинки. 
По информации СМИ, одной из идеей лиги был сбор всех участников в одном 
городе. Обсуждать это не стоит - без своих зрителей это дело больше похоже на 
предсезонку. 
Ясно, что самый лучший вариант - проведение хотя бы укороченного плей-офф 
как положено. Чемпиона должен быть настоящим 

https://www.hockey-world.net/articles-khl/225940-karantinnaya-khokkejnaya-liga-
promezhutochnye-itogi-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф в КХЛ поставили на "паузу". Как минимум до 10 апреля 
(Советский спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Во вторник КХЛ объявила о приостановке плей-офф до 10 апреля.  
За это время лига должна выработать формат второго раунда с участием шести 
российских клубов, согласовать его с государственными структурами, а также 
определиться с датой начала и местом проведения. 
Почти весь понедельник официальный сайт КХЛ сохранял молчание. На главной 
странице висел ретро-материал о самых ярких дерби ЦСКА - "Динамо". 
Хоккейная общественность с нетерпением ждала официального заявления лиги 
после введения новых ограничительных мер московским правительством и 
распоряжения Минспорта о приостановке в России соревнований с участием 
легионеров. Заявление опубликовали в 23.30. Чтобы дотошные журналисты в 
столь поздний час не смогли бы побеспокоить экспертов, а то и руководителей 
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лиги с просьбой прокомментировать ситуацию. И правильно - утро вечера и тем 
более ночи мудренее. 
Во вторник три лиги - КХЛ, РПЛ и Единая ВТБ (баскетбол) выступили единым 
фронтом, приостановив турниры до 10 апреля. Но вернемся к хоккею. Если к 
этому сроку эпидемиологическая обстановка не улучшиться, то КХЛ сделает 
новое заявление. 
Так что требует согласования с государственными органами? Присутствие в 
командах легионеров. В понедельник Минспорта временно забанил их в 
соревнованиях на территории России. Уфимцы Умарк, Хартикайнен, Метсола и 
примкнувший к ним капитан команды Панин, получивший длительную 
дисквалификацию, выступили за досрочное окончание сезона. Их поддержал 
капитан "Ак Барса" Зарипов, пропустивший первый круг и имеющий невысокие 
шансы выйти на лед в дальнейшем. Главный голеадор "Динамо" Яшкин - за 
продолжение плей-офф. Как и главный тренер бело-голубых Владимир 
Крикунов. 
Самое интересное - новый формат второго раунда. Что предложит КХЛ? Вряд ли 
лига освободит СКА и "Сибирь" от игр вплоть до финала конференций. Если бы 
плей-офф продолжился в прежней форме, то после снятия с чемпионата 
"Йокерита" и "Барыса" питерцы и сибиряки автоматически становились бы 
финалистами Запада и Востока. 
Теперь клубы обеих конференций в равных условиях. Поэтому можно без 
ущемления чьих-либо интересов провести на Западе и Востоке полуфинальные 
Турниры трех, которые заменят два раунда плей-офф. Играть в три круга, в пяти 
городах - Казани, Новосибирске, Уфе, Москве и Санкт-Петербурге. Каждая 
команда проведет шесть матчей по кубковым правилам - с бессрочным 
овертаймом "5 на 5" до первого гола. Победители на Западе и Востоке сразятся 
в главном финале за Кубок Гагарина. Турниры трех заканчиваются, как только 
определится его победитель. 
В случае равенства очков у соперников проводится дополнительный матч (или 
матчи) на поле команды с более высоким номером посева (по итогам 
регулярного чемпионата). 
Теперь о дате начала второго раунда. К 10 апреля станет известная судьба 
чемпионата мира в Швейцарии. Только чудо поможет сохранить турнир. Если 
ЧМ-2020 отменят или перенесут, то КХЛ не стоит втискиваться с финалом в 
рамки до мая. Его можно провести и в последний месяц весны. А как же 
заканчивающиеся 30 апреля контракты игроков? У ЦСКА таковых больше 
половины команды. Поверьте, финалисты будут только за. На кону стоят такие 
премиальные (они, кстати, не будут учитываться при новом потолке зарплат), что 
здравомыслящий спортсмен никогда от них добровольно не откажется. 
Оптимальный вариант - развести по дням матчи в конференциях. Допустим, 
начинает Восток, на следующий день берет старт Запад. Впрочем, тут много 
вариантов. 
Наконец, обсудим самый больной вопрос - о зрителях. В Москве на две недели 
введен запрет на культурные, спортивные и прочие массовые мероприятия с 
участием более 50 человек. В Санкт-Петербурге ситуация мало чем отличается 
от столичной. На Востоке пока все проще. Однако неизвестно, что изменится и в 
какую сторону к 10 апреля. Трудно не согласиться с наставником ЦСКА Игорем 
Никитиным, сравнившим хоккей без зрителей со свадьбой без невесты. Но ведь 
есть болельщики, которые поддерживают любимую команду у телевизоров. Их 
значительно больше, чем заполняющих трибуны. Хоккеистам надо бы помнить, 
ради кого они играют. 



 

 

МХЛ, подчиняющаяся КХЛ, уже приостановила плей-офф. Турнир в ВХЛ 
продолжается. Командированные из СКА в клуб ВХЛ "СКА-Нева" Василий 
Подколзин, Иван Морозов и Кирилл Марченко помогли команде одержать победу 
4:1 над казанским "Барсом" в четвертом матче серии розыгрыша Кубка Петрова. 
До этого матча в серии лидировал фарм-клуб "Ак Барса" 3-0. Однако голы 
Марченко и Морозова, а также имеющих опыт игры в СКА Александра Дергачева 
и Павла Кукштеля позволили "СКА-Неве" сократить отставание. 
В матче также приняли участие засветившиеся в команде Алексея Кудашова 
вратарь Алексей Мельничук, защитник Данила Галенюк, нападающий Василий 
Глотов. У "Барса" на лед вышли сыгравшие за "Ак Барс" голкипер Амир 
Мифтахов, защитник Камиль Фазылзянов, форварды Олег Ли и Владислав Кара. 
Таким образом, в уходящем сезоне Подколзин, Морозов и Галенюк успели 
сыграть в трех лигах - МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Результат, достойный Книги рекордов 
Гиннеса!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:938913 

К заголовкам сообщений 

КХЛ наконец остановила плей-офф (Спорт экспресс, Москва, 18 марта 
2020) 
В субботу лига лишилась одного участника плей-офф - финского "Йокерита". В 
понедельник к нему прибавился казахстанский "Барыс". Оба клуба не смогут 
продолжить плей-офф из-за режима чрезвычайной ситуации в странах. 
Корреспондент "СЭ" - о решении лиги 
КХЛ наконец определилась с тем, как жить дальше, и приостановила плей-офф. 
Чаще всего в такой ситуации принято давать оценку решению и подчеркивать, 
что голос разума победил. Кажется, теперь совсем не тот случай. У лиги и клубов 
после отказа "Йокерита" и "Барыса" от дальнейшего участия в Кубке Гагарина не 
оставалось иного выбора. Повальное прекращение, приостановка и отказ от 
проведения хоккейных турниров по всему миру на позиции КХЛ совершенно не 
отразились. Более того, внутри лиги присутствовало твердое мнение, что сезон 
необходимо доиграть любой ценой. Изза этого складывалось необъяснимое 
ощущение: часть функционеров живет в собственном измерении, где на обычных 
зрителей всем глубоко наплевать - касается это отсутствия возможности следить 
за играми вживую или потенциальной угрозы здоровью. 
Только в день, когда на территории Москвы был введен запрет на проведение 
спортивно-массовых мероприятий, КХЛ разродилась давно напрашивавшимся 
ходом. До 10 апреля турнир приостановят. Что будет потом - пока непонятно. 
Как бы ситуация ни развивалась дальше, то даже с учетом форс-мажорных 
обстоятельств обладателя титула сложно будет считать полноценным. Понятно, 
что положение дел, при котором ЦСКА и "Динамо" предстояло бы рубиться до 
крови в дерби, а их соперник по финалу Западной конференции СКА продолжал 
тренировки, изначально казалось несправедливым по отношению к московским 
командам. 
То же самое можно сказать и про участников "Зеленого дерби". Там пленных, как 
правило, не берут. Тогда как "Сибирь" спокойно поджидала своего соперника. 
Идеальную схему дальнейшего проведения Кубка Гагарина, устраивающую 
всех, в сложившейся ситуации придумать, наверное, невозможно. Недовольные 
все равно будут. 
В данной связи несколько грустно, что новый президент лиги Алексей Морозов 
пока не показал себя в кризисных условиях самостоятельной фигурой. Понятно, 
что любой бы на его месте озирался бы на самый верх. Тут не поспоришь. Но 
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согласовывать даже малейший шаг, тянуть время и забывать, какими 
полномочиями наделен, - это сильно разочаровало. "Йокерит" объявил о своем 
демарше еще в субботу. Оперативной реакции от КХЛ на этот шаг пришлось 
ждать два дня. Отступать дальше было уже некуда. 

К заголовкам сообщений 

Разум восторжествовал. КХЛ остановила сезон только из-за ограничений 
Правительства (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Государство просто не оставило выходов лиге. 
Наконец-то КХЛ приняла взвешенное решение и решила приостановить второй 
раунд плей-офф. Лига хотела продолжить турнир, но в дело вмешалось 
государство.  
В Москве запретили спортивные мероприятия 
Остановке розыгрышу Кубка Гагарина способствовало решение Министерства 
спорта, которое запретило проведения международных турниров на территории 
России. КХЛ - международный турнир. 
Во-вторых, в Москве ввели запреты на проведение спортивных мероприятий до 
10-го апреля. КХЛ тоже приостановила игры плей-офф до 10-го апреля. 
Совпадение? Не думаю.  
Ходили слухи, что игры перенесут в Сочи, где собирались провести турнир среди 
шести команд. Кому нужен такой плей-офф? Без своих трибун, зрителей и по 
круговой системе.  
Проведение матчей без "Йокерита" и "Барыса" выглядит абсурдом. Возможно, 10 
апреля снимут режим ЧС в Казахстане и Правительство Финляндии разрешит 
"Йокериту" вылетать за границу. Остановка сезона дает надежду, чтобы хотя бы 
одна иностранная команда вернется в борьбу за Кубок Гагарина. 
Что будет с игроками, у которых заканчивается контракт? 
Руководство нашей лиги стремилось быстрее провести плей-офф, так как у 
многих хоккеистов 30 апреля закончатся контракты. К примеру, у Капризова, 
Сорокина, Барабанова и Зуба, которых уже давно провожают в НХЛ. У этих 
игроков есть включиться в борьбу за Кубок Стэнли. Продлевать контракт на 
месяц ради Кубка Гагарина? Капризов, Сорокин и Барабанов точно не захотят.  
Следовательно, КХЛ нужно сейчас проработать альтернативные решения, 
которые должны закончить турнир до 30 апреля, чтобы провести Кубок Гагарина 
с оптимальными составами. Очевидно, что договорные соглашения с игроками 
не были готовы к такому форс-мажору как коронавирус. 
Еще одной причиной приостановления сезона стала непонятная ситуация в 
регионах. Да, могут перенести игры турнира в Сочи, но вполне реально, что все 
спортивные мероприятия могут закрыть в этом городе, как и в Москве.  
В общем, голос разума КХЛ, в первую очередь, связан с рисками и потерями лиги 
из-за мер, которые сейчас принимает государственный аппарат, чтобы избежать 
вспышки коронавируса. Если бы не введения ограничений территориальными и 
федеральными органами - шоу бы продолжалось. 
КХЛ рассчитывает, что 10 апреля все наладится и ограничительные меры со 
стороны Правительств России и субъектов федерации будут уменьшены или 
сняты. Если же этого не произойдет, то плей-офф завершат. Другого выхода нет.  

https://allhockey.ru/article/show/381362-
Razum_vostorzhestvoval_KHL_ostanovila_sezon_tol_ko_iz_za_ogranichenij_Pravite
l_stva 

К заголовкам сообщений 
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Овечкин и Макдэвид не выступают за отмену сезона НХЛ. Почему звезды 
КХЛ хотят досрочно завершить свой? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 марта 2020) 
Корреспондент "СЭ" - против отмены плей-офф КХЛ  
Зарипов и Умарк против  
Резонансная реакция двух суперзвезд КХЛ Линуса Умарка, выступившего 
сегодня в "СЭ", и Даниса Зарипова понятна. Всего пару дней назад наше издание 
провело анонимный опрос среди игроков из клубов, остававшихся на тот момент 
в Кубке Гагарина. С его результатами можно быстро ознакомиться на сайте. 
Большинство опрошенных высказалось за остановку турнира.  
На мой взгляд, это далеко не самый важный вывод. Здесь необходимо раскрыть 
кое-какие детали. В процессе общения с хоккеистами и мне, и моим коллегам по 
отделу хоккея сразу стало понятно, что больше всего наших собеседников 
волнует неопределенность и непонимание того, как жить дальше. На фоне 
долгого решения руководства лиги о приостановке чемпионата, четко 
обозначенную позицию надо приветствовать. Вот только как с ней соглашаться?  
В Северной Америке, где коронавирус набирает обороты, почему-то не слышно 
высказываний от Александра Овечкина и Коннора Макдэвида, призывающих 
досрочно завершить сезон. Наоборот, все как один сидят дома, ничего не 
комментируют и ждут, что будет дальше. Так с какой стати в КХЛ должно быть 
что-то иначе? Контракты у игроков действуют до 30 апреля. Зарплаты каждый из 
них получает. Ничего страшного не произошло, чтобы отменять все и вся, а 
самому закрыться в доме, обложившись банками тушенки и рулонами туалетной 
бумаги.  
Будь у игроков серьезный союзник в виде реально действующего и 
авторитетного профсоюза, а не скорее виртуальной организации имени Андрея 
Коваленко, то можно было бы хотя бы вести какой-то диалог. Увы, об этом 
остается только мечтать. Как и том, чтобы КХЛ предоставила свой план действий 
на разные случаи.  
Как играть дальше  
Например, начинаем мини-турнир в определенном формате с середины апреля, 
если ситуация с пандемией улучшится. Либо переносим окончание плей-офф на 
май. Чем мы в данном случае хуже НХЛ? С чемпионатом мира уже все ясно, 
оглянитесь на то, что уже произошло с футболом. Обязательно возникнет 
юридический казус в связи с тем, что контракты истекают 30 апреля. Его 
необходимо обсуждать, анализировать доступные варианты и в зависимости от 
этого принимать какие-то решения. Уйти в досрочный отпуск, как предложили 
Умарк и Зарипов, можно всегда успеть.  
Пандемия коронавируса, затронувшая наш хоккей пока, слава богу, лишь 
косвенно, незаметным образом превратилась для КХЛ в тест на 
самостоятельность, адекватность и последовательность в принятии решений. 
Быстро выяснилось, что люди наверху, наделенные серьезными полномочиями, 
оказались не готовыми правильно реагировать на кризисную ситуацию.  
В истории лиги был куда более тяжелый случай, связанный с гибелью 
ярославского "Локомотива" в сентябре 2011 года. Первая реакция и оперативные 
шаги тогдашнего руководства КХЛ были логичными, объяснимыми и всем 
понятными. Сейчас катастрофы не произошло, но поступки первых лиц, точнее 
их отсутствие, вызывают как минимум недоумение. Неужели так сложно быть 
просто нормальным и адекватным человеком? Со взглядом Умарка и Зарипова 
можно спорить и не соглашаться. Но у них хотя бы есть свое мнение.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/zvezdy-khl-za-otmenu-sezona-khl-
nuzhno-li-prodolzhat-pley-off-khl-1653837/ 
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К заголовкам сообщений 

Что будет с хоккеем после вируса. НХЛ сезон доиграет, а ЧМ отменят 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 17 марта 2020) 
Собрали все возможные варианты.  
Все, мировой хоккей окончательно взял паузу и минимум до 10 апреля придется 
пересматривать лучшие матчи прошлых сезонов и вспоминать что жизнь - 
лучший драматург. 
Но по-прежнему не совсем понятно, что будет с хоккеем после паузы. 
Европейские чемпионаты закрыты, титулы в этом году разыгрываться не будут. 
ECHL и АХЛ остановили сезон и не собираются его возобновлять по очевидной 
причине - там не так много денег, как в НХЛ. В итоге, после паузы на карте могут 
остаться только три точки с большим хоккеем - КХЛ, НХЛ и чемпионат мира, 
который все еще не отменили. Вот текущая обстановка с турнирами: 
Чемпионат мира  
У Рене Фазеля отличная позиция - у ИИХФ не было необходимости объявлять 
об отмене турнира, как это сделали клубные чемпионаты Европы. Чемпионат 
мира стартует 8 мая, то есть в запасе есть почти два месяца, в течение которых 
обстановка в Европе может измениться в лучшую сторону. 
ИИХФ рассматривает все варианты - могли даже перенести турнир в Россию, но 
отказались от этой идеи. Но даже если федерация затянет с решением, есть два 
важных фактора. Первый - это ситуация в Европе, общее число зараженных и 
карантин в Швейцарии. Если ситуация с эпидемией коронавируса не успокоится, 
то ЧМ очевидно не будет. 
Второй фактор - участники чемпионата. НХЛ в текущей ситуации важно доиграть 
сезон и пока не ясно - будут ли продолжать регулярный чемпионат или сразу 
начнут плей-офф. В любом случае, доступных для ЧМ игроков окажется совсем 
немного. Остаются европейские чемпионаты, игроки которых или ушли на 
карантин и будут два месяца перед ЧМ сидеть без игровой практики, или ждут 
отмены сезона в КХЛ. Есть вариант, при котором ни одна сборная не сможет 
собрать адекватный состав на турнир - в таких условиях ИИХФ, которая 
последние пару лет с выгодой для себя использовала конфликт между МОК и 
НХЛ, вряд ли захочет превращать ЧМ в дворовый турнир. Поэтому даже Рене 
Фазель не уверен, что ЧМ-2020 состоится: 
"Мы должны были встретиться с министром сегодня, но в Швейцарии введены 
новые меры безопасности, и, видимо, встретимся завтра. Сейчас все в 
Швейцарии закрыто: музеи, школы, рестораны, все публичные места. Мы 
мониторим ситуацию по чемпионату мира, но сейчас кажется, что будет очень 
сложно его провести. На этой неделе мы точно примем решение". 
НХЛ  
Лучшая лига мира не собирается сдаваться и хочет доиграть сезон. Владельцы 
клубов легко согласились именно на остановку регулярки, а не полную ее отмену. 
Причина - очень большие деньги, которые могут потерять все участники. 
Каждый матч регулярки генерирует доход в несколько миллионов долларов, и 
этот доход только увеличивается в плей-офф. В НХЛ готовы ждать - и даже 
запросили у клубов график занятости арен до июля. В быстрое разрешение 
ситуации никто не верит - поэтому сезон хотят возобновить через два месяца. В 
конце апреля, в зависимости от ситуации с коронавирусом в США и Канаде, 
клубам разрешат проводить тренировки, а к 15 мая лига хочет перезапустить 
сезон. А пока игрокам разрешили вернуться домой, но в случае перелета они 
должны соблюдать карантин до конца марта. 
Текущий план НХЛ выглядит примерно так: 



 

 

Все раунды плей-офф должны закончиться до 24 июля (до начала летней 
Олимпиады). Это требование телевидения, поэтому клубы готовы играть серию 
плей-офф до трех побед; 
Старт плей-офф - 1 июня; 
Возможна необычная формула плей-офф: топ-4 каждой конференции выходит 
во второй раунд автоматом, а всего будет 24 участника. Чтобы не было 
трудностей с подсчетом процента побед, для 16 команд проведут плей-аут. 
Даже если в этот план придется вносить коррективы, стоит признать - у НХЛ 
самый серьезный подход к ситуации. Клубы зависят от денег зрителей и 
телевидения, и хотят завершить сезон, сведя денежные потери к минимуму. И 
есть очень высокая вероятность, что летом мы сможем посмотреть, как Овечкин 
и Панарин рубятся в Кубке Стэнли. 
КХЛ  
Самый яркий пример того, как не нужно принимать решения. За сутки до старта 
второго раунда плей-офф лига объявила о паузе на неделю. А уже на следующий 
день выяснилось, что все главные лиги России остановлены до 10 апреля. 
После того как вынужденно снялись из-за введения карантина в их странах 
"Барыс" и "Йокерит", КХЛ на полном серьезе обсуждает новый формат турнира 
(это официальное заявление, если что). То есть, в лиге готовы отказаться от 
иностранных команд, обнулив их достижения в этом году, чтобы устроить 
междусобойчик. Который, очень вероятно, пройдет еще и без зрителей. 
От этих зрителей, лига, кстати не зависит - что и показала своим решением. На 
мнение болельщиков в офисе КХЛ плевать, как и на мнение игроков "Салавата", 
которые обращались к руководству в инстаграме. По данным "Бизнес Online", 
КХЛ была близка к отмене сезона, но некоторые клубы-участники выступили 
резко против. 
Чего ждать дальше? Как вы понимаете, в последних решениях КХЛ отсутствует 
логика, последовательность и уважение к болельщикам. Лига живет 
исключительно решениями госорганов, и на данном этапе не имеет ни формата 
продолжения плей-офф, ни места проведения матчей, и невероятно медлит с 
официальными заявлениями. После 10 апреля есть три варианта: 
окончательное закрытие сезона, продолжение плей-офф с 6 командами и, самый 
невероятный, - продолжение с 8 командами, если Казахстан и Финляндия снимут 
карантин.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2756812.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ объявила лучших игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2020 
(Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте объявила лучших 
игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2020. 
- Лучшим вратарем признан Харри Сятери ("Сибирь"), в пяти матчах серии с 
"Автомобилистом" одержавший четыре победы, две из них (обе гостевые) - на 
ноль. Финский голкипер отразил 96,11% бросков (в общей сложности - 180, в 
среднем - 36,0 за игру) при коэффициенте надежности 1,45. Безголевой отрезок 
вратаря составил 142 минуты 25 секунд (лучший результат первого раунда).  
- Лучшим защитником признан Филип Ларсен ("Салават Юлаев"), одержавший 
вместе с командой победы в четырех из шести матчей серии с "Авангардом" и 
набравший в них 4 (1+3) очка. Датский защитник уфимского клуба не завершил 
ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при общем 
показателе (+5). На его счету также пять силовых приемов.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2756812.html


 

 

- Лучшим нападающим признан Линус Умарк ("Салават Юлаев"), одержавший 
вместе с командой победы в четырех из шести матчей серии с "Авангардом" и 
набравший в них 12 (1+11) очков. Шведский форвард "Салавата Юлаева" лишь 
в одной из шести встреч серии набрал менее двух очков, а в третьем матче 
отметился ассистентским хет-триком. Умарк не завершил ни один из матчей с 
отрицательным показателем полезности при общем показателе (+7).  
- Лучшим новичком признан защитник Артем Минулин ("Металлург"), в пяти 
матчах серии с "Барысом" набравший 3 (1+2) очка. Две передачи во второй 
встрече и гол в пятой стали для 21-летнего защитника первыми в КХЛ. Минулин 
не завершил ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при 
общем показателе (+3), в среднем проводил на льду 15 минут 21 секунду, нанес 
8 бросков по воротам и провел семь силовых приемов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3997421-khl-objavila-luchshih-igrokov-
pervogo-raunda-kubka-gagarina---2020.html 
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КХЛ как организация  
 

ЦСКА получил от "Роснефти" 4,5 млрд рублей в 2019 году (Sports.ru, 
Москва, 17 марта 2020) 
ЦСКА в 2019 году получил 4,5 млрд рублей от "Роснефти". 
При этом самостоятельно клуб сумел заработать 346,6 млн рублей. 
Доход клуба от рекламы вырос на 14% - до 3,6 млн рублей, доход от проведения 
матчей сократился на 15% - до 282,1 млн рублей. 
Согласно отечности, компании принадлежат 80% акций клуба КХЛ через 
дочернюю структуру "РН-Трейд". Владельцем остальных 20% является ФАУ МО 
РФ ЦСКА. 
В 2018 году ЦСКА получил от "Роснефти" 3,7 млрд рублей. Таким образом 
субсидии компании на клуб в 2019 году выросли на 22%. 
Напомним, "Роснефть" приобрела ЦСКА в 2011 году.  

https://www.sports.ru/hockey/1084347105.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-3997421-khl-objavila-luchshih-igrokov-pervogo-raunda-kubka-gagarina---2020.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997421-khl-objavila-luchshih-igrokov-pervogo-raunda-kubka-gagarina---2020.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253178
https://regnum.ru/news/2886658.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:938869
https://tnv.ru/news/sport/88934-kkhl-nazvala-luchshikh-igrokov-pervogo-raunda-pley-off-kubka-gagarina/
https://www.sports.kz/news/khl-vklyuchila-zaschitnika-metallurga-v-chislo-luchshih-igrokov-i-proignorirovala-hokkeistov-baryisa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171940_Sateri_Larsen_Umark_i_Minulin__luchshije_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1171940_Sateri_Larsen_Umark_i_Minulin__luchshije_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://realnoevremya.ru/news/168948-umark-i-larsen-luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina-2020
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-syateri-larsen-umark-i-minulin--luchshiye-igroki-pervogo-raunda-pley-off-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/381319-Syateri_Larsen_i_Umark_Minulin_luchshie_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://rsport.ria.ru/20200317/1568711142.html
https://www.sports.ru/hockey/1084344667.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/syateri-larsen-umark-i-minulin-luchshie-igroki-pervogo-raunda-pley-off-khl-1653612/
https://www.khl.ru/news/2020/03/17/467368.html
https://www.sports.ru/hockey/1084347105.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997561-cska-za-god-poluchil-ot-rosnefti-45-mlrd-rublej-samostojatelno-klub-zarabotal-3466-mln.html
https://allhockey.ru/news/show/381326-CSKA_poluchil_ot_Rosnefti_4_5_mlrd_rublej_v_2019_godu


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Умарк выдал гениальную серию, "Спартак" не справился со звеном 
Шипачева. Лучшие игроки первого раунда Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Пока хоккей на недельной паузе, вспоминаем, что было хорошего в первом 
раунде Кубка Гагарина.  
Линус Умарк, "Салават Юлаев", 33 года 
Умарк еще в прошлом году заявлял, что этот сезон, вероятно, станет для него 
последним в КХЛ. В регулярке швед играл ниже своих возможностей и даже 
слышал критику в свой адрес. А в январском "зеленом дерби" обычно лояльный 
к лидерам Николай Цулыгин даже не поставил Умарка пробивать буллит. 
Есть мнение, что спад форварда связан как раз с тем, что Линус уже не 
беспокоился о будущем, спокойно доигрывая в Уфе заключительный год по 
контракту. Возможно, временами Умарк действительно не напрягался, но сейчас 
к нему нет никаких вопросов. 33-летний нападающий играл красиво и 
эффективно и сформировал отличную серию: в каждой встрече с "Авангардом" 
он набирал очки. К концу противостояния их накопилось 12. Сейчас Умарк 
возглавляет список бомбардиров. 
Теему Хартикайнен, "Салават Юлаев", 29 лет 
Перед очередным "зеленым дерби" Мэтта Фрэттина, конечно, спросили, как 
играть против Линуса Умарка. Форвард "Ак Барса" корректно похвалил шведа, 
отметив, что за ним нужно внимательно смотреть. Вместе с тем опасаться стоит 
не только Умарка. Маннинен, которого взяли на место Кемппайнена, в 
чемпионате смотрелся не слишком убедительно. В плей-офф же он забивал в 
каждом победном для уфимцев матче. Во второй игре Сакари спас "Салават", 
удачно завершив атаку на отметке 59:54. 
Эмиль Галимов, "Ак Барс", 27 лет 
В подобные списки нечасто попадают игроки, чьи клубы изначально считались 
безусловными фаворитами. Но все же мы отметим Эмиля Галимова. Хоккеисты 
нижних звеньев редко оказываются в статусе джокера. А вот Эмиль дважды 
примерял на себя эту роль. В первой игре уроженец Нижнекамска забросил 
победную шайбу. А спустя несколько дней 27-летний хоккеист оформил дубль. 
Тогда казанцы победили в овертайме - 2:1. При этом в среднем за матч Галимов 
проводит всего 14:35. 
Харри Сятери, "Сибирь", 30 лет 
Еще перед плей-офф "Сибирь" озаботилась кадровыми вопросами и продлила 
контракты со всеми иностранцами, кроме Пельтолы. Решение себя оправдало, 
как показал первый раунд. Легионеры отыграли здорово. Юусо Пуустинен идет 
третьим в списке снайперов. 31-летний нападающий забросил решающую шайбу 
в первой встрече, а в третьей и вовсе разразился хет-триком. Но главным героем 
серии, пожалуй, стал Харри Сятери. Финский голкипер творил чудеса в 
Екатеринбурге. За три выездных матча Сятери отразил 121 бросок из 122, 
дважды отыграв на ноль. Неудивительно, что по главным вратарским 
параметрам Харри находится в топ-5. 
Вадим Шипачев, "Динамо" М, 33 года 
Тройка Петерссон - Шипачев - Яшкин, возможно, сейчас лучшая в КХЛ. Она и 
предопределила исход в серии "Динамо" - "Спартак". В стартовой игре это трио 
поучаствовало в четырех шайбах бело-голубых. В повторной встрече гости вновь 
не справились с ударным звеном соперника: Шипачев оформил дубль, 



 

 

Петерссон тоже отличился. К заключительной битве ничего не поменялось: там 
Андре сравнял счет, а Дмитрий Яшкин вывел "Динамо" в следующий раунд. 
 Спартак - Динамо Москва - 2:3 (ОТ). Голы и лучшие моменты  
По многим показателям Шипачев Петерссон и Яшкин либо лидируют в КХЛ, либо 
идут в топ-5. Так что в серии с ЦСКА не все так однозначно. Впрочем, Игорь 
Никитин сегодня заявил, что знает, как действовать против ведущей тройки 
динамовцев: 
 "У нас будущий соперник "Динамо", у нас все в штатном режиме, мы работаем 
по плану А, другого у нас пока нет. Мы готовимся, у нас есть ребята, которые 
смогут сдержать звено Шипачева. Мы будем накладывать звенья".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171756_Umark_vydal_genialnuju_seriju_
Spartak_ne_spravilsa_so_zvenom_Shipacheva_Luchshije_igroki_pervogo_raunda_
Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Сезон КХЛ-2019/20 окончательно разрушил миф 
об иностранных тренерах" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Russia-Hockey.ru открывает серию публикаций о главных итогах сезона КХЛ-
2019/20. Первым выступает олимпийский чемпион, один из самых жестких 
экспертов страны.  
"АВАНГАРД", НАВЕРНОЕ, ЖАЛЕЕТ, ЧТО ПРОДЛИЛ КОНТРАКТ С ХАРТЛИ  
- Что считаете главным в нынешнем сезоне КХЛ, который, похоже, уже 
завершен?  
- Для меня главное то, что окончательно разрушен миф об иностранных 
тренерах. Вудкрофт в Минске, Мактавиш в "Локомотиве", Яндач в "Магнитке", 
Фрейзер в "Куньлуне" - все эти специалисты свою работу завалили. Много 
рекламы было вокруг Хартли из "Авангарда", руководство постоянно ему кого-то 
приобретало, но и он в конце концов сдулся.  
- Давайте обсудим каждого из названных специалистов.  
- Самым громким было назначение в "Магнитку" главного тренера сборной Чехии 
Йозефа Яндача, но я изначально в него не верил, поскольку чешские 
специалисты к нашим реалиям абсолютно не готовы. Прежде всего в плане 
физподготовки. Одно дело - автобусная чешская лига, другое - КХЛ, где 
огромные нагрузки и перелеты. Функциональная готовность в КХЛ - это три 
четверти успеха, что и доказано сезоном "Магнитки".  
- Что скажете о Бобе Хартли?  
- Думаю, теперь "Авангард", наверное, жалеет, что продлил с ним контракт. 
Человеку создали все условия - а он плей-офф завалил, подтвердив, что 
является тренером первого сезона и дает результат на свежести, на первых 
эмоциях.  
На мой взгляд, толком в нашем хоккее Хартли так и не разобрался. Вот пример: 
в серии с Уфой не пошла игра у Бобкова, но тренер, видимо, не знал, что два 
года назад его сменщик Гарипов был самым ценным игроком плей-офф - и шанс 
своей команде с новым голкипером так и не дал. Ну и функционально "Авангард" 
оказался не готов - на пик вышел к январю, а не к марту. Очевидные ошибки!  
НЕМИРОВСКИ И ПЕЛИНО НЕПЛОХО ГОВОРЯТ ПО-РУССКИ, ЗНАЮТ КХЛ  
- Что скажете о Крейге Вудкрофте и Курте Фрейзере?  
- Как и Хартли, они не наигрывали молодежь, были типичными временщиками. 
Думаю, белорусы про Вудкрофта наконец-то все поняли. Как говорится, лучше 
поздно, чем никогда.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171756_Umark_vydal_genialnuju_seriju_Spartak_ne_spravilsa_so_zvenom_Shipacheva_Luchshije_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171756_Umark_vydal_genialnuju_seriju_Spartak_ne_spravilsa_so_zvenom_Shipacheva_Luchshije_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1171756_Umark_vydal_genialnuju_seriju_Spartak_ne_spravilsa_so_zvenom_Shipacheva_Luchshije_igroki_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina


 

 

Но для меня загадка, почему с другим неудачником Фрэзером, который не дал 
результата с очень приличным составом из ахээловцев и без каких-либо 
лимитов, контракт продлили еще по ходу регулярного чемпионата. И это на фоне 
того, что в другом дальневосточном клубе - "Адмирале" - Сергей Светлов пока 
"висит". Хотя с составом и бюджетом уровня ВХЛ Светлов дал шанс молодежи и 
сделал "Адмирал" главным открытием первой половины сезона.  
- Вы ничего не сказали о Майке Пелино из "Локомотива".  
- Ему досталось от Мактавиша очень плохое наследство, но сезон он все-таки 
смог спасти. И Пелино, и Дэйв Немировски из "Торпедо" уже давно в нашей Лиге, 
очень хорошо ее знают, неплохо говорят по-русски. Не удивительно, что оба 
свою работу не завалили, хотя болельщики "Торпедо" и особенно "Локомотива" 
- максималисты, и вылет в первом раунде плей-офф их, понятное дело, не 
устраивает.  
ТРЕНЕРЫ-ЛЕГИОНЕРЫ НЕ МЕШАЮТ ДЕЛАТЬ СВОИ ДЕЛА  
- Получается, в следующем сезоне тренеров-легионеров в КХЛ уже не будет?  
- Не факт. Меня удивляют, что соседи "Магнитки" по уральскому региону, похоже, 
не учитывают печальный опыт Яндача - и, судя по прессе, обсуждают 
кандидатуру еще одного тренера сборной Чехии - Ржиги. Да, он знает КХЛ 
получше, чем его предшественник Яндач и умеет нарисовать картинку - как 
Хартли. Но результат, поверьте, будет тот же: год-полтора попылит, возьмет 
чемодан с деньгами - и домой на выход.  
- Как объяснить такую любовь к иностранным тренерам?  
- У некоторых менеджеров нового созыва такой менталитет - великие чемпионы 
времен СССР для них опасны, им легче прикрыться именами какого-нибудь пана 
Шпунтика или мистера Джонсона. Делать делишки тренеры-легионеры не 
мешают, в этом, подозреваю, их главный плюс.  
Не удивлюсь, если где-то в глубинке кто-то у нас опять посчитает себя самым 
хитрым, сделав ставку на тренера-легионера. И я считаю, что эти люди сами 
поставят себя под удар. Будем за ними следить.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_etot_sezon_okonchatelno_razrushil_mif_o_t
renerah_legionerah/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Авангарда" завершили восстановительный сбор и ушли в 
отпуск (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Хоккейный "Авангард" ушел в отпуск. Об этом сообщает пресс-служба клуба. 
Накануне команда завершила восстановительный сбор, который прошел в 
Балашихе. 
"16 марта хоккеисты "Авангарда" завершили восстановительный сбор в 
Балашихе. С сегодняшнего дня команда и тренерский штаб отправляются в 
отпуск. 
Итоги прошедшего сезона будут подведены на Совете директоров, который 
состоится в ближайшее время", - говорится в сообщении. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-khokkeisty-avangarda-zavershili-
vosstanovitelnyy-sbor-i-ushli-v-otpusk 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_etot_sezon_okonchatelno_razrushil_mif_o_trenerah_legionerah/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_etot_sezon_okonchatelno_razrushil_mif_o_trenerah_legionerah/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_etot_sezon_okonchatelno_razrushil_mif_o_trenerah_legionerah/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-khokkeisty-avangarda-zavershili-vosstanovitelnyy-sbor-i-ushli-v-otpusk
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-khokkeisty-avangarda-zavershili-vosstanovitelnyy-sbor-i-ushli-v-otpusk
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/17/avangard-otpravil-hokkeistov-v-otpusk/


 

 

ХК "Авангард" объявил о переносе итоговой пресс-конференции (Р-Спорт, 
Москва, 17 марта 2020) 
"Авангард" перенес итоговую пресс-конференцию из-за запрета властей 
Подмосковья на мероприятия с участием более 50 человек, сообщается на сайте 
омского хоккейного клуба. 
"Авангард" переехал в подмосковную Балашиху осенью 2018 года после того, как 
состояние строительных конструкций "Арены Омск", которая являлась домашней 
для клуба, было оценено как аварийное. Пресс-конференция "Авангарда" по 
итогам сезона должна была пройти 18 марта на "Арене Балашиха". 
"Руководствуясь заботой о здоровье представителей СМИ и членов нашей 
команды, мы решили перенести итоговую пресс-конференцию. Время и дата 
будут объявлены дополнительно", - говорится в сообщении. 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев ввел в регионе режим 
повышенной готовности в связи с угрозой распространения коронавируса. 
Спортивные, физкультурные, зрелищные, публичные и иные массовые 
мероприятия запрещены в Подмосковье до 10 апреля. 
Уважаемые коллеги! 
Губернатор Московской области Андрей Воробьев объявил в Подмосковье 
запрет на проведение мероприятий с участием более 50 человек. 
Мы решили перенести итоговую пресс-конференцию. Время и дата будут 
объявлены дополнительно. 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568712397.html 

Похожие сообщения (3): 

• Om1.ru, Омск, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Главный успех "Ак Барса" Квартальнова: все команды системы играют в 
одном стиле и побеждают (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 марта 2020) 
Это даже важнее кубков. 
16 марта в Казани, возможно, состоялся последний хоккейный матч российского 
сезона: "Барс" в четвертом матче четвертьфинальной серии Кубка Петрова 
уступил "СКА-Неве" (1:4) и не смог оформить выход в следующий раунд (счет в 
серии 3 - 1). Казанцы собирались на выезд на пятый матч в Санкт-Петербург, но 
ВХЛ отложила проведение матчей на неделю. Велика вероятность, что сезон 
ВХЛ из-за пандемии коронавируса будет отменен. Как и розыгрыш Кубка 
Гагарина, отложенный пока до 10 апреля. До этой же даты не будут играть в МХЛ. 
Фарм-клуб "Ак Барса" может гордиться своим выступлением в этом сезоне. 
Команда Сергея Душкина в первом раунде выбила красноярский "Сокол", а в 
четвертьфинале одержала три победы подряд над фарм-клубом СКА, который в 
регулярке занял третье место. Причем дважды казанцы выиграли в Санкт-
Петербурге, хотя у соперника было несколько игроков из главной команды. 
СИСТЕМА НАЧАЛА РАБОТАТЬ 
Победы "Барса" - большой успех всей системы "Ак Барса", которая включает в 
себя и "Ирбис", прошедший первый раунд плей-офф МХЛ. В главной команде в 
этом сезоне использовали 10 игроков, выступавших в прошлом сезоне за "Барс", 
который, соответственно, поднимал игроков из молодежки. Важна роль 
генерального менеджера Рафика Якубова, нашедшего главных тренеров в клубы 
ВХЛ и МХЛ, а также скаутской службы, точечно подписывающей игроков из 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568712397.html
https://www.om1.ru/news/avangard/187402-omskijj_avangard_otmenil_press-konferenciju_po_itogam_sezona_iz-za_karantina_po_koronavirusu/
https://allhockey.ru/news/show/381325-Avangard_perenes_itogovuju_press_konferenciju_iz_za_koronavirusa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-perenes-itogovuyu-press-konferenciyu-iz-za-koronavirusa-1653627/


 

 

других городов (например, Дмитрий Воронков переехал в Казань из Ангарска в 
18 лет). 
Все команды системы "Ак Барса" играют в едином стиле, который задает 
тренерский штаб главной команды, возглавляемый Дмитрием Квартальновым. 
Вся пятерка участвует в атаке и активно играет в чужой зоне, сразу вступая в 
прессинг после потери шайбы. И "Ирбис", и особенно "Барс" показывают 
доминирующий хоккей, навязывая свою игру сопернику, а не действуя от него. 
Логика проста: переходя из одной команды клубной системы в другую, хоккеист 
не должен тратить много времени, чтобы привыкнуть к новым требованиям. И 
это работает. 
"Барс" и "Ирбис" не только впервые в истории одновременно вышли в плей-офф, 
но и уверенно прошли первый раунд. Для клубов, в которых работал 
Квартальнов, это норма: и ЦСКА, и "Локомотив" выигрывали МХЛ во время его 
работы в этих клубах. А собственные молодые игроки каждый год пополняли 
основной состав. 
ПОДГОТОВКА МОЛОДЫХ ИГРОКОВ С ПОМОЩЬЮ ВЕТЕРАНОВ 
Игровые сочетания в "Барсе" составлены очень грамотно. В команде есть два 
опытных нападающих - 35-летние Максим Пестушко и Максим Хапов, которые 
играют огромную роль и в построении коллектива, и в развитии молодых 
форвардов. 
Хапов - первый центрфорвард "Барса", а его тройка с Иваном Емецом и Данилом 
Воеводиным - лучшая в плей-офф ВХЛ. 22-летние крайние нападающие 
лидируют в списке лучших бомбардиров Кубка Петрова, но без Хапова это вряд 
ли было бы реально. "Меня он постоянно подбадривает, а Воеводина, наоборот, 
чаще успокаивает. Максим находит для нас нужные слова, подсказывает, как 
лучше сыграть", − рассказывает Емец. И он, и Воеводин - техничные и 
креативные нападающие, а Хапов отлично подстраховывает их в обороне.  
 Максим Хапов  
Пестушко обычно играет в тройке с Сафоновым и Владиславом Карой. 
Проведший более 500 игр в КХЛ нападающий и сейчас мог бы играть на высшем 
уровне: с возрастом он не стал медлительным, а опыт позволяет ему 
предугадывать действия соперников. И для "Барса" его появление − большая 
удача. Пестушко, как и Хапов − очень позитивный человек, с отличным чувством 
юмора, что в молодой команде всегда высоко ценится. Свысока на молодежь они 
не смотрят. 
У ИГРОКОВ ПОЯВИЛАСЬ МОТИВАЦИЯ: ИХ ЗАБИРАЮТ В "АК БАРС" ПОСЛЕ 
УДАЧНОЙ ИГРЫ 
Квартальнов традиционно использует в ротации много молодых игроков, и по 
ходу сезона они сменяли друг друга. Некоторые закрепились в основном составе 
(Даниил Журавлев, Артем Галимов, Дмитрий Воронков), остальные сыграли 
лишь несколько матчей. Но даже у тех, кого ни разу за сезон не подняли в "Ак 
Барс", мотивация стала намного выше. Ведь при удачной игре им обязательно 
дадут шанс в главной команде. 
Кара рвет всех на старте сезона − его поднимают в "Ак Барс". Хорошо проявляет 
себя Валеев − та же ситуация. Многоматчевая результативная серия Воеводина 
− снова игрок отправляется в главную команду. Для молодых хоккеистов важно 
понимать, что их прогресс видят и в нужный момент они обязательно получат 
возможность сыграть в КХЛ. Ни на ком из тех, кого в этом году попробовали в "Ак 
Барсе", не поставлен крест: тренеры главной команды видят в обойме на 
будущее всех. 
Со следующего сезона в КХЛ будет введен жесткий потолок, и клубы с глубоким 
внутренним резервом однозначно выиграют. Ведь им не нужно будет 



 

 

переплачивать свободным агентам: достаточно лишь вовремя поднимать 
собственную молодежь. Легализация аренды при этом позволит "Ак Барсу" дать 
молодым игровую практику в других клубах КХЛ.  
Непонятно, как будет (и будет ли в итоге) определен победитель Кубка Гагарина, 
но Квартальнов уже добился в "Ак Барсе" большого успеха. Вся клубная система 
работает на планомерное развитие собственной молодежи, которая со 
временем будет играть всю б о льшую роль. А это даже важнее трофеев. 
ГЛАВНЫЕ ПРОСПЕКТЫ СИСТЕМЫ "АК БАРСА" 
В нынешнем сезоне сразу несколько молодых игроков закрепились в главной 
команде, а в ближайшее время их количество должно только возрасти. 
Рассказываем о тех, кто уже на подходе к "Ак Барсу" и лучших юниорах системы. 
Классных крайних нападающих в "Барсе" слишком много, и вряд ли для них всех 
найдется место в главной команде. Но Валеев, Емец, Воеводин и Марушев 
однозначно переросли уровень ВХЛ, и кто-то из них наверняка будет отдан в 
аренду аутсайдерам КХЛ в следующем сезоне. 
Дальний резерв : з. Мужиков, з. Богатов, н. Зайцев, н. Редков, н. Сошнин, н. 
Хасанов 
Все перечисленные игроки играют в третьем-четвертом звеньях "Барса", но с 
уходом прежних лидеров должны выходить на первый план. Особенно хорош 
был Александр Зайцев, который по ходу плей-офф из запасного стал вторым 
центром "Барса". 
Юниоры : з. Климов, н. Бровкин, н. Кателевский, н. Христанов, н. Кувардин 
В "Ирбисе" есть несколько 20-летних игроков, но им уже давно пора играть в ВХЛ: 
когда в таком возрасте хоккеист продолжает выступать на молодежном уровне, 
это сильно тормозит его развитие. Поэтому здесь − основная надежда на юных 
игроков. Например, на 18-летнего защитника Данила Климова, считающегося 
одним из кандидатов на поездку на МЧМ-2021. Особое внимание − 17-летнему 
центральному нападающему первой тройки Дмитрию Кателевскому.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253164 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Воробьев: осознаем, что команде нужна 
перезагрузка (Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев заявил, что все в 
клубе осознают, что команде нужна перезагрузка. 
"Металлург" занял седьмое место в Восточной конференции КХЛ в регулярном 
чемпионате, а в первом раунде плей-офф проиграл казахстанскому "Барысу" со 
счетом 1-4. 
"Мы будем омолаживаться. Осознаем, что "Металлургу" нужна перезагрузка, 
поэтому пристально следить за молодежью крайне важно. В Серии с "Барысом" 
было всего понемножку. Пару ребер сломали, были сотрясения мозга. Я бы 
сказал, что это комплекс проблем, который был у команды с самого начала", - 
цитирует Воробьева сайт КХЛ. 
Ранее Россия на фоне пандемии коронавируса временно ограничила 
пассажирские воздушные перевозки со странами Евросоюза. 
"У меня еще очень много дел в Магнитогорске, я планирую ребят тренировать, 
так что о поездке домой пока не думаю, - ответил Воробьев на вопрос о его 
планах вернуться в Германию, где живет его семья. - Часть ребят, которым нужно 
расти и прогрессировать, будут работать до 30 апреля".  

https://rsport.ria.ru/20200317/1568726771.html 
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Похожие сообщения (4): 

• MagCity74.ru, Магнитогорск, 17 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: Пелино однозначно не вернется в "Магнитку", с Калоусом 
приняли решение расстаться (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал изменения в тренерском штабе Ильи Воробьева. 
"Мы приняли решение расстаться с тренером Калоусом, а также с тренерами 
Болсуновскими ( Иржи Калоус - тренер по защитникам "Магнитки", Андрей 
Болсуновский - тренер вратарей первой команды, Павел Болсуновский - тренер 
вратарей "Стальных Лис". - Прим. "Чемпионата"). Надо что-то менять, застой 
небольшой. 
Старший тренер Виктор Козлов пока остался, дальше посмотрим. Мы разослали 
предложения людям и скоро определимся с теми, кто будет помогать Илье 
Петровичу Воробьеву в его тренерском штабе. С Майклом Пелино мы говорили 
по телефону, он не вернется однозначно, попрощались с ним, он уехал к себе на 
родину", - сказал Ласьков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3997573-laskov-pelino-odnoznachno-ne-
vernjotsja-v-magnitku-s-kalousom-prinjali-reshenie-rasstatsja.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов покинет "Автомобилист", клуб ищет иностранного тренера 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Как стало известно "СЭ", Андрей Мартемьянов покинет пост главного тренера 
"Автомобилиста". 
По нашим данным, клуб ищет иностранного специалиста на его место. Также 
планируется приглашение в команду новых легионеров. Напомним, что 
"Автомобилист" проиграл в первом раунде плей-офф "Сибири" со счетом 1-4.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/martemyanov-pokinet-avtomobilist-
klub-ischet-inostrannogo-trenera-1653658/ 

Похожие сообщения (10): 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Вести.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: КХЛ ушла на паузу, но хоккей не закрыт. Вариант насладиться 
игрой еще есть (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Решение 

http://www.magcity74.ru/news/56922-ilja-vorobev-rasskazal-o-slozhnom-sezone-v-metallurge-i-grjadushhih-izmenenijah.html
https://www.sports.kz/news/seriya-s-baryisom-perestroyka-i-koronavirus-nastavnik-metallurga-dal-bolshoe-intervyu-dlya-khl
https://www.khl.ru/news/2020/03/17/467404.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997573-laskov-pelino-odnoznachno-ne-vernjotsja-v-magnitku-s-kalousom-prinjali-reshenie-rasstatsja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3997573-laskov-pelino-odnoznachno-ne-vernjotsja-v-magnitku-s-kalousom-prinjali-reshenie-rasstatsja.html
https://www.sports.ru/hockey/1084349473.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/martemyanov-pokinet-avtomobilist-klub-ischet-inostrannogo-trenera-1653658/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/martemyanov-pokinet-avtomobilist-klub-ischet-inostrannogo-trenera-1653658/
http://www.kommersant.ru/doc/4291924
http://sport.business-gazeta.ru/news/253188
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3248756
https://www.sports.ru/hockey/1084349292.html
https://allhockey.ru/news/show/381332-Istochnik_Martem_yanov_pokinet_Avtomobilist_klub_vozglavit_inostrannyj_trener


 

 

День в КХЛ получился весьма странным и сумбурным. Еще рано утром "Сибирь" 
опубликовала сообщение, что команда ждет самолет и отправится в Казахстан 
на матч с "Барысом". В это время в Нур-Султане после тренировки хоккеистам 
объявили, что клуб завершает сезон, так как в стране объявлена чрезвычайная 
ситуация, прилететь к ним нельзя, да и клуб не впустят в другую страну. Для лиги 
это стало неприятным сюрпризом и они опять целый день думали, что делать. 
Вариантов было два: либо отменять турнир, либо переносить его на 
неопределенный срок, когда ситуация нормализуется и все восемь клубов смогут 
разыграть главный трофей. 
В итоге же было принято самое непонятное решение. Турнир отложен на 
неделю, а КХЛ разрабатывает формулу, как разыграть трофей среди шести 
команд, причем, в одном месте. Хуже ничего и не придумаешь. Причем, ни 
одного аргумента "за" просто не существует. Хотя бы потому, что турнир среди 
шести команд это вообще не Кубок Гагарина, а нечто другое, не имеющее 
отношение к регламенту. И главное, что руководство лиги вообще ничего не 
говорит, отделываясь заявлениями, каждое из которых вызывает еще больше 
вопросов. Если в Москве объявлен специальный режим до 10 апреля, то как все 
может измениться 24 марта? Что делать командам из Москвы, которые сейчас и 
тренироваться-то толком не могут? Какую цель вообще преследуют в лиге? В 
общем, ничего хорошего, а недовольство растет, причем, даже не среди 
болельщиков (уже показано, что на них плевать), а среди хоккеистов. 
Сенсация 
Молодежная хоккейная лига, вероятно, сегодня тоже возьмет паузу, а накануне 
прошли два пятых, решающих матча в Восточной конференции. Для системы 
клуба из Екатеринбурга было очень важно, чтобы "Авто" задержался в 
чемпионате, ведь их команда выбыла из розыгрыша КХЛ, а фарм-клуб уступил в 
первом раунде ВХЛ. Молодежь же в Екатеринбурге подобралась бойкая, 
несколько ребят провели сезон у Андрея Мартемьянова, кто-то выступал в 
Высшей лиге. Финалист прошлого Кубка Харламова слабей не стал, а некоторые 
парни получили крутой опыт. 
Первый раунд позади! 
Но, как часто бывает в МХЛ, подкрепление скорее сломало игру, чем усилило 
команду. "Авто" на своем льду уступил "Белым Медведям" из Челябинска со 
счетом 2:4 и завершил выступление. Причем, это был весьма справедливый 
результат. Челябинцы не суетились, достойно отражали натиск, а сами 
проводили какие-то на редкость зрелые атаки. Не было и последнего натиска. 
Точнее, когда игрокам "Авто" удалось сократить счет, они тут же засуетились и 
совершили грубую ошибку в своей зоне, когда ворота были пустыми. Во второй 
игре победитель конференции "Толпар" пришел в себя и разгромил "Стальных 
Лисов", в составе которых были игроки основы "Магнитки" Рожков, Дорофеев и 
Спиридонов. Но теперь неизвестно, сумеют ли завершить турнир.  
Кризис 
Высшая хоккейная лига в этом сезоне выдает такой плей-офф, которому бы 
позавидовали во всех лигах. И в офисе организации очень сильно расстроены 
тем, что происходит. Им пришлось уже практически на всех стадионах (кроме 
Ханты-Мансийска) запретить проход зрителей, хотя посмотреть есть на что. Так 
система СКА в экстренном порядке командировала в "Вышку" тройку Марченко - 
Морозов - Подколзин, а также защитника Галенюка и тренера Козырева, чтобы 
попытаться спасти серию с "Барсом", в которой "СКА-Нева" уступал 0:3. И это 
удалось: Марченко и Морозов забили, а Галенюк стал самым играющим 
защитником в составе питерского клуба. Команда победила со счетом 4:1, но 
победить еще три раза подряд будет необычайно сложно. 



 

 

"Звезда" вторую встречу подряд не дает забить "Хумо", где с атакой вообще нет 
проблем. Тренер Владимир Чебатуркин в этом сезоне выиграл регулярный 
чемпионат, но теперь совершенно непонятно, где пройдет пятый матч. Команда 
системы ЦСКА не может принимать соперника дома, в связи с известными 
событиями. Решение будет принято сегодня, но может существенно сказаться 
на всей серии. "Югра" сократила отставание в матчах с "Рубином, обыграв 
соперника дома, а "Нефтяник" неожиданно уступил "Динамо" СПб. Во вторник 
состоятся два матча. И сейчас, когда весь хоккей закрыт, это единственный 
вариант насладиться игрой. И клубы не подводят.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-prinyala-reshenie-vzyat-pauzu-
na-nedelyu-obzor-matchey-pley-off-mhl-i-vhl-1653621/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Плей-офф МХЛ приостановлен до 10 апреля из-за коронавируса (Р-Спорт, 
Москва, 17 марта 2020) 
Молодежная хоккейная лига на своем официальном сайте сообщила, что плей-
офф чемпионата МХЛ-2019/2020 приостановлен до 10 апреля из-за угрозы 
распространения коронавирусной инфекции. 
Ранее приостановке розыгрыша чемпионата сообщила КХЛ. 
"Лига соблюдает и продолжит соблюдать указания федеральных и региональных 
властей, направленные на предотвращение распространения пандемии COVID-
19. Обо всех дальнейших решениях МХЛ будет оперативно информировать. 
Сроки и формат проведения дальнейших матчей серии плей-офф чемпионата 
МХЛ-2019/2020 будут объявлены лигой дополнительно", - говорится. 
Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) 11 марта объявила вспышку 
нового коронавируса COVID-19 пандемией. В мире заражены уже более 173 
тысяч человек в 152 странах, более 7 тысяч скончались.  

https://rsport.ria.ru/20200317/1568734484.html 

Похожие сообщения (11): 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 1/8 финала (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 17 марта 2020) 
Представляем вашему вниманию лучших игроков первого раунда Париматч 
плей-офф МХЛ, которые, проявили себя лучше других по сумме статистических 
показателей.  
Лучший вратарь  
 Дмитрий Николаев, "СКА-1946"  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-prinyala-reshenie-vzyat-pauzu-na-nedelyu-obzor-matchey-pley-off-mhl-i-vhl-1653621/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-prinyala-reshenie-vzyat-pauzu-na-nedelyu-obzor-matchey-pley-off-mhl-i-vhl-1653621/
https://rsport.ria.ru/20200317/1568734484.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-koronavirus---posledniye-novosti-vtoraya-posle-kkhl-po-sile-rossiyskaya-liga-priostanovila-pley-off-iz-za-koronavirusa
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/mhl-ostanavlivaet-rozygrysh-kubka-harlamova-do-10-aprelya-1653857/
https://mhl.khl.ru/news/1/992175/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/MHL/spbnews_NI1172013_MKhL_ostanovila_rozygrysh_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172013_MKhL_ostanovila_rozygrysh_plej_off
https://allhockey.ru/news/show/381348-MHL_priostanovila_rozygrysh_plej_off
https://www.championat.com/hockey/news-3997727-molodjozhnaja-hokkejnaja-liga-priostanovila-rozygrysh-plej-off.html
https://www.sports.ru/hockey/1084352012.html


 

 

 20-летний голкипер сыграл четыре матча, в двух были одержаны победы. 
Пропустил 3 шайбы, один раз сохранив ворота в неприкосновенности. 
Коэффициент надежности - 0.69. Процент отраженных бросков - 98 в среднем за 
игру. Всего отразил 121 из 124 бросков по своим воротам. На площадке провел 
259 минут.  
Лучший защитник  
 Павел Елизаров, "Толпар"  
 18-летний игрок обороны в 1/8 финала провел пять матчей, по ходу которых 
забросил 2 шайбы и сделал 1 результативную передачу (3 очка). Показатель 
полезности Елизарова - "+2". Защитник заработал 2 минуты штрафа и стал 
автором победной шайбы. Также он заблокировал 8 бросков, провел 5 силовых 
приемов и нанес 16 бросков по воротам соперника.  
Лучший нападающий  
 Аркадий Аксенов, "Белые Медведи"  
 19-летний нападающий в 1/8 финала плей-офф сыграл пять матчей, в которых 
отметился 5 заброшенными шайбами (5 очков). Показатель полезности 
форварда - "+4", на его счету дубль в ворота "Авто" и 1 победная шайба. Также 
Аксенов заблокировал 1 бросок, провел 10 силовых приемов и нанес 22 броска 
по воротам соперников.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992190/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "Динамо СПб" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 17 марта 2020) 
Чемпионат ЖХЛ сезона 2019/2020 петербурженки завершили на 7 строчке в 
турнирной таблице, набрав 33 очка в 28 матчах.  
Лучший коэффициент надежности вратаря: Валерия Меркушева, 2,46. Провела 
20 игр, одну из которых - "на ноль", за 1171 минуту у нее 48 пропущенных шайб.  
В прошлом сезоне женская команда "Динамо СПб" впервые в своей истории 
вышла в финал ЖХЛ и завоевала серебряные медали сезона 2018/2019. В этом 
году петербургский клуб не сумел повторить успех и пробиться в плей-офф. 
Команда с берегов Невы завершила сезон после 28 матчей регулярного 
чемпионата, расположившись на 7 строчке турнирной таблицы.  
Александр Зыбин, главный тренер "Динамо Санкт-Петербург":  
- С самого начала все пошло не так, как надо. Было много неопределенности в 
некоторых вопросах, поздно начали работу, график сборной пересекался с 
клубной подготовкой. Команду преследовали травмы. Четырех человек потеряли 
травмированными практически сразу. У нас короткая скамейка, так что потеря 
даже одного игрока ощутима. Вот нас и кидало то вверх, то вниз. Основные игры 
пришлись как раз на старт сезона. Надо играть двенадцать матчей, а у нас 
сплошные травмы. Когда в чемпионате всего 28 матчей, наверстать упущенное 
сложно. Здесь нам не хватало везения. Только одни игроки поправляются, как 
"ломаются" другие.  

https://whl.khl.ru/article/3113-spasibo-za-sezon-dinamo-spb 

К заголовкам сообщений 

 
 

https://mhl.khl.ru/news/1/992190/
https://whl.khl.ru/article/3113-spasibo-za-sezon-dinamo-spb


 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк и Дегтярев предлагают усилить контроль за деятельностью 
спортивных агентов (ТАСС, Москва, 17 марта 2020) 
Председатель комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и 
делам молодежи, член правления Федерации хоккея России (ФХР) Михаил 
Дегтярев совместно с президентом ФХР Владиславом Третьяком внесли на 
рассмотрение Госдумы пакет из четырех законопроектов, направленных на 
упорядочивание деятельности спортивных агентов и регулирование спортивных 
трансферов. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе депутата Дегтярева. 
"В России профессиональную деятельность осуществляют более тысячи 
спортивных агентов. При этом законодательство о физической культуре и спорте 
не содержит достаточных требований к порядку их допуска к работе с позиции 
государственного регулирования. Это непорядок", - заявил Дегтярев. 
Законопроектом, в частности, предлагается дополнить Закон о спорте 
положением о необходимости установления обязательных требований к 
осуществлению агентами профессиональной деятельности. Минспорту РФ 
предлагается разработать требования к деятельности агентов по содействию в 
трудоустройстве спортсменов и тренеров в профессиональные спортивные 
клубы. По мнению депутатов, принятие законопроекта позволит усилить 
контроль за деятельностью спортивных агентов, а следовательно, повысить 
качество предоставляемых ими спортсменам и тренерам услуг. 
"Многие годы государство вкладывает бюджетные средства в воспитание 
перспективных ребят. Однажды лучших спортсменов уводят профессиональные 
клубы, школы лишаются сильнейших игроков, команды разваливаются, зрители 
теряют интерес. А федерации о переходах ничего не знают. Поэтому 
компенсации при переходе должны учитывать расходы школ, читай - 
государства, на выращивание спортсменов, а федерации - определять правила 
и условия переходов", - заявил Дегтярев. 
Международные трансферы 
Еще один законопроект, который вносят Дегтярев и Третьяк, направлен на 
конкретизацию и дополнение полномочий общероссийских спортивных 
федераций. 
"В настоящее время принадлежность проходящего спортивную подготовку 
спортсмена к физкультурно-спортивной организации определяется актом о 
зачислении в организацию за счет бюджетных ассигнований, а также договора 
об оказании услуг за счет средств физических или юридических лиц. Согласно 
законопроекту, заключение договора об оказании услуг по спортивной 
подготовке, устанавливающего принадлежность спортсмена, должно 
осуществляться в соответствии с нормами, утвержденными общероссийскими 
спортивными федерациями", - отмечают парламентарии. 
Помимо этого, депутаты предлагают усовершенствовать порядок заключения 
спортсменами договоров с иностранными организациями. В частности, Третьяк 
и Дегтярев призывают усилить контроль за порядком международных переходов 
(трансферов) спортсменов. 
"В настоящее время законодательство о физической культуре и спорте не 
содержит положений о порядке заключения договоров спортсменов со 
спортивными организациями иностранных государств. В России созданы все 
условия для построения идеальной спортивной карьеры. Агенты спортивного 
мира сегодня ломают судьбы сотен талантливых мальчишек во многих видах 
спорта, выманивая их за рубеж. Законопроектом мы предлагаем обязать 
спортсменов и их агентов заключать договоры с иностранными клубами только в 



 

 

соответствии с нормами, утвержденными российскими спортивными 
федерациями, ситуация на трансферном рынке пока напоминает вольницу, мы 
должны вернуть вопрос в поле зрения государства и федераций по видам 
спорта", - отметил Дегтярев.  

https://tass.ru/sport/8007327 

Похожие сообщения (5): 

• Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске состоялась презентация НППХ "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 17 марта 2020) 
17 марта Федерация хоккея России организовала официальную презентацию 
"Национальная программа подготовки хоккеистов Красная Машина: новые 
продукты и разделы" для хоккейных тренеров и специалистов Новосибирской 
области. 
На ней были представлены теоретические пособия для юных игроков по всем 
возрастам - от 6 до 16 лет, отдельное пособие по подготовке вратарей. С 
приветственным словом к участникам презентации обратились Министр 
физической культуры и спорта Новосибирской области Сергей Ахапов: 
 - Хотел бы поблагодарить Федерацию хоккея России за организацию в 
Новосибирске этой замечательной презентации. Конечно же, мы много слышали 
о Национальной программе подготовке хоккеистов "Красная Машина", а сегодня 
можем воочию увидеть все ее преимущества в полном объеме. Можем 
прикоснуться к этой уникальной разработке ФХР, узнать все ее нюансы и 
аспекты.  
Главный тренер олимпийской сборной России Олег Браташ отметил роль 
региона в развитии хоккея: 
 - В Новосибирской области хоккей всегда был на первых, главных ролях. Здесь 
любят и ценят эту игру. А количество занимающихся и желающих быть 
хоккеистами постоянно растет. Нам приятно, что этот большой и важный 
хоккейный регион берет на вооружение Национальную программу подготовки 
хоккеистов "Красная Машина".  
В ходе мероприятия тренерам спортивных школ региона, хоккейным 
специалистам были изложены основные цели, задачи, философия и базовые 
принципы программы. Руководитель департамента разработки и внедрения 
НППХ "Красная Машина" Павел Шеруимов выступил с докладом "Национальная 
программа подготовки хоккеистов "Красная Машина" - как средство реализации 
концептуальных проектов государства в сфере физической культуры и спорта". 
Начальник отдела аттестации тренерских кадров Анатолий Букатин рассказал о 
"Характеристиках тренировочного занятия и тренировочного упражнения в 
рамках реализации программы". Начальник отдела внедрения НППХ "Красная 
Машина" выступил с докладом "Особенности спортивной подготовки возрастных 
групп 11-16 лет в Национальной программе спортивной подготовки по виду 
спорта "хоккей". 
По итогам презентации лучшим детским тренерам региона были вручены 
комплекты материалов НППХ "Красная машина". Всего порядка 70 тренеров 
приняли участие в мероприятии. 

https://tass.ru/sport/8007327
https://rsport.ria.ru/20200317/1568747452.html
https://www.sovsport.ru/olympic_games/news/2:938910
https://www.sport-express.ru/chronicle/news/v-gosdumu-vnesen-paket-zakonov-ob-agentskoy-deyatelnosti-1653808/
https://sport24.ru/news/other/2020-03-17-degtyarev-i-tretyak-vnesli-v-gosdumu-paket-zakonoproyektov-napravlennykh-na-uporyadochivaniye-deyatelnosti-agentov


 

 

Знакомство с практическими инструментами НППХ "Красная машина" 
состоялось в формате мастер-класса для юных хоккеистов. Открытое 
обучающее занятие в соответствии со стандартами Национальной программы 
подготовки хоккеистов "Красная машина" провели главный тренер олимпийской 
сборной России Олег Браташ и другие тренеры.  

https://fhr.ru/news/item/71710/ 

К заголовкам сообщений 

Чешский этап Еврохоккейтура перенесен на август из-за коронавируса 
(Интерфакс, Москва, 17 марта 2020) 
Матчи Чешских игр, заключительного этапа Еврохоккейтура, отложены до лета 
из-за угрозы распространения коронавируса. 
"В связи с угрозой распространения вируса COVID-19, закрытием границ 
безвизовой Шенгенской зоны, федерации хоккея европейских стран провели ряд 
консультаций, по итогам которых пришли к заключению о необходимости 
переноса заключительного этапа Еврохоккейтура - Чешских хоккейных игр - на 
первый международный брейк (август 2020 года) и о невозможности проведения 
оставшихся матчей Еврочелленджа в ряде стран, - говорится в сообщении пресс-
службы Федерации хоккея России (ФХР). 
"В связи с изложенным выше и учитывая, что безопасность и здоровье людей 
является наивысшей ценностью, Федерация хоккея России вынуждена сообщить 
об отмене матчей Еврочелленджа в Мытищах и Сочи (9, 11, 23 и 25 апреля) и 
вынесенного матча Чешских хоккейных игр Россия - Швеция в Ярославле (30 
апреля)", - говорится в сообщении федерации. 
"ФХР совместно с ИИХФ продолжает следить за развитием ситуации. Сборная 
России будет готова к международным стартам, если они состоятся в сезоне 
2019/20", - отмечается в сообщении. 

https://www.sport-interfax.ru/699640 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Минспорт РФ поддержал остановку РПЛ, КХЛ и Единой лиги ВТБ (Р-Спорт, 
Москва, 17 марта 2020) 
Министерство спорта РФ считает правильным решение Российской премьер-
лиги (РПЛ), Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), Единой лиги ВТБ и 
Российского футбольного союза (РФС) приостановить свои турниры до 10 
апреля, говорится в пресс-релизе ведомства. 
"Министерство спорта считает правильным решение ведущих спортивных лиг - 
РПЛ, Единой лиги ВТБ, КХЛ, а также РФС приостановить свои турниры до 10 
апреля. В непростой ситуации с пандемией COVID-19 очень важно иметь единую 
консолидированную позицию. Наша общая цель - принять достаточные меры 
для предупреждения распространения коронавируса, обеспечить здоровье 

https://fhr.ru/news/item/71710/
https://www.sport-interfax.ru/699640
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:938929
https://allhockey.ru/news/show/381369-Cheshskij_etap_Evrotura_perenesen_na_avgust_iz_za_koronavirusa
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/zaklyuchitelnyy-etap-evrotura-perenesen-na-avgust-1653866/
https://www.championat.com/hockey/news-3997901-zakljuchitelnyj-etap-hokkejnogo-evrotura-perenesjon-na-avgust-iz-za-koronavirusa.html
https://fhr.ru/news/item/71709/


 

 

спортсменов, тренеров, персонала и болельщиков, особенно пожилого 
возраста", - говорится в сообщении. 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568746483.html 

Похожие сообщения (11): 

• ТАСС, Москва, 17 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: КХЛ ничего не теряет от приостановки плей-офф (ТАСС, Москва, 
17 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) не понесет никаких финансовых и 
имиджевых потерь в связи с приостановлением плей-офф. Такое мнение ТАСС 
высказал депутат Госдумы, бывший руководитель Федерального агентства по 
физической культуре и спорту Вячеслав Фетисов. 
"Продолжится чемпионат или нет, будет понятно по ситуации. Надо следить за 
развитием ситуации с эпидемией. Если НХЛ (Национальная хоккейная лига) 
приостанавливает чемпионат и УЕФА (Союз европейских футбольных 
ассоциаций) переносит чемпионат Европы, то что говорить о КХЛ. КХЛ ничего не 
теряет, а для УЕФА и НХЛ это серьезные финансовые потери и удар", - считает 
Фетисов. 

https://tass.ru/sport/8004653 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: "Остановка КХЛ? Приняли решение и приняли. Правильно или 
нет, покажет время" (Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы и бывший руководитель 
Федерального агентства по физической культуре и спорту Вячеслав Фетисов 
прокомментировал решение КХЛ приостановить турнир из-за пандемии 
коронавируса. 
"Остановка КХЛ? Приняли решение и приняли. Весь мир принимает решение. 
Правильно или неправильно сделали - время покажет", - сказал Фетисов в 
беседе с корреспондентом Sport24 Владиславом Флегонтовым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fetisov-ostanovka-kkhl-prinyali-resheniye-
i-prinyali-pravilno-ili-net-pokazhet-vremya 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

 
 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568746483.html
https://tass.ru/sport/8007137
https://www.sovsport.ru/football/news/2:938923
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1172054_Ministerstvo_sporta_podderzhalo_ostanovku_sezona_v_RPL_i_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Futbol/Russia/premier_league/spbnews_NI1172054_Ministerstvo_sporta_podderzhalo_ostanovku_sezona_v_RPL_i_KKhL
https://russian.rt.com/sport/news/729382-minsport-ostanovka-sorevnovanii-podderzhka
https://www.sports.ru/football/1084356671.html
https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/minsporta-nazvalo-pravilnym-priostanovku-sezonov-rpl-khl-i-edinoy-ligi-vtb-1653821/
https://news.ru/sport/minsporta-podderzhivaet-priostanovku-rpl-khl-i-edinoj-ligi-vt/
https://tass.ru/sport/8004653
https://www.sports.kz/news/legendarnyiy-aleksey-fetisov-vyiskazalsya-o-situatsii-s-pley-off-khl-posle-snyatiya-baryisa
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fetisov-ostanovka-kkhl-prinyali-resheniye-i-prinyali-pravilno-ili-net-pokazhet-vremya
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-fetisov-ostanovka-kkhl-prinyali-resheniye-i-prinyali-pravilno-ili-net-pokazhet-vremya
https://www.sports.kz/news/pley-off-bez-baryisa-vyacheslav-fetisov-otsenil-srochnoe-obyyavlenie-khl


 

 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Окулов может перейти в "Монреаль" (ИА Regnum, Москва, 17 марта 2020) 
Клуб НХЛ "Монраель Канадиенс" заинтересован в услугах форварда московского 
"ЦСКА" Константина Окулов, об этом в своем твиттере заявил журналист Арпон 
Басу. Отмечается, что нападающим интересуется другой канадский клуб 
"Эдмонтон Ойлерз". 
В рамках прошедшего регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
Окулов набрал 38 (17+21) очков в 56 матчах при показателе полезности "+14". В 
плей-офф форвард принял участие в трех матчах и отдал одну голевую 
передачу. 

https://regnum.ru/news/2887237.html 

К заголовкам сообщений 

Капризов будет выступать за "Миннесоту" только со следующего сезона 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин исключил возможность, что 
нападающий ЦСКА Кирилл Капризов может дебютировать в команде по ходу 
нынешнего сезона, сообщает The Athletic.  
Чемпионаты КХЛ и НХЛ пока приостановлены из-за эпидемии коронавируса. 
Пока неизвестно, насколько растянется пауза. А контракт 22-летнего Капризова 
с ЦСКА рассчитан до 30 апреля. И россиянин сообщал, что после этого 
собирается уехать в Северную Америку. 
 - Нет. Контракт с Капризовым вступит в силу только в следующем сезоне, - 
заявил Герин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-budet-vystupat-za-
minnesotu-tolko-so-sleduyuschego-sezona-1653842/ 

К заголовкам сообщений 

Матчи плей-офф ВХЛ приостановлены до 24 марта из-за коронавируса 
(ТАСС, Москва, 17 марта 2020) 
Высшая хоккейная лига (ВХЛ) приостановила плей-офф до 24 марта из-за 
коронавируса. Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
"В связи с продолжающейся пандемией коронавирусной инфекции и 
рекомендациями Минспорта РФ Высшая хоккейная лига совместно с 
Федерацией хоккея России и клубами-участниками соревнований приняла 
решение о приостановке розыгрыша плей-офф с 18 до 24 марта 2020 года, - 
говорится в сообщении. - Далее Высшая хоккейная лига планирует продолжить 
чемпионат. О датах возобновления игр плей-офф будет сообщено 
дополнительно". 
Министерство спорта РФ в понедельник отменило все международные 
соревнования на территории России до особого распоряжения в связи с 
пандемией коронавируса, внутрироссийские турниры было рекомендовано 
приостановить. Во вторник было объявлено о приостановке розыгрышей 
Континентальной хоккейной лиги, Тинькофф - Российской премьер-лиги, 
баскетбольной Единой лиги ВТБ до 10 апреля. 

https://tass.ru/sport/8008321 

Похожие сообщения (7): 

https://regnum.ru/news/2887237.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-budet-vystupat-za-minnesotu-tolko-so-sleduyuschego-sezona-1653842/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-budet-vystupat-za-minnesotu-tolko-so-sleduyuschego-sezona-1653842/
https://tass.ru/sport/8008321


 

 

• Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Трактор" открыл киберспортивную организацию Cyber Traktor 
(Sports.ru, Москва, 17 марта 2020) 
Хоккейный клуб "Трактор" открыл киберспортивную организацию Cyber Traktor. 
У клуба есть составы по CS:GO и FIFA. 
Команда по CS:GO выиграла UDM Cyber CUP, призовой фонд которого - 100 
тысяч рублей. 
Из-за коронавируса спорт ушел в онлайн: клубы играют в Football Manager, FIFA 
и проводят Гран-при в симуляторах (взяли даже Куртуа)  

https://cyber.sports.ru/cs/1084357022.html 

К заголовкам сообщений 

IIHF: почти нет сомнений, что не сможем провести ЧМ, переноса не будет 
(Р-Спорт, Москва, 17 марта 2020) 
Глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель заявил РИА 
Новости, что из-за пандемии коронавируса практически нет сомнений в 
невозможности провести чемпионат мира по хоккею 2020 года в Швейцарии, но 
и вариант с переносом турнира не рассматривается. 
Чемпионат мира по хоккею в 2020 году должен пройти 8-24 мая в Швейцарии. 13 
марта власти Швейцарии запретили до 30 апреля мероприятия с участием 
свыше 100 человек. Ряд швейцарских кантонов при этом снизил количество 
возможных участников мероприятий до 50 человек. 
"В данный момент мы оцениваем ситуацию вместе со страховыми компаниями и 
властями Швейцарии, мы ведь понимаем, что необходимо выполнять 
контрактные обязательства. Очень скоро примем решение. Могу точно сказать, 
что мы не будем переносить чемпионат мира, как это сделал УЕФА (с ЕВРО-
2020). Переносить чемпионат точно не будем из Швейцарии, потому что 
проблема коронавируса есть везде, смысла переносить турнир нет. У меня 
практически нет сомнений в том, что мы не сможем провести чемпионат в 
Швейцарии, это очень грустно. Будем говорить с властями Швейцарии об отмене 
чемпионата мира, к сожалению", - сказал Фазель РИА Новости. 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568753829.html 

Похожие сообщения (11): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 17 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020 

https://rsport.ria.ru/20200317/1568751717.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253211
https://allhockey.ru/news/show/381370-Matchi_plej_off_VHL_priostanovleny_do_24_marta_iz_za_koronavirusa
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-koronavirus---posledniye-novosti-vtoraya-posle-kkhl-po-sile-rossiyskaya-liga-priostanovila-pley-off-iz-za-koronavirusa
https://www.championat.com/hockey/news-3997903-vhl-priostanavlivaet-chempionat-do-24-marta-iz-za-koronavirusa.html
https://cyber.sports.ru/cs/1084357022.html
https://rsport.ria.ru/20200317/1568753829.html
https://shaiba.kz/news/727767
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172100_Rene_Fazel_Budem_govorit_s_vlastami_Shvejcarii_ob_otmene_chempionata_mira
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI1172100_Rene_Fazel_Budem_govorit_s_vlastami_Shvejcarii_ob_otmene_chempionata_mira
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-17-prezident-iikhf-my-tochno-ne-budem-perenosit-chm-2020-iz-shveytsarii-pochti-net-somneniy-chto-ne-provedem-turnir
https://www.pressball.by/news/hockey/352468
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:938954
https://www.championat.com/hockey/news-3998001-fazel-pochti-net-somnenij-chto-chm-2020-budet-otmenjon-eto-ochen-grustno.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/fazel-podtverdil-chto-iihf-skoree-vsego-pridetsya-otmenit-chm-2020-1653913/


 

 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент Международной федерации хоккея: "Чемпионат мира 
точно не будет сыгран в мае" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 17 марта 2020) 
Вице-президент Международной федерации хоккея Калерво Куммола 
высказался о том, что чемпионат мира по хоккею, запланированный на май 2020 
года в Швейцарии, будет отменен.  
"Мы еще ждем официального решения швейцарских властей, но ясно, что 
чемпионат мира точно не будет сыгран в мае. Сейчас ИИХФ и страховые 
компании решают деловые вопросы. Когда все будет определено, будет сделано 
официальное заявление. Здесь уже все понятно", - приводит слова Куммолы 
Iltalehti.  
Ранее сообщалось, что КХЛ приняла решение приостановить второй этап 
чемпионата в связи с рекомендациями министерства спорта РФ, решениями 
региональных властей и с учетом эпидемиологической обстановки.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/253214 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 17 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Куммола отменил ЧМ. Ждем официального сообщения (Советский спорт, 
Москва, 17 марта 2020) 
Вице-президент ИИХФ из Финляндии Калерво Куммола уверен, что чемпионат 
мира по хоккею 2020 года, запланированный на 8-24 мая в швейцарских Цюрихе 
и Лозанне, не состоится в намеченные сроки.  
Как раз в эти дни президент ИИХФ Рене Фазель проводит консультации с 
властями Швейцарии на животрепещущую тему. По его словам, прогнозы 
пессимистические, но слово "отмена" не прозвучало. 
Точно отменен ЧМ в первом дивизионе, который должен пройти в конце апреля 
- начале мая в Словении и Польши. По его итогам победитель получал бы 
путевку в элиту. 
Если худшие прогнозы насчет Швейцарии подтвердятся, то это станет ударом по 
кассе ИИХФ. Да и репутации Фазеля. Ведь мог же перенести турнир, но не 
сделал этого. А ведь Россия официально предлагала козырной во всех 
отношениях вариант - Сочи. Но глава ИИХФ уперся - мол, в России ситуация с 
коронавирусом не проще, чем в Швейцарии. Обманываете, господин дантист и 
бывший судья! В России все под контролем, нет смертельных исходов, динамика 
заболеваний в целом обнадеживающая. 
Как после таких слов приглашать вас на работу в уважаемую всеми КХЛ!? 
Напомним, осенью на полугодовом конгрессе ИИХФ Фазель сложит 
президентские полномочия. 
Все говорит за то, что ЧМ постараются сохранить для Швейцарии, но 
передвинуть. На какие сроки? Не на лето же. В июле все мысли будут об 
Олимпиаде в Токио. Ее вряд ли куда-то сдвинешь. Остается европейская 
хоккейная пауза - конец августа - начало сентября. В это окно, кстати, уже 
втиснули чешский этап Евротура сезона-2019/2020. 

https://www.sports.ru/hockey/1084361506.html
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Впрочем, голову посыпать пеплом после отмены ЧМ-2020 не стоит. И тем более 
кричать "караул". НХЛ в Швейцарию точно не поедет. Там в мае и июне в разгаре 
будет плей-офф с участием 24 команд. 
России пришлось бы посылать на этот турнир экспериментальную сборную - из 
КХЛ. Мы помним, что показала наша молодежь на последних Шведских играх. 
Повторения позора и очередного удара по престижу второй лиги мира как-то не 
хочется. 
История знает случаи, когда хоккейные державы банили сами себя на 
чемпионатах мира: СССР - в 1962-м, Канада - в 1970-м. 
Не станет сюрпризом, если ИИХФ попытается передвинуть ЧМ-2020 на год. Как 
известно, планетарное первенство мира в 2021-м должны принять Минск и Рига. 
В 2014-м столица Белоруссии с успехом провела ЧМ, о котором у российских 
болельщиков остались самые приятные воспоминания. Наша сборная 
завоевала золото, выиграв все матчи в основное время, а Александр Овечкин 
провел, пожалуй, лучший для себя чемпионат. 
А в Риге-2006 состоялось первое свидание Овечкина и Сидни Кросби. Жаль 
только, что турнирная дорога развела сборные СССР и Канады.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:938945 

К заголовкам сообщений 

Чемпионата мира по хоккею тоже не будет. Шансов на его проведение 
просто нет (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2020) 
Чемпионат мира по хоккею не состоится. Большего огорчения нет. Именно в 
таком развитии событий почти не оставалось сомнений еще пару недель назад. 
Пусть первый человек в ИИХФ Рене Фазель и хватался за соломинку до 
последнего. Разрастание пандемии коронавируса, легкая паника на всех 
уровнях, последующие отмена и перенос крупных турниров в других видах 
спорта предрекал такую же грустную участь и "шайбе". Последний луч надежды 
померк во вторник. Сначала вице-президент международной федерации 
Калерво Куммола сообщил о неприятном сценарии нашим финским коллегам, а 
за ним уже и сам Фазель прямым текстом завел речь о том, что надо ждать 
худшего. Официальное заявление будет сделано позже. Сперва ИИХФ и ее 
партнерам надо разобраться с коммерческими обязательствами. Именно эти 
нюансы и оттягивали принятие неизбежного решения. После того, как закрылась 
на карантин НХЛ стало понятно, что до чемпионата мира игроки из сильнейшей 
лиги мира не доедут. Ни один клуб в здравом уме не отпустит своих звезд в 
объятую диковинным вирусом центральную Европу. Без них турнир многое 
потеряет. Пример последней Олимпиады показывает, что и без участия самых 
крутых звезд можно провести неплохой турнир с запоминающимся финалом. Но 
и плей-офф в КХЛ зависла на неопределенный срок, чтобы строить какие-то 
планы. Все остальные лиги уже давно закрыли двери, навесили на них замки и 
забыли о хоккее до следующего сезона. 
Ждем май 2021 года  
Вариант с переносом чемпионата мира по футбольному примеру на следующую 
весну изначально представлялся несбыточной фантастикой. Во-первых, турнир 
проходит каждый год. Вынужденный отказ от одного чемпионата станет крепким, 
но вполне переносимым ударом по репутации. Никто за это Фазеля и его 
соратников не осудит. Скорее, поймет и посочувствует. Во-вторых, у следующего 
ЧМ давно есть свои хозяева, уже вложивший деньги в его организацию. Более 
того, он должен пройти сразу в двух странах - Белоруссии и Латвии. Ломать 
устоявший график проведения турниров ИИХФ нет смысла. С неизбежными 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:938945


 

 

финансовыми потерями придется смириться. На фоне коллапса деловой 
активности, творящегося во всем мире, это совсем не конец света. 
Для хоккейной России, у которой именно чемпионат мира каждую весну 
становился очевидной кульминацией всего сезона, предстоящая отмена турнира 
- не самая приятная штука. Однако с тех пор, как стало понятно, что ЧМ не будет 
полноценным, можно было расслабиться. Даже по обыкновению трепетно 
относящийся к этому событию президент ФХР Владислав Третьяк молчит. 
Принимает, что надо ждать мая 2021-го года. После двухлетней паузы турнир 
обязан получиться выдающимся. Заодно можно будет проверить давнюю 
теорию сторонников проведения ЧМ раз в два года. Якобы именно такой график 
является идеальным. Осталось запастись терпением и здоровьем, чтобы 
дождаться будущего чемпионата. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/chempionat-mira-po-hokkeyu-
2020-v-shveycarii-budet-otmenen-iz-za-epidemii-koronavirusa-1653935/ 
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